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Israel Vallarta se metió conmigo 
por acechar a judíos, declara El 

Gólem 

Precios del crudo y metales no 
tocan piso en agosto; los granos 

repuntan 

Ve Banxico crecimiento económico 
de sólo 1.6% en el 2023 

Crece 27% pensión para los 
adultos mayores 

Controlará Sedena a la GN, 
pero seguirá como cuerpo civil 

Guardia Nacional hará tareas 
de inteligencia 

Dan el control total de 
Guardia a Sedena 

Violencia deja sin clases a 3 
municipios de Michoacán 

Reviven caso New’s Divine Armenta fue electo nuevo 
presidente del Senado 

Se afianza en el Senado 
Monreal como contrapeso 

Aceleran envío de reforma de 
la GN a Diputados y van por 

pronto aval 

Proyecto por concluir 
Santiago Creel Miranda, nuevo 

presidente de la Cámara de 
Diputados 

5° año: sucesión y más allá 

Alejandro Armenta es el 
nuevo presidente de la mesa 

directiva 

Alfredo Del Mazo inaugura 
Central de Abasto Tecámac 
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CÁMARA DE DIPUTADOS 
ALTA PRIORIDAD 
Eligen a Santiago Creel presidente de la Cámara de Diputados.- El panista Santiago Creel Miranda 
fue elegido por unanimidad como presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, 
mientras que, como presidente de la Jucopo, fue elegido el coordinador de los diputados de Morena, 
Ignacio Mier. Creel Miranda fue elegido para relevar a Sergio Gutiérrez Luna en el próximo periodo 
que abarca del 1 septiembre de 2022 al 30 de agosto del 2023. Como vicepresidentas del órgano 
legislativo fueron designadas Karla Yuritzi Almazán, de Morena; Noemí Berenice Luna, del PAN, y 
Marcela Guerra, del PRI. La morenista Brenda Espinosa, la panista Saraí Núñez, la priista Fuensanta 
Guerrero, la ecologista María del Carmen Pinete, la petista Magdalena Núñez, la emecista Jessica 
Ortega y la perredista Macarena Chávez ocuparán a su vez las secretarías de la Mesa Directiva. 
[EXCÉLSIOR] [HERALDO] [MILENIO] [MILENIO] [UNIVERSAL] [UNIVERSAL] [HERALDO] [MILENIO] 
[CONTRARÉPLICA] [RAZÓN] [MILED] [REFORMA] [FINANCIERO] [CRÓNICA] [24 HORAS] [OVACIONES]  

Creel ofrece trabajar por unidad de San Lázaro.- El nuevo presidente de la Cámara de Diputados, 
Santiago Creel, expresó que su compromiso en el cargo será el de garantizar la unidad entre las 
fracciones parlamentarias.  [EXCÉLSIOR]  

Ignacio Mier es designado como nuevo presidente de la Jucopo en San Lázaro.- El coordinador de 
Morena en la Cámara de Diputados, Ignacio Mier Velazco, fue designado como el nuevo presidente 
de la Jucopo. En un ambiente terso, su elección derivó de una votación unánime por parte de las 
diferentes bancadas quienes expresaron en que durante el segundo año de la LXV Legislatura 
conducirá el órgano de forma adecuada, tal como se acordó al inicio del primer periodo. [RAZÓN] 
[HERALDO] [MILED]  

Monreal se impone y Armenta preside el Senado.- El Pleno del Senado eligió a Alejandro Armenta 
Mier como nuevo presidente de la Mesa Directiva, durante el año legislativo que inicia este jueves 1 
de septiembre. En la Cámara de Diputados el panista Santiago Creel fue designado como presidente 
de la Mesa Directiva e Ignacio Mier encabezará la Jucopo. [UNIVERSAL] [MILENIO] [SOL DE MÉXICO] 
[PRENSA] [EXCÉLSIOR] [CRÓNICA] [RAZÓN] [24 HORAS]  

Emitirán informe presidencial antes de sesión conjunta de cámaras.- Pese a que la Ley Orgánica del 
Congreso establece que la sesión general de apertura de sesiones se iniciará a las cinco de la tarde, 
se prevé que la reunión de este jueves se iniciará hasta las 18:20 horas debido a que los diputados 
federales de Morena primero verán el informe del presidente Andrés Manuel López Obrador que se 
inicia a las 17:00 horas. El presidente de la Mesa Directiva, Santiago Creel, informó que se citó a los 
legisladores a las 17:00 horas para iniciar la sesión del Congreso General, pero comenzará hasta que 
haya quórum. [JORNADA] [JORNADA]  

Cámara de Diputados recibe iniciativa de AMLO para incorporar Guardia Nacional a Sedena.- El 
presidente Andrés Manuel López Obrador envió esta tarde su iniciativa en materia de Guardia 
Nacional, informó Sergio Gutiérrez Luna, presidente saliente de la Mesa Directiva del Palacio 
Legislativo de San Lázaro. A través de Twitter, Gutiérrez Luna indicó que los diputados también 
recibieron el dictamen de impacto presupuestario. [MILENIO] [UNIVERSAL] [24 HORAS] [HERALDO] 
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[RAZÓN] [JORNADA] [FINANCIERO] [EXCÉLSIOR] [MILENIO] [CONTRARÉPLICA] [JORNADA] 
[HERALDO] [UNIVERSAL] [ECONOMISTA] [MILENIO] [CONTRARÉPLICA] [RAZÓN] [SOL DE MÉXICO] 
[ÍNDIGO] [FINANCIERO] [24 HORAS]  

MESA DIRECTIVA 
Gutiérrez Luna defiende su gestión como presidente de la Cámara de Diputados.- El presidente 
saliente de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, Sergio Gutiérrez, afirmó que dejará el 
puesto que ocupó durante el primer año de la actual Legislatura, “contento”, porque cumplió su 
trabajo de manera adecuada y estuvo “a la altura”. [MVS] [MILENIO] [HERALDO] [RAZÓN] [HERALDO]  

Sergio Gutiérrez Luna es el presidente de consensos y condujo los trabajos en el Pleno con 
equilibrio: Ignacio Mier.- Legisladoras y legisladores calificaron al presidente saliente de la Cámara 
de Diputados durante el primer año de la LXV Legislatura, Sergio Gutiérrez Luna, como un político 
equilibrado, que logró consensos entre todos los grupos parlamentarios, aplicó sus conocimientos 
técnicos y habilidades profesionales para conducir con temple los trabajos en el recinto de San 
Lázaro. [ARSENAL] 

Jaime Maussan se reúne con el presidente de la Cámara de Diputados.- El periodista mexicano 
Jaime Maussan llevó el tema de los OVNIS hasta la Cámara de Diputados, en donde sostuvo una 
reunión vía zoom y en privado con el presidente saliente de la Mesa Directiva, Sergio Gutiérrez Luna. 
De acuerdo con Gutiérrez Luna, Jaime Maussan fue quien solicitó una audiencia para hacer un 
planteamiento sobre los objetos voladores no identificados, los cuales, ya han sido debatidos en 
Congresos de otros países y recientemente en el Congreso de EUA. [UNIVERSAL] [EXCÉLSIOR]  

JUNTA DE COORDINACIÓN POLÍTICA (JUCOPO) 
Coordinador de Morena rechaza persecución política contra alianza Va Por México.- Ante la 
advertencia de los coordinadores parlamentarios de la Alianza Va Por México sobre la persecución 
política que se avecina en el periodo ordinario con procesos de desafueros, el líder de los diputados 
de Morena, Ignacio Mier Velazco, respondió “quién sabe qué se comieron” y rechazó que su bancada 
persiga a la oposición. [EXCÉLSIOR]  

En vilo, 2 reformas de 4T; oposición no ve consenso.- Diputados señalaron que son tres los temas 
que importan a la Presidencia de la República: la Reforma Electoral, actualmente en discusión en la 
Cámara de Diputados, la modificación para que la Guardia Nacional se incorpore a la Sedena y el 
Presupuesto de Egresos de la Federación. Tanto para Rubén Moreira, coordinador de los diputados 
del PRI, como Luis Espinosa Cházaro, coordinador del PRD; el panista Jorge Inzunza, presidente de la 
Comisión de Economía, Comercio y Competitividad, y Jaime Bueno Zertuche, secretario de la 
Comisión de Presupuesto y Cuenta Pública, no existen condiciones para que haya un acuerdo que 
permita transitar en leyes de consenso, por lo que serán aprobadas sólo por Morena. [RAZÓN]  

Es preciso replantear el catálogo de delitos que ameritan prisión preventiva oficiosa para evitar la 
llamada “puerta giratoria”, afirma Jorge Romero.- El diputado Jorge Romero Herrera, coordinador 
del PAN, se pronunció porque se replantee el catálogo de los delitos que ameritan prisión preventiva 
oficiosa, a fin de evitar que se genere la llamada “puerta giratoria”. “Nosotros coincidimos con el 
coordinador del PRI, Rubén Moreira en el replanteamiento de qué delitos deben de ser los que 
conformen este catálogo”, indicó en declaraciones a los medios de comunicación. [ARSENAL] 

Pide PRD a 4T sea sensible con el PEF.- El PRD buscará que Morena entienda la situación del país 
para hacer un presupuesto enfocado en la gente, aseguró el coordinador del PRD en la Cámara de 
Diputados, Luis Espinosa Cházaro. [FINANCIERO]  

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/10922_P_LARAZON_0_RECIBECAMARA_INICIATIVAGNACAMARA_1M.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/10922_L_JOR_1.4_CONTRILARASEDENAALA_GNASEDENA_2J.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/10922_P_ELFINANCIERO_0_AMLOMADRUGA_INICIATIVAGN_1M.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/10922_L_EXC_1.6_GUARDIANACIONAL_GN_1M.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/10922_L_MIL_8.9_AMLOREMITIRAALA_PRISIONPREVENTIVA_1M.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/10922_L_CONTRA_1.5_MADRUGAAMLOYENVIA_GNASEDENA_2J.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/10922_L_JOR_1.4_CONTRILARASEDENAALA_GNASEDENA_2J.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/10922_L_HER_6_IMPULDANAPROBACION_APROBACIONFASTTRACK_3DIP.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/10922_L_UNI_1.9_AMLOMANDOOPERATIVO_GNSERADESEDENA_3DIP.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/10922_L_ECO_35_AGENDADEAMLOMARCA_AGENDADEAMLOMARCAPERIODODESESIONES_3DIP.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/10922_L_MIL_8.9_AMLOREMITIRAALA_PRISIONPREVENTIVA_1M.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/10922_L_CONTRA_1.5_MADRUGAAMLOYENVIA_GNASEDENA_2J.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/10922_L_RAZON_1,10_ACELERANENVIO_GN_1M.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/10922_L_SOL_8_DIPUTADOSRECIBENINICIATIVA_GN_3DIP.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/10922_L_INDIGO_1.12.13_PROYECTOPORCONCLUIR_GN_3DIP.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/10922_L_FIN_1.38_ENVIANREFORMAS_GN_2J.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/10922_L_24H_4_BUSCANINCORPORAR_GN_1M.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/10922_P_MVS_0_GUTIERREZLUNA_DEFIENDEGESTIONSERGIO_1M.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/10922_P_MILENIO_0_GUTIERREZLUNA_PRESUMESALDOBLANCO_1M.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/10922_P_ELHERALDO_0_SERGIOGUTIERREZ_SEACTUOALAALTURA_1M.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/10922_P_LARAZON_0_CONDUJELACAMARA_SERGIOCONDUJECAMARA_1M.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/10922_L_HER_6_SATISFECHOCONLABOR_SATISFECHOCONLABOR_2J.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/10922_P_ARSENAL_0_SERGIOGUTIERREZ_RECONOCENTRABAJOSERGIO_1M.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/10922_P_ELUNIVERSAL_0_INVASIONEXTRATERRESTRE_REUNIONMAUSSAN_1M.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/10922_P_EXCLESIOR_0_MAUSSANYLOSOVNIS_MAUSSANSERGIO_1M.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/10922_P_EXCELSIOR_0_COORDINADORDEMORENA_RECHAZAPERSECUCIONPOLITICA_2J.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/10922_L_RAZON_9_ENVILO2REFORMASDE_REFELECTORALGNASEDENA_2J.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/10922_P_ARSENAL_0_ESPRECISOREPLANTEAR_PRISIONPREVENTIVA_2J.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/10922_L_FIN_38_PIDEPRDA4TSEA_PEF2023_2J.pdf


COORDINACIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL 
"2022, año de Ricardo Flores Magón" 

Carlos Puente: "PVEM acompañará sin regateos las iniciativas de AMLO".- El PVEM acompañará sin 
regateos las iniciativas del presidente Andrés Manuel López Obrador, señaló el coordinador 
parlamentario, Carlos Puente. [HERALDO] 

COMISIONES  
Avala Comisión De Ciencia Y Tecnología Dictamen Que Amplía Facultades De Centros Públicos De 
Investigación.- La Comisión de Ciencia, Tecnología e Innovación, que preside el diputado Javier 
Joaquín López Casarín (PVEM), aprobó el proyecto de decreto que reforma el artículo 48 de la Ley de 
Ciencia y Tecnología, para establecer que los centros públicos de investigación cuenten con libertad 
académica, de investigación y de cátedra. [UNIVERSAL]  

Mandan al IMSS a rescatar Insabi.- IMSS Bienestar se hará cargo de la cobertura médica que no logró 
el Insabi a casi tres años de que fue creado para sustituir al Seguro Popular. Para Éctor Jaime Ramírez, 
de la Comisión de Salud de la Cámara de Diputados, este decreto hace letra muerta al Insabi y 
fragmenta el sistema de salud. [REFORMA]  

DIPUTADOS 
Contrastan datos con spots del Presidente.- El presidente Andrés Manuel López Obrador ha lanzado 
un paquete de 10 spots en los que presume sus logros, pero la propaganda no refleja la realidad en 
que se encuentran las obras y acciones de la autoproclamada cuarta transformación. El 
vicecoordinador del PAN en la Cámara de Diputados, José Elías Lixa, consideró trágico que se siga 
buscando una campaña que mira hacia el pasado y sigue sin fijarse de las tragedias del presente. Por 
separado, la diputada priista Blanca Alcalá, coincidió en lamentar el uso de un discurso que incita a 
la polarización del país. [24 HORAS]  

Alcalde revive programa Médico en Tu Casa en MH.- El alcalde de Miguel Hidalgo, Mauricio Tabe, 
puso en marcha el programa Médico en Tu Casa en la demarcación, una de las acciones emblema de 
la gestión del exjefe de Gobierno, Miguel Ángel Mancera. En el Deportivo Gran Libertador, el edil 
estuvo acompañado por el senador del PRD, Miguel Ángel Mancera; de la legisladora del PAN, 
Margarita Zavala; la presidenta del PRD en la capital, Nora Arias, y el diputado local y coordinador 
del sol azteca en el Congreso de la Ciudad de México, Víctor Hugo Lobo. [UNIVERSAL]  

OPINIÓN 
COLUMNA/SACAPUNTAS/Nacho y Sergio cumplen acuerdo.- Contrario a lo ocurrido en el Senado, 
en San Lázaro fue tersa la elección de su Mesa Directiva. En la Jucopo, donde quedó a cargo Ignacio 
Mier, se cumplieron los acuerdos y el panista Santiago Creel debuta hoy, día del Cuarto Informe de 
Gobierno, como presidente de la Cámara baja. Su antecesor, Sergio Gutiérrez Luna, tuvo que ver en 
esa transición. [HERALDO/p.2] 

Del tema escriben: BAJO RESERVA [UNIVERSAL/p.2]; PULSO POLÍTICO [RAZÓN/p.8]; AQUÍ EN EL 
CONGRESO [INDEPENDIENTE/p.14] 

COLUMNA/LOS TRES PODERES/Santiago Creel ofrece diálogo con los poderes Ejecutivo y Judicial.- 
El diputado panista, Santiago Creel Miranda, fue electo por 455 votos, presidente de la Mesa 
Directiva. Al igual que su homólogo del Senado, luego de rendir protesta, declaró legalmente 
instalada la Cámara de Diputados, para funcionar durante el primer periodo ordinario de sesiones, 
del segundo año de ejercicio en LXV Legislatura. [LOS TRES PODERES] 

COLUMNA/DESDE LAS CÁMARAS LEGISLATIVAS/Diputado Ignacio Mier; Sergio Gutiérrez Luna 
político de consensos y con equilibrio.- El coordinador de Morena, Ignacio Mier Velazco, dio a 
conocer que legisladoras y legisladores calificaron al presidente de la Cámara de Diputados, Sergio 
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Gutiérrez Luna, como un político equilibrado, que logró consensos entre todos los grupos 
parlamentarios, aplicó sus conocimientos técnicos y habilidades profesionales para conducir con 
temple los trabajos en el recinto de San Lázaro. [24 HORAS] 

Aborda el tema: TRASCENDIÓ [MILENIO/p.2] 

COLUMNA/EN PRIVADO/Buscando al candidato Monreal.- Y así fueron largas negociaciones en el 
Senado, mientras en San Lázaro Santiago Creel protestaba como presidente de la Mesa, Ignacio Mier 
asumía la Jucopo y la Cámara recibía la iniciativa presidencial para trasladar la Guardia Nacional a la 
Sedena, y Mier adelantaba que la electoral transitaría vías leyes secundarias, al igual que la primera. 
[MILENIO/p.3] 

COLUMNA/PEPE GRILLO/Creel, la mejor plataforma.- El diputado Santiago Creel es uno de los 
cuadros más consolidados del PAN. Una larga trayectoria con responsabilidades del más alto nivel y 
un montón de batallas políticas libradas, incluidas derrotas severas. Su nombramiento como 
presidente de la Mesa Directiva en San Lázaro asegura un manejo profesional de los debates y para 
Creel es la plataforma idónea para demostrar que está listo para tareas de alcance nacional. 
[CRÓNICA/p.3] 

Comentan el tema: BAJO RESERVA [UNIVERSAL/p.2]; JUEGOS DE PODER [EXCÉLSIOR/p.9]; EL 
PRIVILEGIO DE OPINAR[ECONOMISTA/p.40]; CONTRA LAS CUERDAS [HERALDO/p.7] 

ARTÍCULO/JULIO CÉSAR MORENO/Crisis del agua, en la agenda de Sheinbaum.- Uno de los 
problemas históricos que padece la Ciudad de México, es la escasez de agua incluso. Es de celebrarse 
la reciente presentación del Plan Integral de Abastecimiento de Agua Potable al Valle de México que, 
en coordinación con el gobernador del Estado de México, Alfredo del Mazo y gobiernos de las 
alcaldías de la CDMX y municipales, la jefa de Gobierno, Claudia Sheinbaum dio a conocer esta 
semana. [HERALDO/p.2] 

ARTÍCULO/MARIANA GÓMEZ DEL CAMPO/A seis meses de la invasión de Rusia contra Ucrania.- La 
situación no ha afectado sólo a los países de la región, también al granero más grande del mundo, la 
dependencia europea del gas y petróleo rusos han puesto en vilo negociaciones dentro de la misma 
Unión Europea y otros más han abierto posibilidades de negociación en países de Medio Oriente. 
[HERALDO/p.14-15] 

ARTÍCULO/BENJAMÍN ROBLES MONTOYA/PT, listo para un periodo de sesiones intenso.- Un nuevo 
Periodo Ordinario de Sesiones del Congreso comienza, y junto con él el segundo año de ejercicio de 
esta LXV Legislatura. En el grupo parlamentario del PT definimos nuestra agenda legislativa de cara 
a lo que se vislumbra como un periodo intenso, en cantidad y complejidad de temas. Un tema que 
será ríspido es el proceso de desafuero del diputado priista Alejandro Moreno Cárdenas. 
[HERALDO/p.14-15] 

COLUMNA/EL CRISTALAZO/El cuarto año; la servidumbre.- Aun cuando no es la fecha exacta de la 
asunción de Andrés Manuel, a la silla --o el trono republicano--, la olvidada ocasión de abrir el periodo 
de sesiones del Congreso con el Informe del Presidente, permite establecer un plazo, en torno del 
cual el Ejecutivo ha desarrollado una campaña propagandística en los medios electrónicos y demás, 
realmente delirante y falsa. [CRÓNICA/p.2] 

Del tema escribe: SIGNOS VITALES [FINANCIERO/p.31]; QUEBRADERO [RAZÓN/p.2] 

COLUMNA/FRENTES POLÍTICOS/4. Yo te lo juro que yo no fui.- Ante la advertencia de los 
coordinadores parlamentarios de la alianza Va Por México sobre la persecución política que se 
avecina en el periodo ordinario, con procesos de desafueros, el líder de los diputados de Morena, 
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Ignacio Mier, y próximo presidente de la Jucopo en la Cámara de Diputados negó que haya 
persecución de su bancada contra la oposición, contra el diputado del PRI, Alejandro Moreno, y del 
coordinador del PAN, Jorge Romero. [EXCÉLSIOR/p.11] 

COLUMNA/¿SERÁ?/Se hacen bolas.- Algo extraño ocurre en la 4T con la intención de incorporar la 
Guardia Nacional a la Sedena. Hay, por todos lados, confusión. El titular de Segob la “cantó” como 
iniciativa preferente hace una semana. Pero ayer llegó a San Lázaro, cuando todavía estaba en 
funciones la Comisión Permanente, y encima Morena aclaró que no llegó como preferente, pero 
valoraban exentar todos los trámites. [24 HORAS/p.2] 

El tema se comenta en: SACAPUNTAS [HERALDO/p.2]; HECHOS Y SUSURROS [24 HORAS/p.5]; TIRO 
LIBRE [24 HORAS/p.11] 

COLUMNA/PRIMA FACE/Periodo ordinario de sesiones.- De ninguna manera esto significa que la 
agenda del cambio político se haya agotado. Por el contrario, existen temas en el tintero legislativo 
que se deben convertir en prioridad durante el cierre de la actual legislatura. Sin duda, uno de ellos 
es la iniciativa de reforma constitucional en materia de Guardia Nacional, anunciada por el 
Presidente de la República. [24 HORAS/p.8] 

Comenta el tema: DESDE SAN LÁZARO [FINANCIERO/p.31] 

ARTÍCULO/EMILIO RABASA GAMBOA/¡Guardia Nacional sin fundamento constitucional?.- Cambiar 
su diseño y trasladar a la Guardia Nacional de la Secretaría de Seguridad Pública a la de Defensa, es 
requisito llevar a cabo otra reforma constitucional al Artículo 21. Intentar hacerlo mediante un 
decreto significa que las leyes secundarias que serán enviadas al Congreso para derogar a las actuales 
en materia de GN carecen de fundamento constitucional, menos aún lo tiene transmitir el mando de 
la GN a la Sedena el 16 de septiembre, como se tiene previsto hacerlo. [UNIVERSAL/pp.,17] 

COLUMNA/POLÍTICA ZOOM/Corte competente para eliminar PPO.- “Eliminar la prisión preventiva 
oficiosa no compete a la Corte”, declaró Diego Valadés, el jurista más respetado del país. El doctor 
Valadés afirma que la Corte no es competente para eliminar el párrafo en disputa porque de hacerlo 
el Poder Judicial estaría usurpando facultades del Poder Legislativo. [MILENIO/p.3] 

El tema lo comenta: JAVIER APARICIO [EXCÉLSIOR/p.10] 

COLUMNA/ESTRICTAMENTE PERSONAL/El fondo del enojo.- López Obrador se está valiendo de 
artimañas, incluso una mentira flagrante, al decir que la prisión preventiva oficiosa se aprobó durante 
el gobierno de Felipe Calderón, y amagó con dar a conocer la lista de quienes votaron a favor de esa 
ley –citó a los panistas Santiago Creel y a Marko Cortés, y a Jesús Murillo Karam– y cómo fue la 
cobertura en los medios. [FINANCIERO/p.39] 

COLUMNA/PERISCOPIO/El fallo de la Corte que encendió las alarmas.- Tan escandaloso resultó el 
fallo de la Corte, que ésta debió aclarar un día después que su resolución no implica revivir la 
legislación de 2014, y que tampoco fijó un plazo al Congreso para legislar en la materia, por lo que, 
por ahora, ambas leyes (la del 14 y la del 17) quedarían en letra muerta… Pero falta lo que diga el 
Congreso, y es ahí donde tendrá lugar la madre de las batallas por la libertad de expresión. 
[HERALDO/p.12] 

Escriben del tema: RICOS Y PODEROSOS [ECONOMISTA/pp.,24]; CORPORATIVO [HERALDO/p.17] 

COLUMNA/LA GRAN CARPA/Malabarista.- En un mes esperan concluir el proyecto de la nueva Ley 
de Cinematografía en la Cámara de Diputados. Dentro de las propuestas se encuentra la de 
incorporar a los creadores artísticos a la seguridad social. Los miembros de la Comisión de Cultura y 
Cinematografía consideran que esta propuesta es muy ambiciosa. [ECONOMISTA/p.46] 
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COLUMNA/EN LA MIRA/Tiempo de definiciones.- Ebrard tendrá que definirse muy pronto; él, como 
Monreal, no representa una continuidad de AMLO. La ruptura está cantada, ¿para cuándo?, ¿quién 
lo apoyará cuando el cancerbero de Mario Delgado le cierre las puertas del partido en las narices?, 
¿se arrebujará con el PAN de Marko Cortés, el PRI de Alejandro Moreno y el PRD de Jesús Zambrano). 
¿Con Dante Delgado y su MC?. [UNIVERSAL/p.9] 

COLUMNA/ROZONES/Destapado, pero no “corcholata”.- Y fue el Partido del Trabajo y en particular 
su mandamás, Alberto Anaya, el que ayer anunció que ya tiene candidato presidencial. Y resulta que 
no es otro que el controvertido diputado federal Gerardo Fernández Noroña. [RAZÓN/p.2] 

El tema se aborda en: RAZONES [EXCÉLSIOR/p.8] 

GOBIERNO 

López Obrador llega a su informe con PIB a la baja y pugna en T-MEC.- El presidente Andrés Manuel 
López Obrador llega a su Cuarto Informe de Gobierno con un PIB menor al que había antes de su 
mandato y con disputas comerciales por el malestar que ha causado su política energética en el 
Tratado entre México, Estados Unidos y Canadá. El PIB de México acumula un crecimiento de 1.9% 
en lo que va de 2022, nivel que aún está en cifras similares al cierre de 2017. [CRÓNICA / pp-p11] 

Nace por decreto IMSS-Bienestar, con presencia en 19 estados.- El presidente Andrés Manuel López 
Obrador publicó este miércoles en el Diario Oficial de la Federación el decreto por el que se crea el 
IMSS-Bienestar, organismo público descentralizado que tiene como objetivo brindar atención 
médica y hospitalaria gratuita con medicamentos e insumos a personas sin afiliación a la seguridad 
social. El IMSS-Bienestar tiene presencia en 19 estados con una población adscrita de 11.6 millones 
de personas. [CRÓNICA / pp-P12] 

Este mes, propuesta de México sobre tregua mundial de paz.- Juan Ramón de la Fuente, embajador 
de México ante la ONU, informó que en septiembre, México presentará su propuesta de una tregua 
mundial de paz durante los próximos cinco años. Luego de reunirse con el presidente López Obrador 
dijo que en los siguientes días la propuesta se pondrá a disposición del Consejo de Seguridad de la 
ONU y el 20 de septiembre el canciller Marcelo Ebrard reforzará el mensaje en el inicio de Asamblea 
General del organismo. [MILENIO / p17] 

Reconoce México liderazgo de Michelle Bachelet en la ONU.- La Secretaría de Relaciones Exteriores, 
a nombre del gobierno de México, expresó su reconocimiento a la labor de Michelle Bachelet como 
alta comisionada de las Naciones Unidas para los Derechos Humanos, siendo la primera mujer 
latinoamericana en ostentar el cargo. [MILED / p8] 

JUDICIAL 

Desecha Suprema Corte controversia de FGR sobre el caso del hermano del Presidente.- La 
Suprema Corte de Justicia de la Nación desechó por improcedente una controversia constitucional 
promovida por la FGR para impugnar la sentencia del TEPJF, que le ordenó entregar al INE la carpeta 
de investigación en contra de Pío López Obrador, relativa a la supuesta comisión de delitos 
electorales. [ECONOMISTA / p37] 
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ESTADOS 

Firman un acuerdo las esposas de los mineros.- Las familias de los trabajadores atrapados en la mina 
El Pinabete en Sabinas, Coahuila serán indemnizadas por el gobierno federal, luego de que este 
miércoles firmaran un acuerdo para el rescate de los mineros, afirmó Laura Velázquez, coordinadora  
nacional de Protección Civil. La funcionaria destacó que por respeto a las familias no se dará a 
conocer el monto de la indemnización, aunque dijo que se trata de una cantidad “digna”. [MILENIO 
/ p15] 

SEGURIDAD 

Asesinan a una madre buscadora en Sinaloa.- Rosario Lilian Rodríguez Barraza, líder del colectivo 
sinaloense Corazones sin Justicia, fue asesinada el martes pasado luego de ser secuestrada al salir de 
una misa en honor a su hijo Fernando Abixahy Ramírez Rodríguez. La mujer mantuvo durante casi 
tres años la búsqueda de su hijo desaparecido. El gobernador de Sinaloa, Rubén Rocha, señaló que 
había antecedente de amenaza, pero la mujer no quiso denunciar por cautela. [MILENIO / pp-p10] 

ECONOMÍA 

Banxico rasura pronóstico de PIB de México de 2.4 a 1.6% para 2023.- Ante un escenario más 
adverso, el Banco de México recortó su pronóstico para la economía nacional del próximo año de 
2.4 a 1.6 por ciento y anticipó que la inflación llegará a su “pico” en el tercer trimestre de 2022, a un 
nivel de 8.5 por ciento. El instituto central mantuvo sin cambios el pronóstico de crecimiento para 
este año en 2.2 por ciento, ya que la economía continúo en recuperación pese al complejo entorno 
externo y el repunte del Covid-19. [LA RAZÓN / pp-P18] 
Automotrices se declaran listas para negociación con LitioMx.- La industria automotriz se dijo 
abierta a escuchar y negociar oportunidades de alianza con Litio para México (LitioMx), organismo 
con el cual el gobierno de México quiere explotar los yacimientos de este mineral que hay en el país. 
Empresas como JAC y Ford dan la bienvenida a cualquier proyecto que presente el gobierno para 
impulsar la electromovilidad. Por su parte, el presidente Andrés Manuel López Obrador anunció que 
Pablo Daniel Taddei, hijo del superdelegado del Bienestar en Sonora, Jorge Taddei, será el director 
de LitioMx. [MILENIO / pp-p21] 

INTERNACIONAL 

Secretario de la ONU visitará zonas más dañadas por inundaciones en Pakistán.- Antonio Guterres, 
secretario general de la ONU, viajará la próxima semana a Pakistán en una “visita de solidaridad” y 
revisar de primera mano las zonas más afectadas por las inundaciones, que han causado daños que 
el gobierno califica de “colosales” y a “una escala inimaginable”. [ABC / p10] 
Rusia corta gas a UE, que responde con trabas a visas.- El consorcio estatal ruso Gazprom suspendió 
ayer y hasta el sábado el suministro de gas  a Europa a través del gasoducto Nord Stream, debido a 
“labores de mantenimiento rutinarias”, justo cuando los países aceleran el llenado de sus reservas 
previo al invierno. Rusia aseguró que está comprometido con sus obligaciones por contratos de gas, 
pero no puede cumplirlos debido a las sanciones impuestas por Occidente por su intervención militar 
en Ucrania. En tanto la Unión Europea acordó suspender las facilidades de visas que beneficiaba a 
Rusia desde 2017. [FINANCIERO / p27] 
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http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/10922_N_MIL_15_FIRMANUNACUERDO_MINEROS_12NACIONAL.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/10922_N_MIL_1,10_ASESINANAUNA_ASESINATO_12NACIONAL.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/10922_N_RAZON_1.18_BANXICORASURA_PIB_12NACIONAL.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/10922_N_MIL_1.21_AUTOMOTRICESSE_LITIO_12NACIONAL.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/10922_N_ABC_10_SECRETARIADELAONU_ONU_12NACIONAL.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/10922_N_FIN_27_RUSIACORTAGAS_GUERRA_12NACIONAL.pdf
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Por unanimidad, Santiago Creel es el nuevo 

Presidente de la Cámara de Diputados 

El pleno de la Cámara de Diputados ratificó el nombramiento de Santiago Creel como 

Presidente de la Mesa Directiva del recinto legislativo de San Lázaro, para el segundo 

año de sesiones de la 65 legislatura. 

Su elección se dio casi por unanimidad, al haber 455 votos a favor, y una sola 

abstención por parte de los diputados de Morena, Roberto Domínguez Rodríguez y 

Armando Corona. En tanto, se avaló la integración de la Mesa Directiva. 

Quedará conformada con Karta Yuritzi Almazán Burgos, de Morena, como Primera 

Vicepresidencia; Nohemi Berenice Luna Ayala (PAN), como segunda Vicepresidencia; 

y Marcela Guerra Castillo (PRI), como tercera Vicepresidenta. 

Las y los secretarios, son Brenda Espinoza López (Morena), Sarai Núñez (PAN), Fuensanta 

Guadalupe Guerrero (PRI), María del Carmen Pinete Vargas (PVEM), Magdalena del 

Socorro Núñez Monreal (PT), Jessica María Guadalupe Ortega de la Cruz (MC), y María 

Macarena Chávez Flores (PRD). 

https://www.eluniversal.com.mx/nacion/por-unanimidad-santiago-creel-es-el-nuevo-

presidente-de-la-camara-de-diputados 

 

 

 

 

https://www.eluniversal.com.mx/nacion/por-unanimidad-santiago-creel-es-el-nuevo-presidente-de-la-camara-de-diputados
https://www.eluniversal.com.mx/nacion/por-unanimidad-santiago-creel-es-el-nuevo-presidente-de-la-camara-de-diputados
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Mayoría opositora: así quedará la Mesa 

Directiva en San Lázaro con Santiago Creel 

como presidente 

 

La llegada de Santiago Creel, diputado federal por el PAN, a la presidencia de la Mesa Directiva de la Cámara de 

Diputados estará cobijada por la mayoría opositora que prevalecerá en este órgano de gobierno. 

Esto debido a que serán siete las y los legisladores del bloque opositor (o “de contención”, como también se le ha llamado) 

en la Mesa Directiva, frente a los cuatro de Morena y sus partidos aliados. 

Creel Miranda fue elegido por el Partido Acción Nacional de manera unánime como candidato para sustituir a Sergio 

Gutiérrez Luna, de Morena, en la presidencia de la Mesa para el periodo 2022-2023. 

Lo anterior, de conformidad con las normativas del Congreso de la Unión y la Cámara Baja, las cuales establecen que el 

mando de la Mesa Directiva debe turnarse año con año entre los tres partidos con mayor representación en el poder 

legislativo. 

Mayoría opositora: así quedará la Mesa Directiva en San Lázaro con Santiago Creel como presidente - Infobae 

 

https://www.infobae.com/america/mexico/2022/09/01/el-pan-estara-a-cargo-de-san-lazaro-santiago-creel-es-el-nuevo-presidente-de-la-camara-de-diputados/
https://www.infobae.com/america/mexico/2022/09/01/el-pan-estara-a-cargo-de-san-lazaro-santiago-creel-es-el-nuevo-presidente-de-la-camara-de-diputados/
https://www.infobae.com/america/mexico/2022/08/31/ignacio-mier-lider-de-la-bancada-de-morena-es-el-nuevo-presidente-de-la-jucopo-en-san-lazaro/
https://www.infobae.com/america/mexico/2022/09/01/mayoria-opositora-asi-quedara-la-mesa-directiva-en-san-lazaro-con-santiago-creel-como-presidente/


846 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN PÁGINA FECHA 

  LEGISLATIVO 

SECCIÓN 

01/09/2022         0 

PERIÓDICO

0 

 

Cambios en la Cámara de Diputados: Santiago 

Creel va a la Mesa Directiva e Ignacio Mier a la 

Jucopo 

CIUDAD DE MÉXICO (ELIA 

CASTILLO).- Este miércoles la 

Cámara de Diputados llevará a 

cabo su sesión preparatoria para 

elegir a los nuevos integrantes de la 

Mesa Directiva, a diferencia del 

Senado, en el Palacio de San Lázaro 

se prevé un día en calma entre la 

mayoría parlamentaria de Morena y 

las fracciones de oposición. (...)  
La fracción parlamentaria del PAN 

se alista para asumir la presidencia de la Mesa Directiva con Santiago Creel, mientras 

que Ignacio Mier, el coordinador de los diputados de Morena, recibirá la presidencia 

de la Junta de Coordinación Política (JUCOPO). 

 

https://heraldodemexico.com.mx/nacional/2022/8/31/cambios-en-la-camara-de-diputados-

santiago-creel-va-la-mesa-directiva-ignacio-mier-la-jucopo-435487.html  

 

 

 

 

 

 

https://heraldodemexico.com.mx/nacional/2022/8/31/cambios-en-la-camara-de-diputados-santiago-creel-va-la-mesa-directiva-ignacio-mier-la-jucopo-435487.html
https://heraldodemexico.com.mx/nacional/2022/8/31/cambios-en-la-camara-de-diputados-santiago-creel-va-la-mesa-directiva-ignacio-mier-la-jucopo-435487.html


846 

 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN PÁGINA FECHA 

LEGISLATIVO 

SECCIÓN 

01/09/2022 0 

PERIÓDICO

0 

 

Santiago Creel será el nuevo presidente de la 

Cámara de Diputados 

Santiago Creel será el nuevo presidente de la Cámara de Diputados, a partir del 1 de 

septiembre el PAN debe encabezar este órgano rector en el segundo año de la 

legislatura, mientras que la Junta de Coordinación Política quedará a cargo de 

Morena, así lo informó el diputado Ignacio Mier, quien aseguró que no va a renunciar 

a sus convicciones y posiciones ante temas polémicos y que la gobernabilidad en la 

Cámara baja está por encima de las naturales divisiones que hay de los grupos 

políticos. Por su parte Santiago Creel aseguró que va a defender a México y a la 

Constitución, y que esto implica hacer un buen trabajo de política respetando las 

diferencias y privilegiando el diálogo. 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AOnzFQ4d5rZrlME&cid=75F18D3264FEE48F&id

=75F18D3264FEE48F%21645&parId=root&o=OneUp  

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AOnzFQ4d5rZrlME&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%21645&parId=root&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21AOnzFQ4d5rZrlME&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%21645&parId=root&o=OneUp
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El PAN presidirá la Mesa Directiva del segundo 

año de la actual legislatura en San Lázaro 

En la Cámara de Diputados desde hace días la bancada panista ya había refrendado 

su propuesta para encabezar la Mesa Directiva en el segundo año de la actual 

legislatura, sería la del diputado Santiago Creel Miranda. Los congresistas del PAN 

simplemente expresaron que ellos esperan se cumpla el acuerdo establecido que el 

primer año lo presidiría la bancada de Morena, el segundo año la bancada de Acción 

Nacional. La sesión preparatoria de cambio en San Lázaro se llevará a cabo hasta las 

6 de la tarde. 

Mientras tanto ya se despidió de este organismo de gobierno el presidente saliente, el 

diputado de Morena, Sergio Gutiérrez Luna, que generó muchísima polémica con sus 

actividades promovidas dentro del pleno y fuera del salón de sesiones; el legislador de 

Morena dijo que se va contento por haber hecho muy buen trabajo en la Mesa 

Directiva, aunque la oposición opine lo contrario. 

 

https://drive.google.com/file/d/1Cc4zgwNzhoPo1_zh19oMBZteGWa_Bg7C/view  

https://drive.google.com/file/d/1Cc4zgwNzhoPo1_zh19oMBZteGWa_Bg7C/view
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Santiago Creel presidirá Cámara de Diputados 
 

En la Cámara de Diputados todo parece que camina para que el diputado panista 

Santiago Creel Miranda presida la Mesa Directiva a partir de mañana. El coordinador 

de Morena en la Cámara de Diputados, Ignacio Mier destacó que este año le 

corresponde al PAN presidir la Mesa Directiva y a Morena la Junta de Coordinación 

Política, además indicó que ya se encuentra en contacto con Santiago Creel para 

tener un trabajo cordial entre ambos. 

 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21ABC%5Fph76SF2BvTo&cid=75F18D3264FEE48F

&id=75F18D3264FEE48F%21647&parId=root&o=OneUp  

https://onedrive.live.com/?authkey=%21ABC%5Fph76SF2BvTo&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%21647&parId=root&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21ABC%5Fph76SF2BvTo&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%21647&parId=root&o=OneUp
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Todo listo para comenzar el nuevo periodo 

ordinario de sesiones en San Lázaro 

La Cámara de Diputados está lista para la sesión preparatoria de mañana en la que 

se elegirá la Mesa Directiva. Los 500 diputados fueron convocados y será la bancada 

del PAN la que presida la Cámara baja, mientras que Ignacio Mier, coordinador de 

Morena, presidirá la Junta de Coordinación Política en sustitución del priista Rubén 

Moreira. Para este periodo de sesiones que comienza este 1 de septiembre el PRI se 

hará cargo de la presidencia del Comité de Administración. 

Este nuevo periodo está marcado por la agenda del Gobierno Federal que en sus 

prioridades está la reforma en materia electoral que propone sustituir al Instituto 

Nacional Electoral con el Instituto Nacional de Elecciones y Consultas con 7 consejeros 

por voto popular; además contempla reducir de 500 a 300 diputados federales y de 

128 a 96 los senadores. 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AEZkPqv0ctp02FM&cid=75F18D3264FEE48F&id

=75F18D3264FEE48F%21644&parId=root&o=OneUp  

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AEZkPqv0ctp02FM&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%21644&parId=root&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21AEZkPqv0ctp02FM&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%21644&parId=root&o=OneUp
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Va a ser laxo el relevo en la Mesa Directiva de la 

Cámara de Diputados 

Los enfrentamientos en la Cámara de Diputados no son por la Mesa Directiva, al 

contrario, va a ser laxo el relevo para Santiago Creel al frente de la presidencia de esta 

Mesa Directiva. Ya hubo algunos enfrentamientos entre morenistas, que quieren que se 

rolen también las vicepresidencias de este partido. Nos acaba de explicar el diputado 

Ignacio Mier que eso no es posible, porque las vicepresidencias se otorgan para el 

periodo de toda la legislatura. 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AD29TscNPloM8Xo&cid=75F18D3264FEE48F&id

=75F18D3264FEE48F%21650&parId=root&o=OneUp  

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AD29TscNPloM8Xo&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%21650&parId=root&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21AD29TscNPloM8Xo&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%21650&parId=root&o=OneUp
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Eligen a Santiago Creel presidente de la Cámara 

de Diputados 

El panista Santiago Creel Miranda fue elegido por unanimidad como presidente de la 

Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, mientras que, como presidente de la Junta 

de Coordinación Política, fue elegido el coordinador de los diputados de Morena, 

Ignacio Mier. 

Creel Miranda fue elegido para relevar a Sergio Gutiérrez Luna en el próximo periodo 

que abarca del 1 septiembre de 2022 al 30 de agosto del 2023; la propuesta deberá 

ser votada en el pleno de la Cámara de Diputados. 

 

https://www.excelsior.com.mx/nacional/eligen-a-santiago-creel-presidente-de-la-

camara-de-diputados/1536670 

 

https://www.excelsior.com.mx/nacional/eligen-a-santiago-creel-presidente-de-la-camara-de-diputados/1536670
https://www.excelsior.com.mx/nacional/eligen-a-santiago-creel-presidente-de-la-camara-de-diputados/1536670
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Cambiarán a presidentes de mesas directivas y las JUCOPO 

de San Lázaro y del Senado 
 

El Pleno de la Cámara de Diputados del Congreso de la Unión deberá concretar, el 31 de agosto del 2022, 
la rotación en la Junta de Coordinación Política (JUCOPO) y en la Presidencia de la Mesa Directiva, previo 
al inicio del periodo ordinario de sesiones del 1 de septiembre del presente año, para sustituir al 
coahuilense Rubén Moreira Valdez y al veracruzano Sergio Gutiérrez Luna, del Partido Revolucionario 
Institucional (PRI) y de Morena, respectivamente. 
Diversos medios, basados en fuentes partidarias y legislativas, señalan que en la Presidencia de la Mesa 
Directiva de San Lázaro estaría Santiago Creel Miranda, militante del Partido Acción Nacional (PAN), 
mientras que la JUCOPO de la Cámara baja del Congreso de la Unión será presidida por el poblano Moisés 
Ignacio Mier Velazco fue reelecto, actual coordinador del grupo parlamentario de Morena. 

 

https://zetatijuana.com/2022/08/cambiaran-a-presidentes-de-mesas-directivas-y-las-jucopo-de-san-
lazaro-y-del-senado/ 

 
 
 
 

https://zetatijuana.com/2022/08/cambiaran-a-presidentes-de-mesas-directivas-y-las-jucopo-de-san-lazaro-y-del-senado/
https://zetatijuana.com/2022/08/cambiaran-a-presidentes-de-mesas-directivas-y-las-jucopo-de-san-lazaro-y-del-senado/
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El PAN estará a cargo de San Lázaro: 
Santiago Creel es el nuevo presidente de 

la Cámara de Diputados 
 

 

 

 

 

 

 

 

Santiago Creel, diputado federal por el PAN, fue seleccionado por unanimidad como el nuevo 
presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, con lo que se vuelve el sustituto oficial 
del morenista Sergio Gutiérrez Luna en el periodo 2022-2023. 

Este miércoles 31 de agosto, justo un día antes de que inicie el próximo periodo de sesiones 
ordinarias en el Congreso de la Unión, las y los diputados eligieron al votaron uniformemente por 
Creel Miranda, perfil seleccionado por el Partido Acción Nacional (PAN) para que sea el máximo 
responsable de la Cámara Baja en un periodo donde se discutirán temas pendientes para 
consolidar la Cuarta Transformación (4T). 

El PAN estará a cargo de San Lázaro: Santiago Creel es el nuevo presidente de la Cámara de Diputados - Infobae 

https://www.infobae.com/america/mexico/2022/09/01/el-pan-estara-a-cargo-de-san-lazaro-santiago-creel-es-el-nuevo-presidente-de-la-camara-de-diputados/
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Santiago Creel presidirá la presidencia de la 

Mesa Directiva a partir del 1 de septiembre 

 

El panista Santiago Creel presidirá la presidencia de la Mesa Directiva de la Cámara 

de Diputados a partir del 1 se septiembre, en sustitución del morenista Sergio Gutiérrez 

Luna, en el segundo año de la legislatura le corresponde a Acción Nacional presidir la 

Mesa Directiva y a Morena la Jucopo. 

 

 

https://drive.google.com/file/d/1XIo5SFeTlqxBVdJvQ2OabXByfdxRuGkm/view  

https://drive.google.com/file/d/1XIo5SFeTlqxBVdJvQ2OabXByfdxRuGkm/view
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Santiago Creel presidirá San Lázaro 

Por votación unánime, la Junta de Coordinación Política aprobó el planteamiento para 

que el panista Santiago Creel presida la Mesa Directiva en Cámara de Diputados.  

Esta será la propuesta que someterá al pleno legislativo a las 18 horas. 

Sergio Gutiérrez, presidente saliente del congreso, agradeció a los coordinadores de 

todos los partidos su apoyo en el último año. 

El coordinador del PRI, Rubén Moreira, cede la presidencia de la Jucopo al coordinador 

de Morena, Ignacio Mier. 

El diputado federal por Puebla felicitó a Creel y aseguró que "van en el mismo sentido 

a pesar de tener algunas diferencias políticas". También reconoció "sus habilidades 

políticas para tener una conducción institucional que garantice el trabajo del 

Congreso", y afirmó que Morena coadyuvará en ese sentido. 

https://lasillarota.com/nacion/2022/8/31/santiago-creel-presidira-san-lazaro-

390666.html 

 

https://lasillarota.com/nacion/2022/8/31/santiago-creel-presidira-san-lazaro-390666.html
https://lasillarota.com/nacion/2022/8/31/santiago-creel-presidira-san-lazaro-390666.html
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Cambios en la Jucopo de Diputados. Morena al 

frente 

El coordinador del grupo parlamentario de Morena, el poblano Ignacio Mier Velazco, 

tiene nueva responsabilidad. Fue designado presidente de la Junta de Coordinación 

Política de la Cámara de Diputados. Sustituye al diputado y coordinador de los priistas 

Rubén Moreira. 

Este cambio se concretó a unas horas de que inicie el periodo ordinario de sesiones 

bajo la presidencia del panista Santiago Creel Miranda, que reemplaza al morenita 

veracruzano, Sergio Gutiérrez Luna. 

 

https://enfoquenoticias.com.mx/cambios-en-la-jucopo-de-diputados-morena-al-

frente/ 

 

https://enfoquenoticias.com.mx/cambios-en-la-jucopo-de-diputados-morena-al-frente/
https://enfoquenoticias.com.mx/cambios-en-la-jucopo-de-diputados-morena-al-frente/
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Jucopo aprueba que Santiago Creel sea 

presidente de la Cámara de Diputados 

De manera unánime, la Junta de Coordinación Política de la Cámara de Diputados, 

aprobó la propuesta para que Santiago Creel, presida la Mesa Directiva en el segundo 

año de ejercicio de la 65 Legislatura en San Lázaro e Ignacio Mier Velasco encabece 

los trabajos en la JUCOPO, a partir del 1 de septiembre. 

Creel Miranda agradeció la confianza que dijo le impone una gran responsabilidad y 

confió poder estar a la altura en el desempeño de sus funciones para trabajar de 

manera imparcial y con apego a la constitución y los ordenamientos parlamentarios. 

“Siempre voy a privilegiar el interés general por encima de los intereses particulares o 

partidistas porque es la función de un presidente de la mesa, y el gran reto es poder 

generar un equilibrio entre sus libertades, las libertades de los grupos parlamentarios y 

las funciones que tiene esta Cámara desde el punto de vista constitucional”, dijo. 

Al tomar la estafeta por parte de Rubén Moreira, presidente saliente de la JUCOPO, 

Ignacio Mier Velasco se comprometió a sacar adelante, de manera institucional, las 

propuestas que se conformarán en el pleno de la Cámara de Diputados. 

 

https://heraldodemexico.com.mx/nacional/2022/8/31/jucopo-aprueba-que-santiago-

creel-sea-presidente-de-la-camara-de-diputados-435663.html 

 

https://heraldodemexico.com.mx/nacional/2022/8/31/jucopo-aprueba-que-santiago-creel-sea-presidente-de-la-camara-de-diputados-435663.html
https://heraldodemexico.com.mx/nacional/2022/8/31/jucopo-aprueba-que-santiago-creel-sea-presidente-de-la-camara-de-diputados-435663.html
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Diputados de Morena se pelean puestos en la 

Mesa Directiva 

A unas horas de que inicie la sesión preparatoria en la que se elija la nueva integración 

de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, legisladores de la fracción 

mayoritaria de Morena, se pelean la secretaría del órgano de gobierno, acusan 

imposición del coordinador de la bancada, Ignacio Mier.  

Aunque hasta hace unas horas, la sesión preparatoria en el Palacio de San Lázaro se 

preveía tersa y sin confrontaciones, durante la reunión previa de la bancada 

mayoritaria de Morena, la legisladora Rosario Reyes, exigió que sea considerada para 

ser la próxima secretaria de la Mesa Directiva, en representación de Morena y sustituir 

a Brenda Espinoza. 

Hasta este miércoles, la vicepresidencia de Morena en el órgano de gobierno, lo 

ocupa Karla Yuritzi Almazán, mientras que la secretaría, Brenda Espinoza. 

A la exigencia de la morenista se unió un grupo de legisladores, entre ellos Emmanuel 

Reyes y María Clemente García, quienes piden que los cargos se sometan a votación 

de los 203 integrantes de la bancada y no sea por imposición. 

Al momento, no hay información sobre si se realizará un proceso de elección de los 

cargos o se mantendrán Karla Yuritzi Almazán en la vicepresidencia y Brenda Espinoza 

en la secretaría de Morena en la Mesa Directiva.  

https://heraldodemexico.com.mx/nacional/2022/8/31/diputados-de-morena-se-

pelean-puestos-en-la-mesa-directiva-435659.html 

 

https://heraldodemexico.com.mx/nacional/2022/8/31/diputados-de-morena-se-pelean-puestos-en-la-mesa-directiva-435659.html
https://heraldodemexico.com.mx/nacional/2022/8/31/diputados-de-morena-se-pelean-puestos-en-la-mesa-directiva-435659.html
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Jucopo de San Lázaro aprueba integración de Mesa 
Directiva; Creel será presidente 

 
La Junta de Coordinación Política de la Cámara de Diputados aprobó por unanimidad la integración de la 
Mesa Directiva en el Palacio de San Lázaro para el segundo año de la 65 Legislatura, con el legislador 
panista Santiago Creel como presidente. 
El acuerdo será votado por el pleno en sesión preparatoria convocada a las 18:00 horas de este 
miércoles. 
Como vicepresidentas del órgano legislativo fueron designadas Karla Yuritzi Almazán, de Morena; Noemí 
Berenice Luna, del PAN, y Marcela Guerra, del PRI. 
 
https://www.milenio.com/politica/jucopo-san-lazaro-aprueba-integracion-mesa-directiva 
 

 
 
 
 
 
 

https://www.milenio.com/politica/jucopo-san-lazaro-aprueba-integracion-mesa-directiva
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Entrevista / Ignacio Mier (Coordinador Diputados-

Morena)  

“Nosotros estamos haciendo honor a nuestra palabra, lo que más vale en un político, 

quizás lo único, para efectos prácticos, es su palabra. Lo primero que yo quiero reiterar 

es que soy un hombre de palabra, soy un político profesional, y en el acuerdo encontré 

la comprensión de mis compañeros, de la coalición Juntos Hacemos Historia, para que, 

junto con el Verde y el Partido del Trabajo, garanticemos el cumplimiento del acuerdo 

fundacional, que establece que para este periodo quien encabece la Mesa Directiva 

sea el Partido Acción Nacional. 

 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AA3aY8SsBgTJO%2D4&cid=75F18D3264FEE48F

&id=75F18D3264FEE48F%21649&parId=root&o=OneUp  

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AA3aY8SsBgTJO%2D4&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%21649&parId=root&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21AA3aY8SsBgTJO%2D4&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%21649&parId=root&o=OneUp
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Se lograron resultados históricos a favor del pueblo de 
Veracruz en el primer año de la LXV Legislatura: Sergio 

Gutiérrez Luna 
 

A unas horas de concluir su encomienda como presidente de la Cámara de Diputados, Sergio Gutiérrez 
Luna destacó los resultados que se alcanzaron durante el primer año de la LXV Legislatura en materia de 
bienestar social a favor de los grupos más vulnerables de Veracruz y México. 
Gutiérrez Luna mencionó que, con la reorientación del gasto público hacia un verdadero sentido social, 
ahora son más familias veracruzanas y mexicanas beneficiadas con los apoyos económicos que brinda el 
Gobierno Federal a través de la Secretaría de Bienestar. 

 

https://analitikfp.com/2022/08/31/se-lograron-resultados-historicos-a-favor-del-pueblo-de-veracruz-
en-el-primer-ano-de-la-lxv-legislatura-sergio-gutierrez-luna/ 

 
 
 
 
 
 

https://analitikfp.com/2022/08/31/se-lograron-resultados-historicos-a-favor-del-pueblo-de-veracruz-en-el-primer-ano-de-la-lxv-legislatura-sergio-gutierrez-luna/
https://analitikfp.com/2022/08/31/se-lograron-resultados-historicos-a-favor-del-pueblo-de-veracruz-en-el-primer-ano-de-la-lxv-legislatura-sergio-gutierrez-luna/
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Sergio Gutiérrez Luna es el presidente de 

consensos y condujo los trabajos en el Pleno con 

equilibrio: Ignacio Mier 

Legisladoras y legisladores calificaron al presidente de la Cámara de Diputados 

durante el primer año de la LXV Legislatura, Sergio Gutiérrez Luna, como un político 

equilibrado, que logró consensos entre todos los grupos parlamentarios, aplicó sus 

conocimientos técnicos y habilidades profesionales para conducir con temple los 

trabajos en el recinto de San Lázaro. 

Desde su elección por amplia mayoría el 29 de agosto de 2021, Gutiérrez Luna tuvo 

una conducción “profesional, seria, equilibrada y equitativa”, expresó el coordinador 

del Grupo Parlamentario de Morena, Ignacio Mier Velazco. 

Resaltó que conducir los trabajos del pleno legislativo “no es un trabajo sencillo, 

requiere paciencia, requiere tolerancia, requiere poner a prueba habilidades 

profesionales, conocimiento técnico, y Sergio lo hizo bien. Es un buen presidente”. 

El legislador secretario de la Comisión de Defensa Nacional, Marco Antonio Pérez 

Garay, puntualizó que Sergio Gutiérrez Luna, como presidente de la Cámara de 

Diputados, siempre tuvo liderazgo y fue empático con quienes llegaron como 

legisladores por primera ocasión. 

https://www.elarsenal.net/?p=1093591 

 

https://www.elarsenal.net/?p=1093591
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En el primer año de la LXV Legislatura se 
lograron resultados históricos y tangibles a 

favor del pueblo de México: Sergio Gutiérrez 
Luna 

 
 

Boletín No.2423 

En el primer año de la LXV Legislatura se lograron resultados históricos y tangibles a favor del pueblo de México: 

Sergio Gutiérrez Luna 

A unas horas de concluir su encomienda como presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, Sergio Gutiérrez 

Luna destacó los resultados que se alcanzaron durante el primer año de la LXV Legislatura en materia de equidad y género, 

derechos humanos y bienestar social a favor de los grupos más vulnerables de la sociedad.  

Remarcó que la “Legislatura de la Paridad, la Inclusión y la Diversidad” trascenderá por el trabajo coordinado de todos los 

grupos parlamentarios para sacar adelante, entre otros asuntos relevantes, la distribución del gasto público con un enfoque 

social, humanista, que privilegia el desarrollo social de quienes menos tienen. 

A través del diálogo y la construcción de consensos, expuso, se aprobó el incremento de los montos del Presupuesto de 

Egresos de la Federación 2022 (PEF) para los programas de bienestar y las pensiones para adultos mayores, personas con 

discapacidad, madres trabajadoras y productores agrícolas, que en total este año registraron un aumento del 49.3 por ciento, 

respecto a 2021. 
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Gutiérrez Luna mencionó que, con la reorientación del gasto público hacia un verdadero sentido social, ahora son más 

familias mexicanas beneficiadas con los apoyos económicos que brinda el Gobierno Federal a través de la Secretaría de 

Bienestar.  

“Todos estos resultados históricos impulsados desde el Congreso y en beneficio de quienes menos tienen, no hubiera sido 

posible sin el esfuerzo y trabajo conjunto de todas las fuerzas políticas que asumieron a cabalidad su compromiso de trabajar 

a favor del pueblo de México”, agregó.  

Ejemplo de ello fue que las diputadas y los diputados votaron a favor de que 10 millones 500 mil adultos mayores de 65 

años, cuya pensión bimestral era de 3 mil 100 pesos, ahora perciban 3 mil 850, para lo cual se etiquetaron 238 mil 14 

millones 726 mil pesos en el PEF 2022. 

Destacó que impulsar el desarrollo de la juventud mexicana y estimular la economía en los tiempos de pandemia fueron 

otros de los criterios prioritarios en la toma de decisiones del Congreso, por lo que los grupos parlamentarios coincidieron 

en aumentar los recursos para el Programa Jóvenes Construyendo el Futuro. 

Resaltó que, en el primer año de la LXV Legislatura, las y los diputados federales también se esforzaron para dar total 

respaldo y sin precedente a la niñez mexicana, con una asignación de recursos a las Becas Benito Juárez, que este año 

ascendió a 33 mil 210 millones 582 mil 188 pesos.  

Consideró que al dar soporte presupuestal a este programa se favoreció a las familias con más bajos ingresos y se garantizó 

su derecho a la educación, sin importar dónde residan o que estén en las zonas más marginadas del país. 

Gutiérrez Luna aseguró que seguirá trabajando por la transformación de un país con libertades, justicia, incluyente y plural, 

en el que haya oportunidades y bienestar para la población, a través del respeto a las leyes que son la guía en el rumbo del 

desarrollo nacional.  
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Se lograron resultados históricos a favor del pueblo de 
Veracruz en el primer año de la LXV Legislatura: Sergio 

Gutiérrez Luna 
 

A unas horas de concluir su encomienda como presidente de la Cámara de Diputados, Sergio Gutiérrez 
Luna destacó los resultados que se alcanzaron durante el primer año de la LXV Legislatura en materia de 
bienestar social a favor de los grupos más vulnerables de Veracruz y México. 
Gutiérrez Luna mencionó que, con la reorientación del gasto público hacia un verdadero sentido social, 
ahora son más familias veracruzanas y mexicanas beneficiadas con los apoyos económicos que brinda el 
Gobierno Federal a través de la Secretaría de Bienestar. 

 

https://costaveracruz.net/2022/08/31/se-lograron-resultados-historicos-a-favor-del-pueblo-de-
veracruz-en-el-primer-ano-de-la-lxv-legislatura-sergio-gutierrez-luna/ 

  

https://costaveracruz.net/2022/08/31/se-lograron-resultados-historicos-a-favor-del-pueblo-de-veracruz-en-el-primer-ano-de-la-lxv-legislatura-sergio-gutierrez-luna/
https://costaveracruz.net/2022/08/31/se-lograron-resultados-historicos-a-favor-del-pueblo-de-veracruz-en-el-primer-ano-de-la-lxv-legislatura-sergio-gutierrez-luna/
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Sergio Gutiérrez asegura que actuó a la altura 

ante señalamientos de la oposición 
 

El hasta hoy presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, Sergio 

Gutiérrez Luna, aseguró que actuó a la altura del cargo, pese a los múltiples 

señalamientos en su contra por parte de la oposición, señaló que “no hubo ningún 

daño” al recinto legislativo. 

En entrevista ante medios de comunicación, previa a la reunión plenaria de su partido, 

fue cuestionado sobre su gestión al frente del órgano de gobierno, el legislador se dijo 

satisfecho de haber actuado correctamente, imparcial y sin distinción partidista. 

“Contento de haber hecho el trabajo correcto, contento de haber tenido esta 

oportunidad, para mí una afortunada oportunidad, contento de haber estado a la 

altura y de que yo siempre visualicé que la función del presidente era coadyuvar a que 

el desarrollo en la sesión, sobre todo en la sesión, tuviera su cauce; creo que así fue”, 

aseguró.  

Respecto a las críticas en su contra por el uso del pleno, que la oposición calificó de 

indebido, como la ocasión que invitó al futbolista Luis Hernández, “El matador” al pleno 

y lanzaron el balón desde la Mesa Directiva, Gutiérrez Luna consideró que no le faltó al 

respeto al recinto legislativo.  

https://heraldodemexico.com.mx/nacional/2022/8/31/sergio-gutierrez-asegura-que-

actuo-la-altura-ante-senalamientos-de-la-oposicion-435622.html 

 

 

https://heraldodemexico.com.mx/nacional/2022/8/31/sergio-gutierrez-asegura-que-actuo-la-altura-ante-senalamientos-de-la-oposicion-435622.html
https://heraldodemexico.com.mx/nacional/2022/8/31/sergio-gutierrez-asegura-que-actuo-la-altura-ante-senalamientos-de-la-oposicion-435622.html
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Se lograron resultados históricos a favor del pueblo de 
Veracruz en el primer año de la LXV Legislatura: Sergio 

Gutiérrez Luna 
 

A unas horas de concluir su encomienda como presidente de la Cámara de Diputados, Sergio Gutiérrez 
Luna destacó los resultados que se alcanzaron durante el primer año de la LXV Legislatura en materia de 
bienestar social a favor de los grupos más vulnerables de Veracruz y México. 
Gutiérrez Luna mencionó que, con la reorientación del gasto público hacia un verdadero sentido social, 
ahora son más familias veracruzanas y mexicanas beneficiadas con los apoyos económicos que brinda el 
Gobierno Federal a través de la Secretaría de Bienestar. 

 

https://horacero.mx/2022/08/31/178792/ 
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PERIÓDICO PAGINA FECHA SECCIÓN 

01/09/2022 

 

LEGISLATIVO  

 
 

Se lograron resultados históricos a favor del pueblo de 
Veracruz en el primer año de la LXV Legislatura: Sergio 

Gutiérrez Luna 
 

A unas horas de concluir su encomienda como presidente de la Cámara de Diputados, Sergio Gutiérrez 
Luna destacó los resultados que se alcanzaron durante el primer año de la LXV Legislatura en materia de 
bienestar social a favor de los grupos más vulnerables de Veracruz y México. 
Gutiérrez Luna mencionó que, con la reorientación del gasto público hacia un verdadero sentido social, 
ahora son más familias veracruzanas y mexicanas beneficiadas con los apoyos económicos que brinda el 
Gobierno Federal a través de la Secretaría de Bienestar. 

http://www.terceralinea.com/se-lograron-resultados-historicos-a-favor-del-pueblo-de-veracruz-en-el-
primer-ano-de-la-lxv-legislatura-sergio-gutierrez-luna/ 
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Veracruz en el primer año de la LXV Legislatura: Sergio 

Gutiérrez Luna 
 

A unas horas de concluir su encomienda como presidente de la Cámara de Diputados, Sergio Gutiérrez 
Luna destacó los resultados que se alcanzaron durante el primer año de la LXV Legislatura en materia de 
bienestar social a favor de los grupos más vulnerables de Veracruz y México. 
Gutiérrez Luna mencionó que, con la reorientación del gasto público hacia un verdadero sentido social, 
ahora son más familias veracruzanas y mexicanas beneficiadas con los apoyos económicos que brinda el 
Gobierno Federal a través de la Secretaría de Bienestar. 
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Veracruz en el primer año de la LXV Legislatura: Sergio 

Gutiérrez Luna 
 

A unas horas de concluir su encomienda como presidente de la Cámara de Diputados, Sergio Gutiérrez 
Luna destacó los resultados que se alcanzaron durante el primer año de la LXV Legislatura en materia de 
bienestar social a favor de los grupos más vulnerables de Veracruz y México. 
Gutiérrez Luna mencionó que, con la reorientación del gasto público hacia un verdadero sentido social, 
ahora son más familias veracruzanas y mexicanas beneficiadas con los apoyos económicos que brinda el 
Gobierno Federal a través de la Secretaría de Bienestar. 
 

https://ventanaver.mx/principal/se-lograron-resultados-historicos-a-favor-del-pueblo-de-veracruz-en-
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Conduje la Cámara adecuadamente, hubo piso 

parejo para todos: Gutiérrez Luna 

A unas horas de que concluya 

su periodo como presidente de 

la Mesa Directiva de la Cámara 

de Diputados, el morenista 

Sergio Gutiérrez Luna afirmó 

que se encuentra tranquilo y 

contento “de haber hecho bien 

el trabajo”. 

El diputado aseguró que estuvo 

“a la altura” del cargo, al 

coadyuvar a que las sesiones siguieran su cauce. 

Afirmó que los momentos ríspidos e intensos que se dieron fueron algo normal en un 

parlamento y “algo que no debe de espantarnos”, porque los grupos confrontan sus 

ideas. 

En cuanto a las críticas que el bloque opositor manifestó en su contra, Gutiérrez Luna 

dijo que entiende que tuvieron posiciones partidistas en medio de un contexto político, 

ante lo que, insistió, mantuvo una posición institucional. 

https://www.razon.com.mx/mexico/conduje-camara-adecuadamente-hubo-piso-parejo-gutierrez-

luna-496553 
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Gutiérrez Luna defiende su gestión como 

presidente de la Cámara de Diputados 

 El presidente saliente de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, Sergio 

Gutiérrez, afirmó que dejará el puesto que ocupó durante el primer año de la actual 

Legislatura, “contento”, porque cumplió su trabajo de manera adecuada y estuvo “a 

la altura”. 

Entrevistado en horas previas a la Sesión Preparatoria que tendrá lugar la tarde de este 

miércoles 31 de agosto, en la que se renovará ese órgano de gobierno, dijo que los 

debates fueron ríspidos por momentos, pero hubo libertad de expresión para todas las 

fuerzas políticas. 

“Siempre hubo piso parejo para todos”, afirmó. 

El congresista manifestó su confianza en que la elección de la nueva Mesa Directiva 

en el Palacio Legislativo se resuelva sin sobresaltos y negó que haya confrontación por 

ello en el propio San Lázaro y en el Senado de la República. 

 

https://mvsnoticias.com/nacional/2022/8/31/gutierrez-luna-defiende-su-gestion-

como-presidente-de-la-camara-de-diputados-563923.html  

 

https://mvsnoticias.com/nacional/2022/8/31/gutierrez-luna-defiende-su-gestion-como-presidente-de-la-camara-de-diputados-563923.html
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Gutiérrez Luna presume relevo en Mesa Directiva 

de diputados sin contratiempos 

El diputado de Morena, Sergio Gutiérrez Luna, estimó que el relevo de la presidencia 

de la Mesa Directiva de la Cámara Baja, se realizará sin mayores contratiempos. 

“Todo está, digamos, de alguna manera muy tranquilo y de buen ánimo”, dijo en 

entrevista previa a la Sesión Preparatoria en la cual se elegirá a los nuevos integrantes 

de ese órgano de gobierno, para el primer periodo ordinario del Segundo Año de la 65 

Legislatura. 

Sobre sus expectativas para el siguiente periodo que inicia este 1 de septiembre, previó 

que en algunos temas (Guardia Nacional y reforma electoral), el debate será intenso, 

pues cada grupo parlamentario confrontará sus posiciones de cara a la Nación, pero 

“es algo que no debe de espantarnos”. 

https://politica.expansion.mx/congreso/2022/08/31/gutierrez-luna-presume-relevo-en-

mesa-directiva-de-diputados-sin-contratiempos 

 

https://politica.expansion.mx/congreso/2022/08/31/gutierrez-luna-presume-relevo-en-mesa-directiva-de-diputados-sin-contratiempos
https://politica.expansion.mx/congreso/2022/08/31/gutierrez-luna-presume-relevo-en-mesa-directiva-de-diputados-sin-contratiempos
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• Gutiérrez Luna presume ‘saldo blanco’ en San Lázaro; 

“cascarita no dañó nada” 
•  

El todavía presidente de la Cámara de Diputados, Sergio Gutiérrez Luna, aseguró que en las próximas 
horas entregará la Mesa Directiva en el Palacio de San Lázaro con “saldo blanco”, y negó haber denigrado 
el recinto por jugar “cascarita” con el ex futbolista Luis Matador Hernández en pleno salón de sesiones. 
 
https://www.milenio.com/politica/gutierrez-luna-presume-saldo-blanco-camara-diputados 
 
 

 

https://www.milenio.com/politica/gutierrez-luna-presume-saldo-blanco-camara-diputados
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Gutiérrez Luna presume ‘saldo blanco’ en San 

Lázaro; “cascarita no dañó nada” 
 

 El todavía presidente de la Cámara de Diputados, Sergio Gutiérrez Luna, aseguró que 

en las próximas horas entregará la Mesa Directiva en el Palacio de San Lázaro con 

“saldo blanco”, y negó haber denigrado el recinto por jugar “cascarita” con el ex 

futbolista Luis Matador Hernández en pleno salón de sesiones. 

 

“No veo que se haya faltado al respeto en nada, respeto a quienes opinan así, pero 

no hubo ningún daño, no hubo ningún tema, el fútbol es un deporte nacional, se recibió 

a un ídolo que además es paisano mío, el vídeo tuvo dos millones de visualizaciones. 

¿Pasó algo? No pasó nada”, dijo. 

 

-¿Considera que fueron traspiés, resbalones, novatadas, por ejemplo cuando trajo a 

Luis Hernández al pleno a echarse una cascarita? 

 

“Fueron 2 millones de visualizaciones del video, no se dañó nada. Y yo tuve la premisa 

de abrir la cámara a todas y a todos; todas las personas que me visitaron y que me 

pidieron acceso al pleno, todas, de todos los partidos, se les permitió”, dijo. 

 

En entrevista, Gutiérrez Luna defendió su desempeño al frente de la Mesa Directiva 

durante el primer año de la 65 Legislatura, y sostuvo los cuestionamientos a su trabajo 

responden a “posiciones partidistas”. 

 

 

https://www.milenio.com/politica/gutierrez-luna-presume-saldo-blanco-camara-

diputados 

 

https://www.milenio.com/politica/gutierrez-luna-presume-saldo-blanco-camara-diputados
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Descarta Gutiérrez Luna pelear Mesa Directiva en Cámara 
 

El morenista Sergio Gutiérrez Luna descartó que vaya a buscar mantenerse en la Mesa Directiva de 
la Cámara de Diputados, luego que hoy es su último día como Presidente. 
 

https://www.elnorte.com/aplicacioneslibre/preacceso/articulo/default.aspx?__rval=1&urlredirect=/de
scarta-gutierrez-luna-pelear-mesa-directiva-en-camara/ar2462572 
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Descarta Gutiérrez Luna pelear Mesa Directiva en Cámara 
 

El morenista Sergio Gutiérrez Luna descartó que vaya a buscar mantenerse en la Mesa Directiva de 
la Cámara de Diputados, luego que hoy es su último día como Presidente. 
 

https://www.mural.com.mx/aplicacioneslibre/preacceso/articulo/default.aspx?__rval=1&urlredirect=/
descarta-gutierrez-luna-pelear-mesa-directiva-en-camara/ar2462573 
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Descarta Gutiérrez Luna pelear Mesa Directiva en 

Cámara 

El morenista Sergio Gutiérrez Luna descartó que vaya a buscar mantenerse en la Mesa 

Directiva de la Cámara de Diputados, luego que hoy es su último día como Presidente. 

"Voy a hacer lo que diga aquí el grupo parlamentario", respondió al ser cuestionado si 

le gustaría quedar en la Vicepresidencia. 

"Claro, a todo mundo le gustaría mantenerse en la Mesa, claro que sí, obviamente, 

pero no, vamos a hacer lo que diga el grupo parlamentario". 

La propuesta de la coordinación de Morena es que Karla Almazán siga en la 

Vicepresidencia y Brenda Espinoza en la Secretaría de la Mesa Directiva. 

 

https://www.reforma.com/descarta-gutierrez-luna-pelear-mesa-directiva-en-

camara/ar2462567?v=1  

https://www.reforma.com/descarta-gutierrez-luna-pelear-mesa-directiva-en-camara/ar2462567?v=1
https://www.reforma.com/descarta-gutierrez-luna-pelear-mesa-directiva-en-camara/ar2462567?v=1
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Recibe Cámara de Diputados iniciativa en 

materia de Guardia Nacional 

Esta tarde la Cámara de Diputados recibió la iniciativa del presidente Andrés Manuel 

López Obrador en materia de Seguridad Pública, con la que se busca que la Guardia 

Nacional forme parte de la Secretaría de la Defensa Nacional, así lo informó Sergio 

Gutiérrez, presidente de la Cámara de Diputados. 

“Hemos recibido la iniciativa del Presidente @lopezobrador_ en materia de Guardia 

Nacional y Seguridad Pública, así como también recibimos el dictamen de impacto 

presupuestario. 

Desde la Cámara estaremos atentos al seguimiento de esta iniciativa”. 

 

 

https://www.eluniversal.com.mx/nacion/recibe-camara-de-diputados-iniciativa-en-

materia-de-guardia-nacional 

 

https://www.eluniversal.com.mx/nacion/recibe-camara-de-diputados-iniciativa-en-materia-de-guardia-nacional
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AMLO ‘madruga’ con iniciativa sobre Guardia 

Nacional: La envía a Diputados antes de tiempo 

El presidente Andrés Manuel López Obrador (AMLO) no se esperó al 1 de septiembre, 

a la entrega de su IV Informe de Gobierno al Congreso de la Unión, ni al arranque de 

los trabajos del Poder Legislativo y entregó desde este miércoles a la Cámara de 

Diputados su “iniciativa preferente” de reformas a la Guardia Nacional.  

Aunque la ley señala que la entrega de este tipo de iniciativas “preferentes” se 

entregan cuando inicia el periodo ordinario de sesiones, el titular del Poder Ejecutivo 

entregó ya sus propuestas de reformas, que contiene modificaciones a la Ley Orgánica 

de la Administración Pública Federal, a la Ley de la Guardia Nacional, a la Ley 

Orgánica del Ejército y Fuerza Aérea Mexicanos y a la Ley de Ascensos y Recompensas 

del Ejército y Fuerza Aérea Mexicanos, en Materia de Guardia Nacional y Seguridad 

Pública. 

https://www.elfinanciero.com.mx/nacional/2022/08/31/amlo-madruga-con-iniciativa-

sobre-guardia-nacional-la-envia-a-diputados-antes-de-tiempo/ 

 

 

‘ 
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AMLO envía iniciativa preferente de la Guardia 

Nacional, revela Sergio Gutiérrez 

El presidente Andrés Manuel López Obrador, envió a la Cámara de Diputados la 

iniciativa preferente que modifica diversas leyes secundarias para ceder la 

administración y la operación de la Guardia Nacional a la Secretaría de la Defensa 

Nacional (Sedena).  

Un día antes de que inicie el periodo ordinario de sesiones en el Congreso de la Unión, 

el titular del Ejecutivo envió su propuesta que ya había adelantado la semana pasada 

el secretario de Gobernación, Adán Augusto López a los diputados de Morena. 

A través de su cuenta de Twitter, el aún presidente de la Mesa Directiva de la Cámara 

de Diputados, el morenista Sergio Gutiérrez Luna, anunció sobre la recepción de la 

iniciativa presidencial, aunque aún no aparece en la Gaceta Parlamentaria del 

órgano legislativo. 

Por mandato constitucional, el Presidente de la República, puede enviar dos iniciativas 

preferentes en cada año de sesiones de una legislatura, el primero de septiembre 

cuando inicia el año legislativo y el primero de febrero cuando arranca el segundo 

periodo de sesiones de cada año de la Legislatura. 

El mensaje de Gutiérrez Luna, estuvo acompañado con la publicación de la carátula 

del documento que tiene fecha del 31 de agosto de 2022 y fue recibido por Teresa 

Juárez Haro en representación de la Mesa Directiva. 

https://heraldodemexico.com.mx/nacional/2022/8/31/amlo-envia-iniciativa-

preferente-de-la-guardia-nacional-revela-sergio-gutierrez-435630.html 

 

 

https://heraldodemexico.com.mx/nacional/2022/8/31/amlo-envia-iniciativa-preferente-de-la-guardia-nacional-revela-sergio-gutierrez-435630.html
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Envía reforma de AMLO para pasar Guardia 

Nacional a la Sedena 
 

La Cámara de Diputados recibió esta tarde la iniciativa del presidente Andrés Manuel 

López Obrador en materia de Guardia Nacional y Seguridad Pública, informó el 

presidente de la mesa directiva, Sergio Gutiérrez Luna (Morena). 

A través de su cuenta de Twitter, el legislador indicó que también llegó el dictamen de 

impacto presupuestal. “Desde la Cámara estaremos atentos al seguimiento de esta 

iniciativa”, escribió el Gutiérrez Luna. 

La semana pasada, el secretario de Gobernación, Adán Augusto López Hernández, 

anunció la presentación de una iniciativa preferente de parte del Ejecutivo para 

modificar leyes secundarias con la cual la Guardia Nacional dependa operativa y 

administrativamente de la Secretaría de Defensa Nacional (Sedena). 

https://www.24-horas.mx/2022/08/31/envia-amlo-reforma-para-que-guardia-nacional-pase-a-la-sedena/   
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Guardia Nacional: AMLO envía a Diputados 

iniciativa para pasar control al Ejército 

 
El presidente de la Cámara de Diputados, Sergio Gutiérrez Luna, informó que recibió la 

iniciativa del presidente Andrés Manuel López Obrador en materia de la Guardia 

Nacional y de Seguridad Pública, así como el dictamen de impacto presupuestario. 

"Hemos recibido la iniciativa del Presidente en materia de Guardia Nacional y 

Seguridad Pública, así como también recibimos el dictamen de impacto 

presupuestario. Desde la Cámara estaremos atentos al seguimiento de esta iniciativa", 

escribió el legislador en su cuenta de Twitter acompañado de la foto del documento. 

 

https://www.radioformula.com.mx/nacional/2022/8/31/guardia-nacional-amlo-envia-diputados-

iniciativa-para-pasar-control-al-ejercito-729896.html  

  

https://www.radioformula.com.mx/nacional/2022/8/31/guardia-nacional-amlo-envia-diputados-iniciativa-para-pasar-control-al-ejercito-729896.html
https://www.radioformula.com.mx/nacional/2022/8/31/guardia-nacional-amlo-envia-diputados-iniciativa-para-pasar-control-al-ejercito-729896.html


846 

 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN PÁGINA FECHA 

LEGISLATIVO 

SECCIÓN 

01/09/2022 0 

PERIÓDICO

0 

 

 

Llega a Cámara de Diputados iniciativa de la 

Guardia Nacional 

La Cámara de Diputados recibió esta tarde la iniciativa enviada por el presidente 

Andrés Manuel López Obrador sobre la Guardia Nacional, para que este cuerpo de 

seguridad dependa administrativa y operativamente de la Sedena, así lo confirmó el 

aún presidente de la Mesa directiva, el morenista Sergio Gutiérrez Luna. Mañana inicia 

el periodo de sesiones, por lo que la Mesa Directiva estará a cargo del panista Santiago 

Creel, quien recibirá el respaldo de todos los grupos parlamentarios. 

 

 

https://drive.google.com/file/d/1lsiy0XRHQZIcZwZZ27Y26A-Maa5A5Rt-/view  

 

https://drive.google.com/file/d/1lsiy0XRHQZIcZwZZ27Y26A-Maa5A5Rt-/view
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La iniciativa para modificar la Guardia Nacional 

es recibida en el Congreso 

El presidente Andrés Manuel López Obrador remitió este miércoles a la Cámara de 

Diputados su iniciativa preferente en materia de Guardia Nacional y Seguridad Pública, 

mediante la cual se busca que ésta dependa administrativa y operativamente de la 

Secretearía de la Defensa Nacional (Sedena). 

Sergio Gutiérrez Luna, aún presidente de la Mesa Directiva de la Cámara baja, 

confirmó a través de su cuenta oficial de Twitter que los legisladores se mantendrán 

atentos a esta iniciativa que busca reformar la Ley orgánica de la Administración 

Pública Federal, a la Ley de la Guardia Nacional, a la Ley del Ejército y Fuerzas 

Armadas, a la Ley de Ascensos del Ejército y de las Fuerzas Armadas Mexicanas. 

A través de un oficio dirigido a Gutiérrez Luna y firmado por el secretario de 

Gobernación, Adán Augusto López Hernández, se lee: “Con fundamento en lo 

establecido en el artículo 27, fracción XV de la Ley orgánica de la Administración 

Pública Federal, me permito remitir el original del comunicado signado por el Presidente 

de la República, Licenciado Andrés Manuel López Obrador”. 

 

https://politica.expansion.mx/congreso/2022/08/31/la-iniciativa-para-modificar-la-

guardia-nacional-es-recibida-en-el-congreso 

 

https://politica.expansion.mx/congreso/2022/08/31/la-iniciativa-para-modificar-la-guardia-nacional-es-recibida-en-el-congreso
https://politica.expansion.mx/congreso/2022/08/31/la-iniciativa-para-modificar-la-guardia-nacional-es-recibida-en-el-congreso
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Diputados reciben iniciativa de AMLO para que 
la Sedena absorba a la Guardia Nacional 

 

 

 

 

 

 

 

 

La Cámara de Diputados recibe iniciativa preferente del presidente Andrés Manuel López Obrador sobre enviar 

a la Guardia Nacional a la Secretaría de la Defensa Nacional (Sedeña), así como el dictamen de impacto 

presupuestario.  

Lo anterior lo informó el aún presidente del recinto legislativo, Sergio Gutiérrez Luna; ya que se contempla que 

el panista Santiago Creel sea el nuevo líder de la Cámara baja.  

La semana pasada, el secretario de Gobernación, Adán Augusto López, había adelantado el presidente López 

Obrador mandaría esta iniciativa para que la Guardia Nacional se consolide en el país administrativa y 

operativamente en la Sedena.  

Esta reforma es a leyes reglamentarias, por lo que solo es necesaria mayoría absoluta, que es la mitad más uno 

de los votos. Es decir, si acuden todos los diputados de Morena y sus aliados y, votan a favor, la minuta sería 

enviada al Senado, pues en total son 279 legisladores.  

Diputados reciben iniciativa de AMLO para que la Sedena absorba a la Guardia Nacional (forbes.com.mx) 

https://www.forbes.com.mx/diputados-reciben-iniciativa-de-amlo-para-que-la-sedena-absorba-a-la-guardia-nacional/
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Envía AMLO iniciativa preferente de la Guardia 

Nacional, revela Sergio Gutiérrez 

Un día antes de que inicie el periodo ordinario de sesiones en el Congreso de la Unión, 

el presidente Andrés Manuel López Obrador envió a la Cámara de Diputados la 

iniciativa preferente que modifica diversas leyes secundarias para ceder la 

administración y la operación de la Guardia Nacional a la Sedena; así lo dio a conocer 

el aún presidente de la Mesa Directiva, Sergio Gutiérrez Luna. 

 

 

https://drive.google.com/file/d/18zBdQEuEOBdv58kefvdYpjGoIsfvhErz/view  

https://drive.google.com/file/d/18zBdQEuEOBdv58kefvdYpjGoIsfvhErz/view
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Recibe Cámara de Diputados iniciativa de AMLO 

para pasar la Guardia Nacional a Sedena 

 

El Presidente Andrés Manuel López Obrador envió a la Cámara de Diputados la 

iniciativa con la que se buscará adherir la Guardia Nacional a la Secretaría de la 

Defensa Nacional (Sedena). 

A través de redes sociales, el presidente de la Mesa Directiva, Sergio Gutiérrez Luna, 

compartió el oficio mediante el cual se da cuenta de la propuesta presidencial a través 

de la cual se presentan reformas a leyes secundarias. 

https://www.razon.com.mx/mexico/amlo-envia-camara-diputados-iniciativa-pasar-

guardia-nacional-sedena-496578 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.razon.com.mx/mexico/amlo-envia-camara-diputados-iniciativa-pasar-guardia-nacional-sedena-496578
https://www.razon.com.mx/mexico/amlo-envia-camara-diputados-iniciativa-pasar-guardia-nacional-sedena-496578
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AMLO ya envió reforma a Cámara de 
Diputados para que Guardia Nacional 

sea parte de Sedena 
 

 

 

 

 

 

 

 

La tarde de este miércoles, la Cámara de Diputados recibió la iniciativa del presidente Andrés 
Manuel López Obrador (AMLO) para que la Guardia Nacional sea parte de la Secretaría de Defensa 
Nacional (Sedena). 

Así lo dio a conocer el presidente de la mesa directiva, Sergio Gutiérrez Luna de Movimiento 
Regeneración Nacional (Morena); sin embargo, la mandó antes de tiempo, puesto que el pasado 
25 de agosto se informó que la iniciativa se mandaría el jueves 1 de septiembre. Además 
escribió: “Desde la Cámara estaremos atentos al seguimiento de esta iniciativa”. 

Cabe destacar que el secretario de Gobernación, Adán Augusto López Hernández, detalló la 
semana pasada que la iniciativa de parte del Ejecutivo era para modificar leyes secundarias con la 
cual la Guardia Nacional dependa operativa y administrativamente de la Sedena. 

AMLO ya envió reforma a Cámara de Diputados para que Guardia Nacional sea parte de Sedena - Infobae 

https://www.infobae.com/america/mexico/2022/08/25/amlo-enviara-el-1-de-septiembre-iniciativa-sobre-gn-anuncio-adan-augusto-durante-plenaria-de-morena/
https://www.infobae.com/america/mexico/2022/08/31/amlo-envio-reforma-a-camara-de-diputados-para-que-guardia-nacional-sea-parte-de-sedena/
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A un día del inicio de sesiones en San Lázaro, 

AMLO envía su iniciativa para integrar la Guardia 

Nacional a la Sedena 

El aún presidente de la Cámara de Diputados, Sergio Gutiérrez Luna, informó que el 

presidente Andrés. Manuel López Obrador envió al Congreso su propuesta para 

integrar la Guardia Nacional a la Secretaría de la Defensa Nacional (Sedena), esto a 

un día de que comience el periodo ordinario de sesiones en San Lázaro. 

A través de un mensaje en Twitter, el también diputado de Morena informó que 

recibieron el dictamen de impacto presupuestario.  

La iniciativa de reforma fue enviada desde la Secretaría de Gobernación que 

encabeza Adán Augusto López. 

“Desde la Cámara estaremos atentos al seguimiento de esta iniciativa”, señaló. El 

presidente López Obrador envió su iniciativa un día antes de presentar su cuarto 

informe de gobierno. 

El pasado 8 de agosto, el presidente Andrés Manuel López Obrador informó que 

buscará por un acuerdo o decreto que la Guardia Nacional dependa completamente 

en cuestiones de seguridad de la Secretaría de la Defensa Nacional (Sedena) sin pasar 

por el legislativo. 

“Por acuerdo de la presidencia, pasa la seguridad que tiene que ver con la Guardia 

Nacional, completa, ya pasa a la Secretaría de la Defensa, ya la cuestión operativa 

está a cargo de la Secretaría de la Defensa”, informó en conferencia de prensa. 

https://latinus.us/2022/08/31/dia-inicio-sesiones-san-lazaro-amlo-envia-iniciativa-

integrar-guardia-nacional-sedena/ 

 

https://latinus.us/2022/08/31/dia-inicio-sesiones-san-lazaro-amlo-envia-iniciativa-integrar-guardia-nacional-sedena/
https://latinus.us/2022/08/31/dia-inicio-sesiones-san-lazaro-amlo-envia-iniciativa-integrar-guardia-nacional-sedena/
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Cámara de Diputados recibe iniciativa de AMLO 

para incorporar Guardia Nacional a Sedena 
 

El presidente Andrés Manuel López Obrador envió esta tarde su iniciativa en materia 

de Guardia Nacional, informó Sergio Gutiérrez Luna, presidente de la Mesa Directiva 

del Palacio Legislativo de San Lázaro.  

 

A través de Twitter, Gutiérrez Luna indicó que los diputados también recibieron el 

dictamen de impacto presupuestario. 

 

“Hemos recibido la iniciativa del Presidente @lopezobrador_ en materia de Guardia 

Nacional y Seguridad Pública, así como también recibimos el dictamen de impacto 

presupuestario. Desde la Cámara estaremos atentos al seguimiento de esta iniciativa”. 

 

https://www.milenio.com/politica/amlo-envia-camara-diputados-iniciativa-guardia-

nacional 

 

https://www.milenio.com/politica/amlo-envia-camara-diputados-iniciativa-guardia-nacional
https://www.milenio.com/politica/amlo-envia-camara-diputados-iniciativa-guardia-nacional
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Entregó la mayordomía de Santa Rosa de Lima 
 
En otro tema, celebra Sergio Gutiérrez Luna, festividad istmeña en Minatitlán, su tierra natal. 
Entregó la mayordomía de Santa Rosa de Lima; es necesario mantener vivas las tradiciones, indicó el 
Presidente de la Cámara de Diputado, Sergio Gutiérrez Luna. 
Después de dos años, la fiesta istmeña volvió a brillar con toda la alegría y calidez en esta ciudad, siendo 
Sergio Gutiérrez Luna el mayordomo saliente quien disfrutó junto con sus paisanos el evento en honor 
de Santa Rosa de Lima, que congregó a las asociaciones istmeñas de este municipio. 
"Las tradiciones nos dan identidad y representan un pilar importante para la preservación de los valores 
que fortalecen a nuestras familias" dijo el paisano Gutiérrez Luna en un ambiente de sano festejo y 
encuentro de amigos que desde hacía varios meses no convivían. 
 
https://imagendeveracruz.mx/columnas/juan-manuel-unanue-entre-los-mejores-alcaldes-del-
pais/50228531 
 
 
 
 
 
 
 

https://imagendeveracruz.mx/columnas/juan-manuel-unanue-entre-los-mejores-alcaldes-del-pais/50228531
https://imagendeveracruz.mx/columnas/juan-manuel-unanue-entre-los-mejores-alcaldes-del-pais/50228531


 
PERIÓDICO PAGINA FECHA SECCIÓN 

01/09/2022 

 

LEGISLATIVO  

 
 

Entregó la mayordomía de Santa Rosa de Lima 
 
En otro tema, celebra Sergio Gutiérrez Luna, festividad istmeña en Minatitlán, su tierra natal. 
Entregó la mayordomía de Santa Rosa de Lima; es necesario mantener vivas las tradiciones, indicó el 
Presidente de la Cámara de Diputado, Sergio Gutiérrez Luna. 
Después de dos años, la fiesta istmeña volvió a brillar con toda la alegría y calidez en esta ciudad, siendo 
Sergio Gutiérrez Luna el mayordomo saliente quien disfrutó junto con sus paisanos el evento en honor 
de Santa Rosa de Lima, que congregó a las asociaciones istmeñas de este municipio. 
"Las tradiciones nos dan identidad y representan un pilar importante para la preservación de los valores 
que fortalecen a nuestras familias" dijo el paisano Gutiérrez Luna en un ambiente de sano festejo y 
encuentro de amigos que desde hacía varios meses no convivían. 
 
https://imagendelgolfo.mx/columnas/juan-manuel-unanue-entre-los-mejores-alcaldes-del-
pais/50228531 
 
 
 
 
 
 
 

https://imagendelgolfo.mx/columnas/juan-manuel-unanue-entre-los-mejores-alcaldes-del-pais/50228531
https://imagendelgolfo.mx/columnas/juan-manuel-unanue-entre-los-mejores-alcaldes-del-pais/50228531
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Entregó la mayordomía de Santa Rosa de Lima 
 
En otro tema, celebra Sergio Gutiérrez Luna, festividad istmeña en Minatitlán, su tierra natal. 
Entregó la mayordomía de Santa Rosa de Lima; es necesario mantener vivas las tradiciones, indicó el 
Presidente de la Cámara de Diputado, Sergio Gutiérrez Luna. 
Después de dos años, la fiesta istmeña volvió a brillar con toda la alegría y calidez en esta ciudad, siendo 
Sergio Gutiérrez Luna el mayordomo saliente quien disfrutó junto con sus paisanos el evento en honor 
de Santa Rosa de Lima, que congregó a las asociaciones istmeñas de este municipio. 
"Las tradiciones nos dan identidad y representan un pilar importante para la preservación de los valores 
que fortalecen a nuestras familias" dijo el paisano Gutiérrez Luna en un ambiente de sano festejo y 
encuentro de amigos que desde hacía varios meses no convivían. 
 
https://diariodelistmo.com/columnas/juan-manuel-unanue-entre-los-mejores-alcaldes-del-
pais/50228531 

 

https://diariodelistmo.com/columnas/juan-manuel-unanue-entre-los-mejores-alcaldes-del-pais/50228531
https://diariodelistmo.com/columnas/juan-manuel-unanue-entre-los-mejores-alcaldes-del-pais/50228531
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Quiero creer: Jaime Maussan se reunió con 
diputados para hablar sobre investigación 

de OVNIS  

 

 

Una de las preguntas que ha invadido al ser humano desde hace años es si de verdad estamos solos 
en el universo. Ya que habiendo tantos planetas en millones de galaxias y sistemas, sería 
sorprendente que seamos el único planeta poblado. 

Y se ha hablado de la interferencia de seres de otras galaxias en el desarrollo de las civilizaciones 
humanas a lo largo del tiempo, además de los avistamientos de luces extrañas en el cielo, así como 
de Objetos Voladores No Identificados (OVNIS), que surcan nuestros cielos. 

Es por esto que Jaime Maussan, investigador de los fenómenos extraterrestres, buscó dar una 
propuesta para que México no se quede atrás en la investigación de estos extraños eventos. 

Pues el examinador pidió una sesión privada con el presidente de la mesa directiva de la Cámara de 
Diputados, Sergio Gutiérrez Luna, sobre los fenómenos no identificados. 

Quiero creer: Jaime Maussan se reunió con diputados para hablar sobre investigación de OVNIS - Infobae 

 

https://www.infobae.com/america/entretenimiento/2022/08/31/quiero-creer-jaime-maussan-se-reunio-con-diputados-para-hablar-sobre-investigacion-de-ovnis/
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¿Invasión extraterrestre? Jaime Maussan se reúne 

con el presidente de la Cámara de Diputados 

 
El periodista mexicano Jaime Maussan llevó el tema de los Objetos Voladores No 

Identificados (OVNIS) hasta la Cámara de Diputados, en donde sostuvo una reunión 

vía zoom y en privado con el presidente de la Mesa Directiva, Sergio Gutiérrez Luna. 

En el video difundido en su cuenta personal de Twitter, se observa un OVNI cerca de 

un helicóptero, al parecer de las Fuerzas Armadas, sin embargo, no se precisa bien en 

la imagen. 

En tanto, el investigador y ufólogo agradeció al presidente de la Cámara de Diputados 

su interés por el tema y aseguró que habrá una reunión en el Congreso de la Unión. 

 

https://www.eluniversal.com.mx/nacion/jaime-maussan-se-reune-con-presidente-de-la-camara-de-

diputados-para-hablar-sobre-ovnis  

https://www.eluniversal.com.mx/nacion/jaime-maussan-se-reune-con-presidente-de-la-camara-de-diputados-para-hablar-sobre-ovnis
https://www.eluniversal.com.mx/nacion/jaime-maussan-se-reune-con-presidente-de-la-camara-de-diputados-para-hablar-sobre-ovnis
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Maussan y los OVNIS en México llegan a la 

Cámara de Diputados 

Ante la confirmación de Estados Unidos del incremento de avistamientos OVNI, el 

comunicador Jaime Maussan ya puso el tema en la Cámara de Diputados sobre el 

caso mexicano. 

De acuerdo con el presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, Sergio 

Gutiérrez Luna, informó que tuvo un encuentro privado con el investigador OVNI. 

Prometió que pronto, aunque no ofreció fecha exacta, se darán informes acerca del 

encuentro con el famoso investigador de este fenómeno. 

Cabe mencionar que en julio pasado el mismo Maussan anunció que México, a través 

del Congreso de la Unión, se sumaba junto a Estados Unidos, Brasil, Canadá, Japón, 

entre otras naciones, a la investigación de los Objetos Voladores No Identificados 

(OVNI). 

 

 

https://www.excelsior.com.mx/nacional/maussan-y-los-ovnis-en-mexico-llegan-a-la-

camara-de-diputados/1536595 

 

https://www.excelsior.com.mx/nacional/maussan-y-los-ovnis-en-mexico-llegan-a-la-camara-de-diputados/1536595
https://www.excelsior.com.mx/nacional/maussan-y-los-ovnis-en-mexico-llegan-a-la-camara-de-diputados/1536595
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Sergio Gutiérrez gasta miles de pesos en entrevista con 
Maussan para saber «si un mundo nos vigila»/ Opinión 

 
Lo que está bofo suena hueco, y eso se acomoda  perfectamente bien al diputado federal “dizque” de 
Morena por Texcoco, Estado de México, Sergio Gutiérrez Luna. 
Asombra observar que en su afán protagónico y en su desesperación porque se les acaba el “chayo”, sus 
asesores e ideólogos le acercaron una nota periodística donde se leía que en el infonavit Río Medio del 
Puerto de Veracruz, los pobladores habrían avizorado un supuesto ovni. 
La historia cuenta que en la noche, la figura de un objeto ovalado flotaba en el aire y en el fondo se veía 
una tenue maleza obscura. 
Lógicamente, la agitación de la población fue mayúscula y los comentarios múltiples, situación que 
aprovechó el inteligentísimo “Gutierritos” para salir en la foto y enseguida contactó a Jaime Maussan 
para que le explicara  “si un mundo nos vigila”  
 
https://plumaslibres.com.mx/2022/08/30/sergio-gutierrez-gasta-miles-de-pesos-en-entrevista-con-
maussan-para-saber-si-un-mundo-nos-vigila-opinion/ 
 

 

 

https://plumaslibres.com.mx/2022/08/30/sergio-gutierrez-gasta-miles-de-pesos-en-entrevista-con-maussan-para-saber-si-un-mundo-nos-vigila-opinion/
https://plumaslibres.com.mx/2022/08/30/sergio-gutierrez-gasta-miles-de-pesos-en-entrevista-con-maussan-para-saber-si-un-mundo-nos-vigila-opinion/
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Jaime Maussan pide a la mesa directiva de la Cámara de 
Diputados investigar ovnis 

 
El controversial y reconocido investigador del tema ovni, Jaime Maussan, pidió a Sergio 
Gutiérrez Luna, presidente de la mesa directiva de la Cámara de Diputados, que se investigue el tema 
ovni en México para no quedarse atrás en la investigación de estos fenómenos.  
Tanto como el investigador,  Jaime Maussan y Sergio Gutiérrez, dieron información en general sobre la 
discusión y naturaleza de la conversación, pero el presidente de la mesa directiva de la Cámara de 
Diputados, destacó que se escucha las voces de todos los mexicanos. 
 

https://periodicolavoz.com.mx/nacion/jaime-maussan-pide-a-la-mesa-directiva-de-la-camara-de-
diputados-investigar-ovnis/237589 

 

https://periodicolavoz.com.mx/nacion/jaime-maussan-pide-a-la-mesa-directiva-de-la-camara-de-diputados-investigar-ovnis/237589
https://periodicolavoz.com.mx/nacion/jaime-maussan-pide-a-la-mesa-directiva-de-la-camara-de-diputados-investigar-ovnis/237589
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Recibe Gutiérrez Luna a Jaime Maussan 

 

Como en la Cámara de Diputados se escuchan todas las voces, diría Sergio Gutiérrez 

Luna, presidente de la Mesa Directiva; el investigador del fenómeno OVNI Jaime 

Maussan solicitó una audiencia para hacer un planteamiento novedoso sobre los 

fenómenos aéreos no identificados, planteamientos como el que se dio en mayo en la 

Cámara de Representantes de EU, donde tuvo lugar un debate con funcionarios del 

Pentágono. ¿A qué acuerdo llegó Gutiérrez Luna con Maussan? Solo ellos lo saben, 

porque ambos se limitaron a decir, a través de sus cuentas de Twitter, que estarían 

informando.   

 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21ACSyKDU%2D3iu3LgM&cid=75F18D3264FEE48F

&id=75F18D3264FEE48F%21640&parId=root&o=OneUp  

https://onedrive.live.com/?authkey=%21ACSyKDU%2D3iu3LgM&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%21640&parId=root&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21ACSyKDU%2D3iu3LgM&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%21640&parId=root&o=OneUp
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Clausuran en San Lázaro el seminario regional 
sobre desafíos normativos para la gobernanza 

de las migraciones 

 
 

Fue organizado por el Foro de Presidentes y Presidentas de Poderes 
Legislativos de Centroamérica y la Cuenca del Caribe (FOPREL) 

Boletín No.2429 

Clausuran en San Lázaro el seminario regional sobre desafíos normativos para la gobernanza de las migraciones 

• Fue organizado por el Foro de Presidentes y Presidentas de Poderes Legislativos de Centroamérica y la Cuenca del Caribe 

(FOPREL) 

Este miércoles, se clausuró en las instalaciones de la Cámara de Diputados el seminario regional “Los desafíos normativos 

para la gobernanza de las migraciones desde una perspectiva del Derecho Internacional sobre Migración”, que organizó el 

Foro de Presidentes y Presidentas de Poderes Legislativos de Centroamérica y la Cuenca del Caribe (FOPREL). 

El mismo estuvo dirigido a presidentas y presidentes de parlamento, legisladores y miembros del Consejo Consultivo del 

FOPREL. Participó en la inauguración la vicepresidenta de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados y Presidenta de 

la Comisión Interparlamentaria de Derechos Humanos del FOPREL, Karla Yuritzi Almazán Burgos (Morena). 
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Al clausurarlo, Carmen Paola Zepeda, directora regional del Proyecto Organización Internacional para las Migraciones 

(OIM), aplaudió que el seminario se haya enfocado en la perspectiva de los derechos humanos, el enfoque de género y 

centrado la discusión en la persona. 

Destacó el compromiso de seguir con estas capacitaciones en cada uno de los países integrantes del FOPREL, con la 

finalidad de “no dejar la ley marco olvidada, sino llevarla a cada uno de los parlamentos y que se siga impulsando el enfoque 

de derechos humanos de los migrantes”.  

Los desafíos normativos, dijo, son la protección de los derechos humanos de las personas migrantes, enfatizando el nexo 

entre género, migración y cambio climático. Además, expuso, se abordaron las alternativas en términos de detención, las 

repercusiones del cambio climático, la movilidad humana y el impacto diferenciado entre hombres y mujeres.  

En el segundo día del seminario se abordaron los temas: Alternativas a la detención por motivos de migración: marco 

jurídico y buenas prácticas; Las repercusiones del cambio climático en la migración: una mirada desde el enfoque de género; 

Movilidad humana en contexto de desastres, degradación ambiental y cambio climático. 

También, Marco normativo para la protección de migrantes ambientales; Presentación de los avances de la Ley marco de 

migración y cambio climático, así como Buenas prácticas en los países en el abordaje de migración y cambio climático y la 

inclusión del enfoque de género: Costa Rica, Honduras y México. 

 



82PP- 846

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN PÁGINA FECHA 

LEGISLATIVO 

SECCIÓN 

01/09/2022 6 

PERIÓDICO

0 

 

 

 



 
PERIÓDICO PAGINA FECHA SECCIÓN 

01/09/2022 

 

LEGISLATIVO  

 
 

Preparan los panistas pasarela Presidencial sin Anaya ni Téllez 
 

El PAN anunció su primera pasarela de aspirantes a la Presidencia de la República en la que no están 
incluidos ni Ricardo Anaya ni Lilly Téllez. El presidente nacional panista, Marko Cortés, anunció que la 
pasarela se realizará el 2 de octubre próximo en la Ciudad de México. Cinco panistas concurrirán ese día 
al primero de varios Foros de Buen Gobierno que tendrán lugar en diferentes estados del País. Se trata 
de los Gobernadores de Yucatán, Mauricio Vila; de Chihuahua, Maru Campos; y de Querétaro, Mauricio 
Kuri; así como los diputados federales Santiago Creel y Juan Carlos Romero Hicks. La senadora Lilly Téllez, 
también mencionada entre los presidenciables panistas, no fue convocada, se argumentó, por no haber 
tenido antes una función de Gobierno. 
 
https://www.elvigia.net/nacional/2022/8/31/preparan-los-panistas-pasarela-presidencial-sin-anaya-ni-
tellez-399808.html 

https://www.elvigia.net/nacional/2022/8/31/preparan-los-panistas-pasarela-presidencial-sin-anaya-ni-tellez-399808.html
https://www.elvigia.net/nacional/2022/8/31/preparan-los-panistas-pasarela-presidencial-sin-anaya-ni-tellez-399808.html
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Inédito, el choque de trenes que hubo entre dos Poderes de la Unión, por la disputa de la mesa 

directiva en Cámara de Senadores, encargo que, hay que decirlo, propició que se impusiera 

autonomía de una de las Cámaras del Poder Legislativo, sobre politiquería y politiporquería que 

amenazó con quebrantar la unidad en el grupo mayor y, en especial, liderazgo, del coordinador de 

la fracción parlamentaria, Ricardo Monreal Ávila. 

Desde  el Antiguo Edificio del Ayuntamiento, desde Palacio Nacional, en la dirigencia partidista; en 

Bucareli, Lomas de Sotelo, en otras sedes gubernamentales, se involucraron en la inmoral “guerra 

sucia” que pretendió frenar elección del senador de Puebla, Alejandro Armenta Mier, como 

presidente de la mesa directiva. 

Es decir, intentaron acciones golpistas, para desacreditar al político de Zacatecas e implícitamente, 

al aspirante a presidir la mesa directiva; de manera fallida, impulsaron al senador mexiquense, 

Higinio Martínez Miranda, para disputar al legislador de Puebla, ese órgano de gobierno. 

No lograron ese propósito, porque los senadores de Morena, hay que decirlo, mostraron pluralidad, 

civilidad y madurez política, para defender autonomía del grupo parlamentario y rechazar, 

imposiciones ajenas a lo que decida el grupo mayor en la sede del Paseo de la Reforma, número 

135. 

Intento golpista, injerencista, fue con dedicatoria para un actor político, Ricardo Monreal, pero en 

el grupo mayor, se impuso la mayoría, y de esa manera, defendieron su autonomía como grupo 

parlamentario, en consecuencia, de la Cámara de Senadores. 

División de Poderes que, se vislumbra para este año legislativo, con esa decisión, ejemplo de 

pluralidad, democracia, que ofrecieron senadores de Morena, al rechazar intervencionismo ajeno a 

su investidura que ostentan. 

LOS TRES PODERES 

Juan López Miguel 

 

SANTIAGO CREEL OFRECE DIÁLOGO CON LOS PODERES EJECUTIVO Y JUDICIAL; ALEJANDRO 

ARMENTA: DEFENDER AUTONOMÍA DEL SENADO 
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Reiteramos, con Santiago Creel Miranda, en presidencia de mesa directiva de San Lázaro, y la que 

ejerce desde hoy, Alejandro Armenta Mier, en el Senado, se espera un Congreso de la Unión en los 

próximos 12 meses, -hasta el 31 de agosto del 2023-, que pondera esa división de Poderes en este 

país, ¡hartos!, de avasallante presidencialismo. 

En la historia, en los archivos de los investigadores del sistema político mexicano, queda el 

vergonzante capítulo golpista, fallido, que fraguaron contra un correligionario, “incómodo”, para el 

jefe máximo de Morena y del Ejecutivo Federal. 

Intento que no pasó el muro de pluralidad y autonomía que organizaron en el grupo mayor y bloque 

opositor, de hacer en el Senado, un órgano constitucional, de Estado, pleno de autonomía. 

Democracia, pluralidad, diálogo, acuerdo, oficio y bagaje, pusieron nuestros representantes 

populares en el Senado de la República, en el contexto de elección del nuevo presidente en mesa 

directiva, previo al inicio del periodo ordinario de sesiones, que inician este jueves, con la sesión de 

Congreso General, en la colegisladora, a partir de las 17:00 horas, cuando el secretario de 

Gobernación, Adán Augusto López Hernández, entregue al diputado Santiago Creel Miranda, los 

tomos que contienen IV Informe de gobierno del presidente Andrés Manuel López Obrador. 

En la tercera ronda, finalmente el pleno del Senado, designó por 65 votos, al senador Alejandro 

Armenta Mier, como presidente de la mesa directiva. 

Anoche, 23:02 horas, la presidenta saliente en mesa directiva, Olga Sánchez Cordero, declara que el 

legislador de Puebla, fue electo por esos votos, y los demás integrantes que lo acompañarán durante 

12 meses, en las vicepresidencias y secretarías.  

En el marco de la civilidad cameral, hacen uso de la palabras, coordinadores de los grupos 

parlamentarios, para ponderar trabajo que hizo la ministro en retiro, al frente de la mesa directiva 

y para hacer alusiones al inédito proceso de elección de la mesa directiva y, en especial, de su 

presidente. 

En mensaje desde su escaño, en 10 minutos aproximadamente, Ricardo Monreal Ávila, con el 

semblante cansado por las últimas 71 horas que vivió en el Senado, en el asunto de la mesa 

directiva, resaltó diálogo, pluralidad, democracia, en ese tema y con sus pares de oposición. 

Julen Rementería del Puerto, expuso posicionamiento del PAN, en el sentido de exigir acuerdos 

plurales, para aprobar proyectos del país, no de un movimiento en particular. 

La unción de Alejandro Armenta, fue en un tiempo de 17 minutos, 5 de los cuales, se ocuparon en 

este jueves, primero de septiembre, cuando ya debiera estar instalada la Cámara de Senadores, 

para el arranque del periodo ordinario de sesiones. 
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Entre su rendición de protesta al encargo que inicia desde hoy, la toma de protesta a los miembros 

de la directiva que preside y su mensaje, fueron esos 17 minutos.   

Ofrece defender autonomía, imparcialidad, proporcionalidad, respeto a reglamento del Senado e 

integridad de procesos legislativos que garanticen legalidad de las comisiones; desempeñar 

conducción que promueva el debate respetuoso, hacer eco a reclamo social. 

No en balde, desde su escaño, el senador Emilio Álvarez Icaza Longoria, observó que, desde la nueva 

directiva, se va tener que reconstruir al Senado, como órgano de Estado. 

Tiene razón, porque e Grupo Plural al que pertenece, 6 legisladores, coincide con el bloque opositor, 

en el sentido de respetar a la oposición, a través de compromisos en aprobar iniciativas, proyectos 

de ley, en beneficio de la agenda ciudadana, no de Presidencia de la República. 

Que no los busquen solamente, cuando hay pendientes en aprobar, reformas constitucionales. 

Reclamos justos de la oposición al grupo mayor del Senado, en especial, al nuevo presidente de la 

mesa directiva, quien ofreció en su mensaje, dialogar con las minorías y los otros dos Poderes de la 

Unión. Tácticas parlamentarias, para hacerse sentir en las decisiones del Senado de la República. 

En la colegisladora, el diputado panista, Santiago Creel Miranda, fue electo por 455 votos, 

presidente de la mesa directiva. 

Al igual que su homólogo del Senado, luego de rendir protesta, declaró legalmente instalada la 

Cámara de Diputados, para funcionar durante el primer periodo ordinario de sesiones, del segundo 

año de ejercicio en LXV Legislatura. 

En su mensaje, el legislador, delineó su nueva responsabilidad: 

-“Estoy listo para enfrentar uno de los retos  más trascendentes que he tenido como representante 

popular: velar por el equilibrio entre las libertades de ustedes, de sus grupos parlamentarios y la 

eficacia y cumplimiento de las funciones constitucionales de esta  Cámara. Esto lo haré preservando 

siempre el interés general por encima de los intereses partidistas o particulares”. 

Sin ambages, el ex titular de Gobernación, ofreció “estrecha colaboración”, con los coordinadores 

parlamentarios en San Lázaro. A todos ellos, ofreció un “cuenta conmigo, y con las facultades de mi 

encargo, para que estas tareas las puedan realizar de la mejor manera posible”. 

-“Estoy plenamente consciente del enorme compromiso que hoy asumo: garantizar la unidad de 

esta Cámara, sus derechos constitucionales y las atribuciones que derivan del orden parlamentario”, 

resaltó. 
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-“Conduciré con responsabilidad, las relaciones institucionales con la Cámara de Senadores, buscaré 

el diálogo con los representantes de los Poderes Ejecutivo y Judicial, así como con quienes dirigen 

los órganos de autonomía constitucional”, ofreció, en alusión al Instituto Nacional Electoral. 

Con alusión a la coyuntura político-electoral de la nación, observó: 

-“El país nos necesita unidos en la pluralidad y en la diversidad para seguir construyendo la grandeza 

de México”. 

Es verdad, la unidad nacional; diálogo entre nuestros actores políticos, “del presidente para abajo”, 

harán de este país, una gran nación, para encarar flagelos que, hoy, no puede combatir el gobierno 

federal, precisamente, por carecer de esos elementos, prioritarios para cualquier política pública. 

“Guerra sucia”, politiquería, “politiporquería”, “fuego amigo”, “periodicazos” y decisiones 

tenebrosas, siniestras, perversas, no ayudan al combate de flagelos que permean en la geografía 

nacional. 

La tarde de este jueves, en Palacio Nacional, en el Palacio Legislativo de San Lázaro, se escucharán 

definiciones del Poder Legislativo y Ejecutivo, en materia política, económica y social. 

Quién acapara más audiencia, el orador en Palacio Nacional o los representantes populares, en la 

tribuna popular de San Lázaro. 

¿Eh? 

EN EL CHACALEO 

En el contexto de la elección del grupo mayor en el Senado, para la el asunto de la mesa directiva, 

antier, señalamos en este espacio: “mañana (ayer), los senadores de Morena, en el último de su 

plenaria que, hoy (antier), inician, designan presidente de mesa directiva, encargo al cual, el finalista 

sería legislador poblano, Alejandro Armenta Mier”… El presagio, se formalizó luego de las 23 horas 

de anoche, en el recinto de la sede del Paseo de la Reforma, número 135… Política mucha política, 

hicieron los coordinadores parlamentarios en el Senado, “de Ricardo Monreal para abajo”, para 

dirimir asunto del presidente en mesa directiva… Vergonzante papal hicieron ante la nación los 

miembros del gabinete de seguridad, cuando por cuestiones de politiquería y “fuego amigo”, les 

ordenaron no acudir a la plenaria de los senadores de Morena… Ayer, en sus intervenciones para 

ponderar trabajo de la senadora Olga Sánchez Cordero en la mesa directiva y el nuevo encargo del 

senador Alejandro Armenta Mier, los jefe de bancada perfilaron que promoverán los citen a 

comparecer y expliquen políticas fallidas en materia de seguridad… Es cosa de esperar que en la 

tribuna, lo solicite algún senador del grupo mayor y de la oposición… José Narro céspedes, alcanzó 

lugar en la mesa directiva que buscó presidir, como secretario… Primera derrota del senador Higinio 
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Martínez Miranda, en el Senado, cuando no logró presidir la mesa directiva, luego que lo empujaron 

a esa aventura que no permeó… ¿Segunda derrota será en el Estado de México?... Cómo decirle al 

senador de Morena, que Texcoco no es la Cámara de Senadores… Segunda derrota para el 

legislador, como virtual coordinador de la campaña de la maestra Delfina Gómez Álvarez, será el 

primer domingo de junio en el 2023. ¿Sí?... ¿Quién empujó a los senadores Narro e Higinio, a una 

aventura en la que, los avasallaron? ¿Quién? ¿Claudia? ¿Adán? ¿El jefe máximo de Morena y del 

Ejecutivo Federal? ¿Eh?...  ¡Caray!, cómo decir a cierto senador del grupo mayor, que esa imagen de 

niño fresa -dirían los jóvenes preparatorianos-, con la que llegó al recinto, no le queda  y sólo hace 

el ridículo con esa apariencia… Interesante, ver cómo ubica el Presidente de la República, al 

diputado Santiago Creel Miranda, en los protocolos patrios-cívicos, que este mes, se realizan en 

Palacio Nacional… Por ejemplo, durante la parada militar del 16 de septiembre, el mandatario, 

tendrá al ex secretario de Gobernación a su derecha ¿o izquierda? En el palco principal del 

emblemático inmueble, para presenciar el desfile con motivo de un año más de nuestra 

Independencia… ¿Sí?... O mostrarán cerrazón, como lo hicieron con la entonces diputada presidenta 

en mesa directiva, Laura Angélica Rojas Hernández, también del PAN, cuando la enviaron a otro 

balcón a presenciar el desfile, distante, muy distante del Presidente… ¡Caramba!... Porfirio Muñoz 

Ledo, no acudió, por motivos de edad y no correr el riesgo de un desmayo, por estar en pie, varias 

horas en el balcón central de Palacio Nacional, para presenciar el desfile al lado de su hoy 

adversario, Andrés Manuel López Obrador… Eduardo Arvizu Marín, de amplio bagaje en las oficinas 

de comunicación social, asume nueva responsabilidad en la materia, en Cámara de Diputados. Ayer, 

lo presentó de manera oficial ante los medios, su jefe el diputado Santiago Creel Miranda… 

www.los3poderes.com... juanlopez23@hotmail.com... Twitter: @JuanLopezMiguel…     
 

 

 

http://www.los3poderes.com/
mailto:juanlopez23@hotmail.com
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ANDRES MANUEL LOPEZ OBRADOR; EMPRESA ESTATAL DE LITIO EN MANOS DE PABLO DANIEL TADDEI  

 

El presidente Andres Manuel Lopez Obrador, anunció que Pablo Daniel Taddei, hijo del superdelegado de Sonora, Pablo Taddei, será el 

director de Litio para México (LitioMx), la nueva compañía estatal. El exsecretario de Seguridad de México y actual gobernador de Sonora, 

Alfonso Durazo, informó que el Estado tendrá una participación en LitioMx. Se decidió que Pablo Daniel Taddei, joven que está terminando su 

doctorado, en Harvard sobre medio ambiente y energías renovables, va a ser director de la empresa LitioMx, porque está demostrado que los 

mayores yacimientos de este mineral estratégico están en Sonora. El gobernador Alfonso Durazo supervisará el montaje de la empresa. López 

Obrador adelantó que están elaborando un plan para que Sonora se convierta en un estado de generación de energías renovables, limpias y 

también de producción de baterías con litio para impulsar en Sonora la industria automotriz. El Gobierno del Estado tendrá una participación en 

la empresa de Litio México, que se instalará en Sonora, lo que representará una gran oportunidad de desarrollo económico y beneficio para las 

y los sonorenses. El mineral se ha convertido en uno de los recursos mejor cotizados en el mundo, ya que sus propiedades de conductividad 

eléctrica lo hacen esencial en el uso de baterías, las cuales se espera que reemplacen a los combustibles fósiles. México ocupa el noveno lugar 

en el mundo entre los países con mayores reservas de litio con 1,7 millones de toneladas, según el Servicio Geológico de EE UU. Sin embargo, 

el litio no ha sido explotado en México. Asesorado por el expresidente de Bolivia Evo Morales, López Obrador anunció en 2021 que la 

explotación del mineral estaría a cargo del Estado. En junio, el presidente anunció que se respetaría el permiso otorgado a la empresa china 

Ganfeng Lithium, socia de la inglesa Bacanora Lithium, para explotar el recurso en la mina en Sonora. 

 

SENADOR RICARDO MONREAL; DESIGNAN A ALEJANDRO ARMENTA COMO PRESIDENTE DE LA MESA DIRECTIVA; MONREAL 

DICE “ME SIENTO COMO EL ARMA SECRETA DE QUIEN YA SABEN”  

 

El coordinador de Morena en el Senado, Ricardo Monreal Ávila, tras la designación de Alejandro Armenta, de Morena, como el nuevo 

presidente de la Mesa Directiva del Senado de la República, Ricardo Monreal, aseguró sentirse fortalecido. Me siento más fuerte que nunca, 

me siento fortalecido, mis compañeros refrendaron su compromiso conmigo, me siento con mucha fuerza, me siento como el arma secreta de 

quien ya saben. Dijo Monreal, observé en este proceso de Morena que se practicó la democracia, y respeto de parte de los cuatro aspirantes, 

las elecciones cerradas no hablan sino de un proceso democrático, ganó Alejandro Armenta y Ana Lilia Rivera, fue un ejercicio interesante, 

me quedo satisfecho porque hay unidad, porque los presagios y todos los auspicios de ruptura no se dieron. Monreal Ávila dijo que no será una 

pieza incómoda entre Armenta y el presidente, Andrés Manuel López Obrador. Armenta derrotó José Narro, Gabriel García e Higinio 

Martínez, quienes buscaban el derecho a suceder a Olga Sánchez Cordero, como presidenta del Senado. Con 36 votos, los integrantes de la 

bancada de Morena favorecieron a Armenta, quien es cercano a Ricardo Monreal. El grupo parlamentario de Morena eligió como su candidata 

a buscar la Vicepresidencia de la mesa directiva a la senadora Ana Lilia Rivera, quien se impuso con 47 votos sobre Verónica Camino Farjat, 

quien solo obtuvo 17 sufragios. 

 

 

 

JESUS HÉCTOR MUÑOZ ESCOBAR 

DESDE LAS CÁMARAS LEGISLATIVAS 
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DIPUTADO IGNACIO MIER; SERGIO GUTIÉRREZ LUNA POLITICO DE CONSENSOS Y CON EQUILIBRIO 

 

El coordinador del Grupo Parlamentario de Morena, Ignacio Mier Velazco, dio a conocer que legisladoras y legisladores calificaron al presidente 

de la Cámara de Diputados, Sergio Gutiérrez Luna, como un político equilibrado, que logró consensos entre todos los grupos parlamentarios, 

aplicó sus conocimientos técnicos y habilidades profesionales para conducir con temple los trabajos en el recinto de San Lázaro. Desde su 

elección por amplia mayoría el 29 de agosto de 2021, Gutiérrez Luna tuvo una conducción profesional, seria, equilibrada y equitativa. Resaltó 

que conducir los trabajos del pleno legislativo no es un trabajo sencillo, requiere paciencia, requiere tolerancia, requiere poner a prueba 

habilidades profesionales, conocimiento técnico, y Sergio lo hizo bien. Es un buen presidente. El legislador secretario de la Comisión de Defensa 

Nacional, Marco Antonio Pérez Garay, puntualizó que Sergio Gutiérrez Luna, como presidente de la Cámara de Diputados, siempre tuvo 

liderazgo y fue empático con quienes llegaron como legisladores por primera ocasión. Se comportó como un gran amigo. Estoy seguro que será 

el próximo gobernador de Veracruz. El perfil académico de Gutiérrez Luna, con maestría y que busca el doctorado, experto en materia electoral, 

perfil necesario ahora en la Reforma a la Democracia que será discutida en este segundo año legislativo, sera fundamental. Finalmente, destacó 

Ignacio Mier, que el Presidente de la Cámara de Diputados del primer año de la LXV Legislatura siempre generó consensos, transitando de una 

manera neutral, dándole siempre su lugar al Grupo Parlamentario de Morena y a los demás grupos parlamentarios. 

 

SESIÓN PREPARATORIA DE LA CÁMARA DE DIPUTADOS; INTEGRACION DE LA MESA DIRECTIVA QUE FUNGIRÁ HASTA EL DÍA 05 

DE SEPTIEMBRE DE 2023 

 

La Mesa Directiva que fungirá hasta el día 05 de septiembre de 2023, de conformidad con lo establecido en el numeral 7 del artículo 17 de la Ley 

Orgánica del Congreso General de los Estados Unidos Mexicanos, quedo integrada de la siguiente manera: Presidente: Dip. Santiago Creel 

Miranda (PAN). Primer Vicepresidencia: Dip. Karla Yuritzi Almazán Burgos (Morena). Segunda Vicepresidencia: Dip. Noemi Berenice Luna 

Ayala (PAN). Tercera Vicepresidencia: Dip. Marcela Guerra Castillo (PRI). Secretaría: Dip. Brenda Espinoza López (Morena). Secretaría: Dip. 

Sarai Núñez Cerón (PAN). Secretaría: Dip. Fuensanta Guadalupe Guerrero Esquivel (PRI). Secretaría: Dip. María del Carmen Pinete Vargas 

(PVEM). Secretaría: Dip. Magdalena del Socorro Núñez Monreal (PT). Secretaría: Dip. Jessica María Guadalupe Ortega De La Cruz (MC). 

Secretaría: Dip. María Macarena Chávez Flores (PRD). Sesión de Congreso General para hoy 01 de septiembre de 2022, a las 17:00 horas. 

 

DIPUTADO EMMANUEL REYES; MORENA RESPETARÁ ACUERDO, EL PAN ASUME PRESIDENCIA DE LA MESA DIRECTIVA PARA EL 

SEGUNDO AÑO DE LA LEGISLATURA 

 

El diputado Emmanuel Reyes Carmona (Morena), informo que para el segundo año de la LXV Legislatura le toca al PAN asumir la presidencia 

de la Mesa Directiva. Dijo que tienen que cumplir a cabalidad lo que dice la ley y también es un compromiso ético y moral de su grupo 

parlamentario. Señalo que el PAN decidirá si es Santiago Creel u otro compañero quien ocupe el cargo. Aseguró que su bancada respetará los 

acuerdos asumidos para que en el segundo año de ejercicio de la Legislatura, la presidencia de la Mesa Directiva recaiga en el PAN, la Jucopo 

en el Grupo Parlamentario de Morena y el Comité de Administración en el PRI. Nosotros vamos a respetar ese acuerdo. Reyes Carmona rechazó 

que exista alguna situación que impida la eventual llegada de Santiago Creel a la presidencia de la Mesa Directiva; destacó, que es un legislador 

ecuánime y respetuoso y las veces que ha ejercido como presidente ha tenido una posición moderada y conciliadora. Informó que Morena analiza 

la posibilidad de ratificar a las diputadas Karla Yuritzi Almazán Burgos y Brenda Espinoza López, como vicepresidenta y secretaria de la 

Mesa Directiva, respectivamente, o se da oportunidad a otros compañeros de su bancada, como la diputada indígena María del Rosario Reyes 

Silva quien, mediante oficio, ha externado su interés de ocupar la secretaría. Subrayó que esto debe darse por un proceso democrático en el 

que el grupo parlamentario sea consultado y la mayoría llegue a un consenso y no una imposición, porque se estaría violentando el propio 

reglamento de Morena, pero creo que Ignacio Mier es un hombre mesurado, conciliador y demócrata y obedece a la mayoría de la bancada. 

Apuntó que sólo falta voluntad política para que la diputada Reyes Silva sea votada para ocupar la secretaría en la Mesa Directiva, y enfatizó 

que podría haber otros perfiles que tengan este interés también.  

 

COALICIÓN “VA POR MÉXICO”; REAFIRMA SU RECHAZO DE DAR A LA GUARDIA NACIONAL CARÁCTER MILITAR 

 

Los coordinadores de los grupos parlamentarios del PAN, PRI y PRD, junto con los presidentes nacionales de sus partidos polít icos, afirmaron 

que la iniciativa preferente anunciada por el presidente Lopez Obrador para dar a la Guardia Nacional un carácter militar no logrará tener los 

votos para lograr un cambio constitucional, y si lo que pretende es reformar leyes secundarias en ese sentido sería violatorio de la Constitución. 
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Aseveraron que la coalición “Va por México” no permitirá que se viole la Constitución, por lo que refrendaron su postura de mantener firme la 

moratoria constitucional, para bloquear propuestas de cambios a la Carta Magna que signifiquen afectaciones a la ciudadanía. El diputado 

Alejandro Moreno Cárdenas, presidente nacional del PRI, señaló que el mandato de la coalición “Va por México” es ser un contrapeso al 

Gobierno y construir a favor de México, por lo que no permitirán que se pisotee la Constitución. Dio su respaldo y reconocimiento a la Fuerzas 

Armadas en sus tareas coadyuvantes de seguridad pública, pero dijo que se debe tener claridad sobre sus facultades. El diputado Rubén Moreira 

Valdez, coordinador del Grupo Parlamentario del PRI, dijo que el tema de la actuación de las Fuerzas Armadas está entrampándose, en un 

contexto de un problema gigante de inseguridad y polarización. El diputado Jorge Romero Herrera, coordinador del Grupo Parlamentario del 

PAN, aseveró que cualquier acto legislativo de la mayoría que tenga una flagrante contradicción con la Constitución será llevado ipso facto a la 

Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) por parte de la coalición “Va por México”. El presidente nacional del PAN, Marko Cortés 

Mendoza, expresó su total respaldo, respeto y agradecimiento a las Fuerzas Armadas, y dijo que el tema de asignarles tareas de seguridad 

pública no es un asunto de popularidad. Lo que México necesita son policías civiles bien preparadas, pagadas, organizadas y equipadas. 

Necesitamos federalizar el recurso para las policías civiles, estatales y municipales a las que les quitaron el Forteseg.  El diputado Luis Espinosa 

Cházaro, coordinador del Grupo Parlamentario del PRD, dijo que comparte la opinión de que la estrategia de seguridad del Gobierno es fallida. 

Sostuvo que la eventual iniciativa preferente del Ejecutivo es una argucia constitucional porque el artículo 19 establece que la Guardia Nacional 

debe tener un mando civil, y no pueden trampearse ni burlarse las leyes secundarias para contravenir esto. El presidente nacional del PRD, 

Jesús Zambrano Grijalva, se pronunció por darle el trámite legislativo correspondiente a la iniciativa que eventualmente envíe el Ejecutivo sobre 

la Guardia Nacional. El diputado Santiago Creel Miranda (PAN), sobre si será el próximo presidente de la Mesa Directiva para el Segundo Año 

de Ejercicio de la LXV Legislatura, respondió que él aspira a ese cargo y es respetuoso del Pleno cameral, y por ello no puede pronunciarse al 

respecto antes de que lo haga el Pleno. Expresó su expectativa de que el Grupo Parlamentario de Morena y sus aliados mantengan su palabra 

y respeten el acuerdo de rotar la Presidencia de la Mesa Directiva.  

 

ADÁN AUGUSTO LÓPEZ; RECHAZA DIVISIÓN CON MONREAL POR FALTAR A PLENARIA  

 

El secretario de Gobernación Adán Augusto López Hernández, señalo que no fue desaire, no pude asistir porque tenía un compromiso familiar 

fuera de la ciudad. Adán Augusto López Hernández, rechazó que haya división o desaire con el coordinador de Morena en el Senado, Ricardo 

Monreal, por no haber asistido a la plenaria de los senadores.  Sobre el tema del proceso al interior de Morena del acuerdo con los planteamientos 

de Monreal, dijo que no los ha escuchado los planteamientos. Tiene como un mes, mes y medio que nos saludamos y no hemos tenido 

oportunidad de platicar. 

 

CANCILLER MARCELO EBRARD; MUY BUENA LA RELACIÓN CON EU 

 

El secretario de Relaciones Exteriores, Marcelo Ebrard Casaubon, afirmó ante senadores de Morena que la relación entre México y Estados 

Unidos es muy buena, y que en los próximos años las economías de ambas naciones, junto con la canadiense, tenderán a integrarse todavía 

más. Se trata, de una realidad geopolítica y geoeconómica, que tiene que ver con la competencia internacional entre regiones, que quizá no se 

daba hace algunos años. Marcelo Ebrard destacó que durante muchos años ha existido la tendencia en nuestro país de suponer, y eso cambió 

a partir de 2018, que cualquier diferencia que exista con Estados Unidos pone en riesgo la relación bilateral, pero esto no es así. Dijo que después 

de la firma del Tratado entre México, Estados Unidos y Canadá, el Ejecutivo federal diseñó una estrategia, casi una obra de arquitectura, que 

incluye todos los mecanismos previsibles para atender la relación bilateral más compleja del mundo. Se construyeron los espacios para reducir 

la asimetría entre nuestro país y la Unión Americana, aumentar la previsibilidad de los acontecimientos y, cuando existieran diferencias, establecer 

métodos arbitrales, lo que incluye los paneles internacionales para resolución de controversias. El Secretario de Relaciones Exteriores recordó 

que México ha presentado y ganado paneles importantes, por ejemplo, sobre el acero, que ganó Jesús Seade. Reconoció que como cualquier 

relación bilateral, México y la Unión Americana tienen diferencias en sus intereses comerciales, incluso, recordó que en la fase final de la 

negociación del T-MEC había todo un capítulo que nos conducía a una especie de mercado común, en donde México tendría que haber 

renunciado a cualquier margen de autonomía en materia energética. Pero se logró sacar ese capítulo, en una negociación muy compleja, casi 

imposible, pero que se llevó a cabo, pues el Presidente fue muy firme en que de ninguna manera admitiría ningún tipo de disposición que 

restringiera las opciones de México en materia de energía. Marcelo Ebrard destacó que otra de las prioridades de la política exterior mexicana 

ha sido la recuperación de nuestro patrimonio histórico y cultural, proceso en el cual, dijo, Italia ha mostrado su apoyo como si los bienes fueran 

suyos. En la Resolución del G-20, en la que estuvo en Bali, dijo que hubo un grupo de países que querían sacar el término Igualdad de Género 

de la Declaración, en el G-20. Fue uno de los debates principales, en donde nos hemos convertido en un ariete para impedir esos retrocesos en 

el ámbito internacional. 

 

 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

01/09/2022 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

CLAUDIA SHEINBAUM; ALISTAN PRESENTACIÓN DE SU CUARTO INFORME EN CONGRESO DE CDMX 

 

La jefa de Gobierno de la CDMX, Claudia Sheinbuam, presentara su el Cuarto Informe donde se darán detalles del estado de la ciudad en 

materia económica, movilidad y educación. Durante el arranque del Primer Periodo Ordinario del Segundo Año de Ejercicio de la II Legislatura 

del Congreso de la Ciudad de México, el secretario de Gobierno, Martí Batres, hará entrega del Cuarto Informe de la jefa de Gobierno, Claudia 

Sheinbaum. En este informe se destacan las cifras de la reactivación económica tras dos años de emergencia sanitaria y las inversiones que 

han llegado pese al entorno económico mundial.  Se mostrarán los avances en seguridad, en donde se tiene una reducción de más del 50 por 

ciento en delitos de alto impacto. En Movilidad, uno de los principales ejes de esta administración, se hará énfasis en las obras que iniciarán o 

que serán inauguradas en breve en beneficio de miles de personas en la ciudad. Entre ellas está el Trolebús Elevado o la Línea 3 del Metrobús. 

También se hablará de los programas sociales puestos en marcha, como el de “Bienestar para Niñas y Niños, Mi Beca para Empezar” que cuenta 

con un millón 200 mil beneficiarios y que para el ciclo escolar 2022-2023 tuvo un incremento de 25 por ciento.  

 

SENADOR MIGUEL ÁNGEL MANCERA; PRESENTACIÓN DE “MÉDICO EN TU CASA EN MIGUEL HIDALGO” 

 

El coordinador del GPPRD, Miguel Ángel Mancera Espinosa, durante la presentación de “Médico en tu casa en Miguel Hidalgo”. Dijo que le 

hacía recordar este evento varias cosas, primero ¿Por qué surge medico en tu casa? surge por la necesidad de acercar los servicios de salud a 

un esquema de prevención, lo que veíamos en la ciudad es que es mucho mejor mantener sana a la población que lo está, que buscar curar a 

alguien que ya tenga una enfermedad, entonces ¿Cómo puedes mantener a la población en esa condición? con  medicina preventiva más que 

curar, prevenir y esa prevención pues tenía que ir por las personas porque esta ciudad, pues teníamos lugares como Xochimilco en donde había 

que ir en lancha, teníamos lugares en donde había que ir con jeep o donde había que ir pie a tierra, no había de otra manera. Ante esta situación 

surgió el nombre y la esencia del programa. El programa fue tomando mucha fuerza, las doctoras y los doctores lo hicieron crecer, se tomaron 

medidas por supuesto para que fuera efectivo acompañar universidades; y de repente teníamos un ejército que lo estaba desarrollando. Este 

programa fue evaluado por la OCDE; este programa fue evaluado por la Universidad de Harvard la parte de medicina, este programa fue evaluado 

por la Universidad de San Francisco; también por la Universidad de California y siempre tuvo resultados muy positivos. Fue adoptado por países, 

en varios países se adoptó médicos en casa, firmamos convenios con Cuba, con Colombia, con Guatemala, con las propias ciudades de Estados 

Unidos y con muchos de los estados de la República Mexicana que también adoptaron “Medico en tu casa”.  He escuchado que algunos 

municipios cambiaron el nombre, pero sigue siendo “Medico en tu casa”, no importa que le cambien el nombre, la esencia es lo importante. 

Estamos haciendo esto sin colores partidistas, se está haciendo por las personas, se esta haciendo un trabajo de coordinación y esto es el 

resultado de una visión, una visión de gobierno que hoy se la reconozco a Mauricio Tabe le deseo muchísimo éxito con este programa, a la 

gente le va a gustar mucho porque si algo es fundamental y está  en nuestra Constitución, es lo que ya se dijo aquí: derecho a la salud y todos 

es lo primero que queremos para nuestras familias.  

 

SENADORA CORA CECILIA; PROMUEVE FESTIVAL “HUEY ATLIXCÁYOTL” DE ATLIXCO, PUEBLA  

 

La senadora Cora Cecilia Pinedo Alonso presentó el Festival “Huey Atlixcáyotl” que se realizará en Atlixco, Puebla el 24 y 25 de septiembre, 

cuyo objetivo es rescatar las tradiciones indígenas de la región y del país.  Acompañada de la presidenta municipal de Atlixco, la Dra. Ariadna 

Ayala, la integrante del Grupo Parlamentario del Partido del Trabajo destacó la importancia de que el Senado de la República sea un espacio 

para proyectar y difundir la cultura y las tradiciones nacionales. Dijo que es una gran oportunidad para reactivar el turismo y la economía de este 

municipio del estado de Puebla, pero sobre todo para rescatar los orígenes indígenas, tema fundamental para la recomposición social. La 

presidente municipal informó que el evento se llevará a cabo los días 24 y 25 de septiembre en la Plazuela del Cerro de San Miguel, en el marco 

de la Feria de Atlixco, con la participación de cerca de 600 danzantes. En los dos días del evento, se espera una asistencia de más de 10 mil 

personas, con una derrama económica aproximada a los 10 millones de pesos; ejecutando un presupuesto de más 1.5 millones de pesos en 

conjunto con el gobierno de Puebla. Adelantó que entre las danzas que se tendrán este año se encuentra la Danza de las Chinas y Charros 

Atlixquenses; la Danza de la Ceremonia Indígena, la Danza de los Colorados, el Jarabe, la Danza de los Huehuentones, la Danza de los 

Tejoneros, la Danza de los Voladores y la Danza de los Pavotes.  
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DIPUTADO ALBERTO ANAYA; ESTRATEGIA DE SEGURIDAD DEL GOBIERNO FEDERAL DEBE SER GANAR LA PAZ, NO GANAR LA 

GUERRA CONTRA EL NARCOTRÁFICO 

 

El coordinador del Grupo Parlamentario del PT, Alberto Anaya Gutiérrez, en el marco de los trabajos de la reunión plenaria de su bancada, 

afirmó que la estrategia del Gobierno Federal en materia de seguridad debe ser ganar la paz y no ganar la guerra contra el narcotráfico. Al dar 

la bienvenida a la secretaria de Seguridad y Protección Ciudadana (SSPC), Rosa Icela Rodríguez Velázquez, señaló que el fenómeno del 

crimen organizado y el narcotráfico no comprende asuntos exclusivamente de índole nacional, sino son problemas globales que se encuentran 

en todo el mundo. Aseveró que para hacer frente a estas sentidas demandas de la sociedad mexicana hay que hacerlo de manera coordinada y 

global ya que, de no ser así, todos los esfuerzos y avances serán limitados. Si no se le da un enfoque global y no se hacen los estudios pertinentes, 

no vamos a avanzar. La titular de la SSPC, Rosa Icela Rodríguez, aseguró que en los cuatro años de la Cuarta Transformación (4T) se han 

sentado las bases del cambio en materia de seguridad y los resultados obtenidos han sido gracias a la Estrategia Nacional de Seguridad 

impulsada por el titular del Ejecutivo. En ese sentido, y con el objetivo de conseguir la paz, la funcionaria hizo un llamado a apoyar y aprobar 

diversas propuestas legislativas, para fortalecer la estrategia. Entre las que más destacan, está la relativa a que la Guardia Nacional se adhiera 

a la Secretaría de la Defensa Nacional (Sedena), para que este cuerpo de seguridad sea incorruptible, profesional y no dependa de decisiones 

partidistas.  

 

DIPUTADA PALOMA SÁNCHEZ; CONDENA ASESINATO DE ROSARIO RODRÍGUEZ, RASTREADORA DE SINALOA  

 

La diputada Paloma Sánchez, por el Partido Revolucionario Institucional (PRI), condenó el asesinato de Rosario Lilián Rodríguez Barraza, 

integrante del colectivo de rastreadoras de desaparecidos “Corazones Sin Justicia”, de Elota, Sinaloa. La integrante del Grupo Parlamentario del 

PRI (GPPRI) en la Cámara de Diputados exigió a las autoridades el esclarecimiento del crimen y la aplicación de la ley a quien resulte 

responsable. La legisladora sinaloense expresó su pésame a familiares y amigos de Rodríguez Barraza. Rosario Lilián Rodríguez Barraza, 

quien buscaba a su hijo Fernando desde 2019, fue asesinada después de ser privada de la libertad en su domicilio. Su cuerpo fue hallado, justo 

en el Día Internacional de las Víctimas de Desapariciones Forzadas. Paloma Sánchez recordó que México se encuentra ante una crisis de 

desapariciones, con más de 100 mil personas desaparecidas y más de 50 mil cuerpos sin identificar. 

 

JOE BIDEN; PROHIBE ARMAS DE ASALTO 

 

El presidente Joe Biden, aseguró desde Pennsylvania que dar recursos a la policía y no quitárselos, como algunos sugieren, es parte de la 

solución para combatir la violencia. Joe Biden dice que está decidido a prohibir las armas de asalto como plan para combatir la violencia. La 

propuesta incluye capacitar a 100.000 elementos de la policía.  
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Ignacio Mier es designado como nuevo 

presidente de la Jucopo en San Lázaro 

A unas horas de que arranque el nuevo periodo de sesiones, el coordinador de Morena 

en la Cámara de Diputados, Ignacio Mier Velazco, fue designado como el nuevo 

presidente de la Junta de Coordinación Política. 

En un ambiente terso, su elección derivó de una votación unánime por parte de las 

diferentes bancadas quienes expresaron en que durante el segundo año de la LXV 

Legislatura conducirá el órgano de forma adecuada, tal como se acordó al inicio del 

primer periodo. 

https://www.razon.com.mx/mexico/designan-ignacio-mier-nuevo-presidente-jucopo-

san-lazaro-496585 

 

 

 

https://www.razon.com.mx/mexico/designan-ignacio-mier-nuevo-presidente-jucopo-san-lazaro-496585
https://www.razon.com.mx/mexico/designan-ignacio-mier-nuevo-presidente-jucopo-san-lazaro-496585
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Ignacio Mier, líder de la bancada de 
Morena, es el nuevo presidente de la 

Jucopo en San Lázaro 
 

 

 

 

 

 

 

Ignacio Mier, coordinador de la bancada de Morena en la Cámara de Diputados será el nuevo 
presidente de la Junta de Coordinación Política (Jucopo) de dicho organismo legislativo, con lo cual, 
sustituye a Rubén Moreira, líder de la bancada del PRI, quien ejerció ese cargo con anterioridad. 

Este miércoles 31 de agosto, por unanimidad, el abanderado de Movimiento Regeneración 
Nacional (Morena) fue seleccionado como el presidente de dicho organismo para el segundo año de 

la LXV Legislatura, misma que da inicio su periodo de sesiones ordinarias el jueves 1 de septiembre. 

La Jucopo es de los organismos más importantes al interior del Congreso de la Unión; tanto el Senado 
como San Lázaro cuenta con su propia Junta y destaca porque se trata del ente colegiado en el que 

se impulsan entendimientos y convergencias políticas con las instancias y órganos que resulten 
necesarios a fin de alcanzar acuerdos para que el Pleno de cada cámara esté en condiciones de 
adoptar las decisiones que constitucional y legalmente le corresponden. 

Ignacio Mier, líder de la bancada de Morena, es el nuevo presidente de la Jucopo en San Lázaro - Infobae 

 

https://www.infobae.com/america/mexico/2022/08/31/ignacio-mier-lider-de-la-bancada-de-morena-es-el-nuevo-presidente-de-la-jucopo-en-san-lazaro/


846 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN PÁGINA FECHA 

LEGISLATIVO 

SECCIÓN 

01/09/2022 0 

PERIÓDICO

0 

 

Llega Ignacio Mier a la Jucopo 

 

A unas horas de que arranque el nuevo periodo de sesiones, el coordinador de Morena 

en la Cámara de Diputados, Ignacio Mier Velazco, fue designado como el nuevo 

presidente de la Junta de Coordinación Política. “Estamos listos para el relevo en la 

Jucopo. El diálogo será una constante para avanzar en la transformación de nuestro 

país”, escribió el diputado en Twitter. 

 

 

https://drive.google.com/file/d/1wdVDqqG9b2p9cJsdDZVm-LR63MXm-8pu/view  

 

https://drive.google.com/file/d/1wdVDqqG9b2p9cJsdDZVm-LR63MXm-8pu/view
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Entrevista / Ignacio Mier (Coordinador Diputados-

Morena)  

“Nosotros estamos haciendo honor a nuestra palabra, lo que más vale en un político, 

quizás lo único, para efectos prácticos, es su palabra. Lo primero que yo quiero reiterar 

es que soy un hombre de palabra, soy un político profesional, y en el acuerdo encontré 

la comprensión de mis compañeros, de la coalición Juntos Hacemos Historia, para que, 

junto con el Verde y el Partido del Trabajo, garanticemos el cumplimiento del acuerdo 

fundacional, que establece que para este periodo quien encabece la Mesa Directiva 

sea el Partido Acción Nacional. 

 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AA3aY8SsBgTJO%2D4&cid=75F18D3264FEE48F

&id=75F18D3264FEE48F%21649&parId=root&o=OneUp  

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AA3aY8SsBgTJO%2D4&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%21649&parId=root&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21AA3aY8SsBgTJO%2D4&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%21649&parId=root&o=OneUp
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Coordinador de Morena rechaza persecución 

política contra alianza Va Por México 

CIUDAD DE MÉXICO (XIMENA MEJÍA).- 

Ante la advertencia de los 

coordinadores parlamentarios de la 

Alianza Va Por México sobre la 

persecución política que se avecina en 

el periodo ordinario con procesos de 

desafueros, el líder de los diputados de 

Morena, Ignacio Mier Velazco, 

respondió “quién sabe qué se 

comieron” y rechazó que su bancada 

persiga a la oposición. 

En entrevista con Excélsior, el próximo presidente de la Junta de Coordinación Política 

en la Cámara de Diputados, negó que haya persecución política en contra de del 

diputado y dirigente nacional del PRI, Alejandro Moreno y del coordinador del PAN, 

Jorge Romero, luego de que legisladores de su bancada y los gobiernos morenistas en 

Campeche y Ciudad de México piden que sean juzgados. 

https://www.excelsior.com.mx/nacional/coordinador-de-morena-rechaza-persecucion-politica-

contra-alianza-va-por-mexico/1536558 

 

 

 

 

 

https://www.excelsior.com.mx/nacional/coordinador-de-morena-rechaza-persecucion-politica-contra-alianza-va-por-mexico/1536558
https://www.excelsior.com.mx/nacional/coordinador-de-morena-rechaza-persecucion-politica-contra-alianza-va-por-mexico/1536558
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Exhorta Sergio Salomón a Ignacio Mier respetar la ley sin 
“actos simulados” 

 
El líder de la bancada del Movimiento de Regeneración Nacional (Morena) en el Congreso local, Sergio 
Salomón Céspedes Peregrina, exhortó al legislador federal Ignacio Mier a respetar la ley, además de 
aclarar si el evento del sábado pasado fue un informe o un destape político. Consideró que el 
coordinador de la bancada de Morena en el Congreso de la Unión debió conducirse con los principios 
que marca la 4T de no robar, no mentir, y no traicionar, a fin de no hacer actos simulados de informes, 
"y al final invitan gente que te destapan, no es lo correcto". Si bien dijo que Ignacio Mier está en su 
derecho de hacer lo que crea conveniente, “lo que está mal es mentirle a la gente y que tenga bien en 
claro las actividades que se llevan a cabo”.  
 
https://www.milenio.com/politica/sergio-salomon-exhorta-ignacio-mier-respetar-ley 
 
 
 
 

https://www.milenio.com/politica/sergio-salomon-exhorta-ignacio-mier-respetar-ley
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Convoca Mier a ver informe de AMLO en lugar de ir a 
sesión 

 
El coordinador de Morena, Ignacio Mier, convocó a sus diputados a ir a ver el Informe del 
Presidente Andrés Manuel López Obrador al auditorio de la Cámara, en lugar de estar en el pleno a las 
17:00 horas, en la sesión de Congreso General. 

https://www.mural.com.mx/aplicacioneslibre/preacceso/articulo/default.aspx?__rval=1&urlredirect=/
convoca-mier-a-ver-informe-de-amlo-en-lugar-de-ir-a-sesion/ar2462627 

 

 

 

https://www.mural.com.mx/aplicacioneslibre/preacceso/articulo/default.aspx?__rval=1&urlredirect=/convoca-mier-a-ver-informe-de-amlo-en-lugar-de-ir-a-sesion/ar2462627
https://www.mural.com.mx/aplicacioneslibre/preacceso/articulo/default.aspx?__rval=1&urlredirect=/convoca-mier-a-ver-informe-de-amlo-en-lugar-de-ir-a-sesion/ar2462627
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Convoca Mier a ver informe de AMLO en lugar de 

ir a sesión 

 
CIUDAD DE MÉXICO (CLAUDIA SALAZAR).- El coordinador de Morena, Ignacio Mier, 

convocó a sus diputados a ir a ver el Informe del Presidente Andrés Manuel López 

Obrador al auditorio de la Cámara, en lugar de estar en el pleno a las 17:00 horas, en 

la sesión de Congreso General. 

Además, Mier avisó que habrá sesión el viernes, pues se le dará fast-track a la iniciativa 

presidencial sobre la Guardia Nacional. 

La Ley Orgánica del Congreso General, artículo sexto, establece la hora en la que 

deben sesionar los legisladores para el inicio del periodo ordinario de sesiones. 

"El 1o. de septiembre, a las 17:00 horas y el 1o. de febrero, a las 11:00 horas, de cada 

año, el Congreso se reunirá en sesión conjunta en el salón de sesiones de la Cámara 

de Diputados para inaugurar sus periodos de sesiones ordinarias", se lee en el citado 

artículo. 

 

https://www.reforma.com/aplicacioneslibre/preacceso/articulo/default.aspx?__rval=1&urlredirect=/

convoca-mier-a-ver-informe-de-amlo-en-lugar-de-ir-a-sesion/ar2462619?v=1  

https://www.reforma.com/aplicacioneslibre/preacceso/articulo/default.aspx?__rval=1&urlredirect=/convoca-mier-a-ver-informe-de-amlo-en-lugar-de-ir-a-sesion/ar2462619?v=1
https://www.reforma.com/aplicacioneslibre/preacceso/articulo/default.aspx?__rval=1&urlredirect=/convoca-mier-a-ver-informe-de-amlo-en-lugar-de-ir-a-sesion/ar2462619?v=1
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Convoca Mier a ver informe de AMLO en lugar de ir a 
sesión 

 

El coordinador de Morena, Ignacio Mier, convocó a sus diputados a ir a ver el Informe del 
Presidente Andrés Manuel López Obrador al auditorio de la Cámara, en lugar de estar en el pleno a las 
17:00 horas, en la sesión de Congreso General. 

https://www.elnorte.com/aplicacioneslibre/preacceso/articulo/default.aspx?__rval=1&urlredirect=/co
nvoca-mier-a-ver-informe-de-amlo-en-lugar-de-ir-a-sesion/ar2462626 

 

 

https://www.elnorte.com/aplicacioneslibre/preacceso/articulo/default.aspx?__rval=1&urlredirect=/convoca-mier-a-ver-informe-de-amlo-en-lugar-de-ir-a-sesion/ar2462626
https://www.elnorte.com/aplicacioneslibre/preacceso/articulo/default.aspx?__rval=1&urlredirect=/convoca-mier-a-ver-informe-de-amlo-en-lugar-de-ir-a-sesion/ar2462626
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Es preciso replantear el catálogo de delitos que 

ameritan prisión preventiva oficiosa para evitar la 

llamada “puerta giratoria”, afirma Jorge Romero 

MÉXICO (REDACCIÓN).- El 

diputado Jorge Romero Herrera, 

coordinador del Grupo 

Parlamentario del PAN, se 

pronunció porque se replantee el 

catálogo de los delitos que 

ameritan prisión preventiva 

oficiosa, a fin de evitar que se 

genere la llamada “puerta 

giratoria”. 

“Nosotros coincidimos con el 

coordinador del PRI, Rubén 

Moreira en el replanteamiento de qué delitos deben de ser los que conformen este 

catálogo”, indicó en declaraciones a los medios de comunicación. 

Sostuvo que la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) ha señalado que, en la 

realidad y en las estadísticas, esta figura en vez de ser una herramienta de ayuda, se 

ha convertido en un instrumento de represión y abuso. 

 

https://www.elarsenal.net/?p=1093598 

 

https://www.elarsenal.net/?p=1093598
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Busca PRI Impulsar Acciones Para Apoyar A Migrantes 
 

La diputada migrante María Elena Serrano gestionó un encuentro de la Delegación del Colectivo de 
Federaciones y Organizaciones Mexicanas Migrantes en Estados Unidos con el líder nacional, Alejandro 
Moreno, y el coordinador parlamentario, Rubén Moreira, del Partido Revolucionario Institucional, a fin 
de escuchar sus necesidades y propuestas para que sean tomadas en cuenta en los planteamientos que 
habrán de presentar en el periodo de sesiones que está por iniciar. 

https://hojaderutadigital.mx/busca-pri-impulsar-acciones-para-apoyar-a-migrantes/ 

 

https://hojaderutadigital.mx/busca-pri-impulsar-acciones-para-apoyar-a-migrantes/
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María Elena Serrano y Diputados del PRI se reúnen con 
integrantes de la comunidad migrante 

 
La diputada federal del PRI, María Elena serrano Maldonado, asistió a la reunión de trabajo con 
integrantes de la comunidad migrante, con el objetivo de seguir impulsando sus causas en el próximo 
periodo de sesiones. 
María Elena Serrano, informó que a la reunión donde se dieron cita el presidente Alejandro Moreno y el 
coordinador de los Diputados Federales Rubén Moreira, se refrendó el compromiso del grupo 
parlamentario con los mexicanos migrantes. 
La legisladora migrante, reiteró que el PRI es un partido que escucha y atiende las necesidades de la 
población. 
 
https://www.eldiariovision.com.mx/noticia/nota,105212/titulo,Mar%C3%ADa%20Elena%20Serrano%2
0y%20Diputados%20del%20PRI%20se%20re%C3%BAnen%20con%20integrantes%20de%20la%20comu
nidad%20migrante/ 
 
 
 
 
 
 
 

https://www.eldiariovision.com.mx/noticia/nota,105212/titulo,Mar%C3%ADa%20Elena%20Serrano%20y%20Diputados%20del%20PRI%20se%20re%C3%BAnen%20con%20integrantes%20de%20la%20comunidad%20migrante/
https://www.eldiariovision.com.mx/noticia/nota,105212/titulo,Mar%C3%ADa%20Elena%20Serrano%20y%20Diputados%20del%20PRI%20se%20re%C3%BAnen%20con%20integrantes%20de%20la%20comunidad%20migrante/
https://www.eldiariovision.com.mx/noticia/nota,105212/titulo,Mar%C3%ADa%20Elena%20Serrano%20y%20Diputados%20del%20PRI%20se%20re%C3%BAnen%20con%20integrantes%20de%20la%20comunidad%20migrante/
https://www.eldiariovision.com.mx/
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Tenemos Un Mandato Del Pueblo De México, Ser 

Contrapeso Del Poder: Rubén Moreira 
 

Hay grandes retos y desafíos. No vamos a permitir que se pisotee la Constitución, que se trastoquen 
libertades y nosotros, como oposición, tenemos un mandato del pueblo de México, que es ser un 
contrapeso del poder, fiscalizar, analizar, proponer, construir, sí a favor de México, pero nunca al margen 
de la ley, afirmó Rubén Moreira Valdez, coordinador del Grupo Parlamentario del Partido Revolucionario 
Institucional (GPPRI) en la Cámara de Diputados. 
 
https://hojaderutadigital.mx/tenemos-un-mandato-del-pueblo-de-mexico-ser-contrapeso-del-poder-
ruben-moreira/ 

 

 

 

 

 
 
 

https://hojaderutadigital.mx/tenemos-un-mandato-del-pueblo-de-mexico-ser-contrapeso-del-poder-ruben-moreira/
https://hojaderutadigital.mx/tenemos-un-mandato-del-pueblo-de-mexico-ser-contrapeso-del-poder-ruben-moreira/
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Carlos Puente: "PVEM acompañará sin regateos 

las iniciativas de AMLO" 

 
CIUDAD DE MÉXICO (REDACCIÓN).- El Partido Verde Ecologista de México 

acompañará sin regateos las iniciativas del presidente Andrés Manuel López Obrador, 

señaló el coordinador parlamentario, Carlos Puente. 

En conferencia realizada al término de la reunión plenaria del PVEM, Puente Salas 

indicó que están de acuerdo con los temas para empezar el de la Guardia Nacional y 

la seguridad del país. 

Indicó que la fracción parlamentaria que encabeza cuenta con una agenda muy 

amplia y ambiciosa en materia de política ambiental y desarrollo sustentable que 

impulsarán en el periodo ordinario de sesiones que inicia este jueves. 

https://heraldodemexico.com.mx/nacional/2022/8/31/carlos-puente-pvem-acompanara-sin-

regateos-las-iniciativas-de-amlo-435623.html   

 

 

https://heraldodemexico.com.mx/nacional/2022/8/31/carlos-puente-pvem-acompanara-sin-regateos-las-iniciativas-de-amlo-435623.html
https://heraldodemexico.com.mx/nacional/2022/8/31/carlos-puente-pvem-acompanara-sin-regateos-las-iniciativas-de-amlo-435623.html
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Fernández Noroña será el candidato presidencial 

del PT para el 2024: Alberto Anaya 

  

 

 

 

 

 

MÉXICO (REDACCIÓN).- El diputado federal de Partido del Trabajo (PT), Gerardo 

Fernández Noroña, fue anunciado como el candidato presidencial de su movimiento 

para las próximas elecciones de 2024. 

 El dirigente nacional del partido, Alberto Anaya, dio a conocer que Fernández Noroña 

fue elegido para buscar la candidatura dentro de la coalición “Juntos Haremos 

Historia”, conformada por Morena, el PT y el Partido Verde Ecologista. 

 

https://latinus.us/2022/08/31/fernandez-norona-sera-candidato-presidencial-pt-2024-alberto-anaya/ 

 

https://latinus.us/2022/08/31/fernandez-norona-sera-candidato-presidencial-pt-2024-alberto-anaya/
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López Obrador manda al Congreso su proyecto para 

pasar la Guardia Nacional al Ejército 
 

 

 

 

 

 

 

 

El Gobierno mexicano ha enviado al Congreso su proyecto para transferir la Guardia Nacional a la estructura de 

la Secretaría de la Defensa (Sedena). Dependiente de la Secretaría de Seguridad y Protección Ciudadana desde su 

nacimiento, en marzo de 2019, no han faltado las críticas estos años por la cercanía de la corporación al Ejército. 

El jefe de la Guardia es un mando castrense en retiro y la mayoría de sus integrantes son militares transferidos de 

las Fuerzas Armadas. El Congreso arranca este jueves el periodo de sesiones en el que discutirá y votará la 

iniciativa. 

Académicos y activistas exigieron a Morena, partido del presidente, que defendiera el carácter civil de la Guardia 

en el Congreso, tanto en la reforma constitucional que exigía su nacimiento, como en las leyes secundarias que 

regularían su funcionamiento posterior. Entonces, los críticos doblaron el brazo al mandatario, que cedió. Pero su 

intención todos estos años ha sido volver al plan original. 

Lejos de resolverse con reformas a estas leyes, el cambio genera un embrollo jurídico que tardará en resolverse. 

El problema para el Gobierno está en la Constitución. Como parte de la creación de la Guardia Nacional, el 

Congreso consagró su carácter civil en la Carta Magna. Para cambiar la Constitución, Morena necesitaría dos 

tercios de los asientos en la Cámara de Diputados, mayoría de la que carece. No han sido pocas las voces que han 

criticado que ante las dificultades legales, el Gobierno plantea, simplemente, ignorar la Constitución. 

López Obrador manda al Congreso su proyecto para pasar la Guardia Nacional al Ejército | EL PAÍS México (elpais.com) 

https://elpais.com/mexico/2022-08-08/lopez-obrador-anuncia-un-decreto-para-que-la-guardia-nacional-dependa-del-ejercito.html
https://elpais.com/mexico/2022-08-08/lopez-obrador-anuncia-un-decreto-para-que-la-guardia-nacional-dependa-del-ejercito.html
https://elpais.com/mexico/2022-09-01/lopez-obrador-manda-al-congreso-su-proyecto-para-pasar-la-guardia-nacional-al-ejercito.html
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Hay capacidad presupuestal y material para incorporar a la 
Guardia Nacional dentro de la Sedena, asegura Ricardo 

Mejía 
 

El subsecretario de Seguridad Pública federal, Ricardo Mejía Berdeja, aseguró que sí se tiene la capacidad 
presupuestal, material y de instalación para incorporar a la Guardia Nacional dentro de la Secretaría de 
la Defensa Nacional (Sedena). 
Expuso que el objetivo es garantizar la permanencia, la disciplina, los valores y el mando ordenado de 
esta institución que hoy en día tiene 115 mil efectivos y pretende crecer a 150 mil. 
 
https://efekto10.com/hay-capacidad-presupuestal-y-material-para-incorporar-a-la-guardia-nacional-
dentro-de-la-sedena-asegura-ricardo-mejia/ 
 
 
 
 

https://efekto10.com/hay-capacidad-presupuestal-y-material-para-incorporar-a-la-guardia-nacional-dentro-de-la-sedena-asegura-ricardo-mejia/
https://efekto10.com/hay-capacidad-presupuestal-y-material-para-incorporar-a-la-guardia-nacional-dentro-de-la-sedena-asegura-ricardo-mejia/
https://efekto10.com/hay-capacidad-presupuestal-y-material-para-incorporar-a-la-guardia-nacional-dentro-de-la-sedena-asegura-ricardo-mejia/
https://efekto10.com/
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Coalición “Va por México” coincide en que 

incorporar a la Guardia Nacional al Ejército es 

peligroso 

Las dirigencias nacionales de PAN, PRI y PRD advirtieron que sería peligroso para el país 

mantener a las fuerzas armadas en las calles con labores de seguridad pública. Al 

celebrar la reunión plenaria de las tres bancadas en la Cámara de Diputados, la 

coalición opositora “Va por México” acordó ir unida en el próximo periodo de sesiones 

y refrendaron su rechazo a la Reforma Electoral que propuso el Presidente de la 

República y de su intención de modificar el mando de la Guardia Nacional desde una 

ley secundaria.  

 
https://onedrive.live.com/?authkey=%21AOiKQkCtBdw1oeg&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264

FEE48F%21641&parId=root&o=OneUp 

 

 

 

  

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AOiKQkCtBdw1oeg&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%21641&parId=root&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21AOiKQkCtBdw1oeg&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%21641&parId=root&o=OneUp
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El secretario de Gobernación entregará el Informe 

mañana a las 7 de la noche en San Lázaro 

El mensaje mañana del Presidente con motivo de su 4º Informe de Gobierno, 5 de la 

tarde con la presencia fundamentalmente de su Gabinete, cosa que ya está más o 

menos entendido. Desde la Secretaría de Gobernación nos precisan que hasta este 

momento la entrega del Informe por parte del secretario de Gobernación, Adán 

Augusto López a la Cámara de Diputados, o al Congreso en este caso, es a las 7 de 

noche; entonces no consideran al mismo momento, 5 de la tarde el Informe, 7 de la 

noche la entrega del documento en San Lázaro. 

 

 
https://drive.google.com/file/d/1xpZ6Ma6vOwgaSpRhwZoyT1GfiVpZ2duz/view  

https://drive.google.com/file/d/1xpZ6Ma6vOwgaSpRhwZoyT1GfiVpZ2duz/view
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Emitirán informe presidencial antes de sesión 

conjunta de cámaras 
 

Pese a que la Ley Orgánica del Congreso establece que la sesión general de apertura 

de sesiones se iniciará a las cinco de la tarde, se prevé que la reunión de este jueves se 

iniciará hasta las 18:20 horas debido a que los diputados federales de Morena primero 

verán el informe del presidente Andrés Manuel López Obrador que se inicia a las 17:00 

horas. 

Para ello ya fueron convocados al auditorio Aurora Jiménez de la Cámara de 

Diputados para sintonizar y ver el cuarto informe del jefe del ejecutivo. 

El artículo sexto de la ley orgánica señala que: “El primero de septiembre a las 17:00 

horas y el primero de febrero a las 11:00 horas, de cada año, el congreso se reunirá en 

sesión conjunta en el salón de sesiones de la Cámara de Diputados para inaugurar sus 

periodos ordinarios de sesiones”. 

Esta es la primera ocasión en la que primero se realizará el informe presidencial y 

después se efectuará la sesión conjunta de las cámaras de Senadores y de Diputados. 

 

https://www.jornada.com.mx/notas/2022/08/31/politica/emitiran-informe-

presidencial-antes-de-sesion-conjunta-de-camaras/ 

 

 

https://www.jornada.com.mx/notas/2022/08/31/politica/emitiran-informe-presidencial-antes-de-sesion-conjunta-de-camaras/
https://www.jornada.com.mx/notas/2022/08/31/politica/emitiran-informe-presidencial-antes-de-sesion-conjunta-de-camaras/
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Mesa de Análisis / Luis Mendoza (Diputado – PAN) 

y Paloma Sánchez (Diputada – PRI)  

“Ya hay coincidencias y es muy importante poder construir desde el Congreso una 

verdadera reforma integral donde podamos evitar todo este tipo de cosas, no puede 

ser posible que una prisión preventiva oficiosa pueda darse con un simple rumor o un 

simple dicho, con eso ya te pueden detener y dejarte ahí durante mucho tiempo hasta 

que realmente tengas un juicio justo. Hasta el día de hoy existen bajo este régimen 34 

millones de casos y de esos 34 el 90 por ciento son del fuero común”, comentó el 

legislador de Partido Acción Nacional, Luis Mendoza. 

“Realmente es un tema que tenemos que ponerle mucha atención, tenemos que 

investigar, no hay un sólo experto nacional ni internacional que diga que está a favor 

de la prisión preventiva. El 78 por ciento son de los sectores más pobres, en las cárceles 

las mujeres no saben ni por qué están ahí, ni cuáles son sus derechos”, señaló la 

diputada priista, Paloma Sánchez. 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AE7Nn5QTI3ujtMI&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE

48F%21646&parId=root&o=OneUp 

 

 

  

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AE7Nn5QTI3ujtMI&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%21646&parId=root&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21AE7Nn5QTI3ujtMI&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%21646&parId=root&o=OneUp
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La SIP pide que nueva ley de medios en México 
respete la libertad de prensa 

La Sociedad Interamericana de Prensa (SIP) pidió este miércoles al Congreso de México que en la próxima 

discusión sobre la Ley Federal de Telecomunicaciones y Radiodifusión se impulse un debate "abierto, plural 
y apegado a los principios de libertad de expresión y de prensa". 

La entidad señaló en un comunicado que la petición se produce ante la "falta de certezas" sobre las 
consecuencias de lo que decidió la Suprema Corte de Justicia de la Nación en relación con las obligaciones a 

las que están sujetos los concesionarios de radio y televisión en aspectos que inciden sobre la libertad de 

expresión. 

"Debido a que la decisión de la Corte estuvo motivada exclusivamente por lo que se consideran aspectos de 

forma, existe preocupación de que cuando el Congreso mexicano discuta sobre el fondo, vuelva a introducir 

elementos perturbadores para la libertad de prensa", subraya la SIP, con sede en Miami, Florida (EE.UU). 

Destaca que las posibles medidas tomadas por la Corte permitirían al Estado obligar a los medios electrónicos 

a que en sus informativos diferencien espacios de opinión e información, impondría códigos de ética y 
restablecería las "defensorías" de audiencia, que pudieran imponer criterios editoriales. 

"Además de la intromisión en los contenidos, que restaría independencia a los medios, existe el riesgo de la 

viabilidad de estas empresas de comunicación, por cuanto las autoridades podrán sancionarlas con multas de 
hasta el 3 % de sus ingresos y clausurarlas por faltas reiteradas", advierte la SIP. 

El presidente de la entidad, Jorge Canahuati, expresó preocupación "ante la posible amenaza de poner límites 
a derechos universales que garantizan la libertad de información y opinión en los medios, bajo la excusa de 

velar por los derechos de las audiencias". 

Canahuati, presidente ejecutivo de Grupo Opsa, de Honduras, instó al Congreso a impulsar un proceso 
legislativo en el que se escuche la opinión de diversos actores, entre ellos los medios. 

Dijo que sería "desastroso para México que se censuren las libertades prensa y expresión o que se alineen esas 

disciplinas a la voluntad de alguna ideología partidaria o política". 

 

La SIP pide que nueva ley de medios en México respete la libertad de prensa - SWI swissinfo.ch 

 

 

https://www.swissinfo.ch/spa/m%C3%A9xico-prensa_la-sip-pide-que-nueva-ley-de-medios-en-m%C3%A9xico-respete-la-libertad-de-prensa/47867182
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La Sociedad Interamericana de Prensa (SIP) pidió este miércoles al Congreso de México que en la próxima 

discusión sobre la Ley Federal de Telecomunicaciones y Radiodifusión se impulse un debate "abierto, plural y 

apegado a los principios de libertad de expresión y de prensa". 

La entidad señaló en un comunicado que la petición se produce ante la "falta de certezas" sobre las 

consecuencias de lo que decidió la Suprema Corte de Justicia de la Nación en relación con las obligaciones a 

las que están sujetos los concesionarios de radio y televisión en aspectos que inciden sobre la libertad de 

expresión. 

 

La SIP pide que nueva ley de medios en México respete la libertad de prensa | México | Edición América | Agencia EFE 

 

 

 

https://www.efe.com/efe/america/mexico/la-sip-pide-que-nueva-ley-de-medios-en-mexico-respete-libertad-prensa/50000545-4876039
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Realizan en San Lázaro la mesa redonda “La 
República de Juárez: análisis y prospectiva” 

 
 

Boletín No.2426 

Realizan en San Lázaro la mesa redonda “La República de Juárez: análisis y prospectiva” 

En el marco conmemorativo del 150 Aniversario Luctuoso de Benito Juárez, el Espacio Cultural San Lázaro y el Centro de 

Estudios de Derecho e Investigaciones Parlamentarias (CEDIP) realizaron la mesa redonda “La República de Juárez: 

análisis y prospectiva”, evento que contó con la asistencia de la comunidad universitaria. 

El director del Espacio Cultural San Lázaro, Ismael Carvallo Robledo, explicó que la Constitución de 1857, impulsada por 

Benito Juárez, tenía sus raíces en el derecho romano que posteriormente fue sistematizado por los alemanes y después 

evolucionó hasta el código napoleónico, que fueron las dos vertientes fundamentales del derecho europeo.  

Juan Carlos Cervantes Gómez, director general del CEDIP, mencionó que el expresidente de México era un estudioso del 

derecho comparado; era un jurista conocedor que buscaba abrevar todas las experiencias constitucionales -sobre todo 

occidentales y de Norteamérica- para elegir una alternativa jurídica liberal que afrontara los problemas de México. 

Ante alumnos de la Universidad Nacional Autónoma de México y de la FES Aragón, los ponentes María del Refugio 

González, doctora en Derecho por la Universidad Complutense de Madrid e investigadora del CIDE, así como Daniel 

Márquez Gómez, docente e investigador de la UNAM, explicaron la historia del “Benemérito de las Américas” en el 

contexto histórico de México en el Siglo XIX. 
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María del Refugio González narró la trayectoria ascendente de Benito Juárez como estudiante, jurista, regidor, diputado, 

gobernador de Oaxaca y presidente de México, a pesar de haber nacido en un seno familiar marcado por el precarismo y 

tras haber quedado huérfano. 

“Benito Juárez se dio cuenta desde muy niño que la única forma de cambiar su situación es a través de la educación y la 

forma de adquirirla no era en su pueblo sino en la capital de Oaxaca. Llama la atención que en los momentos más difíciles 

de su vida, en vez de deprimirse, se ponía a estudiar libros”, comentó. 

Recordó que Juárez era un federalista liberal que ponía énfasis en la creación de una Constitución republicana como única 

manera de llevar al país al progreso y desarrollo, tras haber padecido diversas revueltas en el proceso de su independencia.  

Como constitucionalista, Benito Juárez estuvo influenciado por los ideales de la Revolución Francesa que determinaba los 

derechos del hombre como ciudadano, explicó María del Refugio.   

“Analizó la eficacia del Derecho, se cuestionó para qué queremos leyes sin no se aplican, por eso redacta la Ley de 

Administración Pública”, precisó. 

Agregó que buscaba una república de contrapesos, ya que consideraba que no habría una eficacia del Derecho sino solo con 

la separación de Poderes y por eso hizo posible la separación de la Iglesia y el Estado.   

Por su parte, Daniel Márquez Gómez, director general de Estudios de Legislación Universitaria y doctor en Derecho por la 

UNAM, parafraseó al expresidente Juárez: “Los hombres no son nada, los principios son todo”, en relación a la importancia 

que tenía la ética en el ejercicio de su gobierno.  

Dijo que su principal legado fue haber sido uno de los constructores de la institucionalidad del país mediante un sistema 

republicano como organización política federativa. 

Márquez Gómez resumió las características del juarismo que se fincaba en un Estado laico republicano, liberalista, con 

plena división de poderes, con más educación y justicia para la nación.  

“Benito Juárez pensaba que la Iglesia y el Ejército podrían corromper al Estado; por eso siempre luchó contra el poder 

eclesiástico y trabajó en su gobierno por la reorganización de las Fuerzas Armadas”, explicó. 

La mesa redonda estuvo moderada por Ángel Limón, asesor en la Dirección General de Asuntos Jurídicos de la Cámara de 

Diputados. 
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Refrenda Va Por México unidad Legislativa, 

trabajarán a favor de seguridad y economía Los 

dirigentes fueron arropados por sus diputadas y 

diputados 
 

El presidente nacional de Acción Nacional, Marko Cortés; el presidente nacional del 

PRI, Alejandro Moreno y el dirigente nacional del PRD, Jesús Zambrano, acudieron el 

día de ayer a la Cámara de diputadas y diputados para realizar su plenaria de la 

Coalición Va por México. Las banderas: defender al Instituto Nacional Electoral, 

también ir por los perfiles idóneos para las próximas definiciones de quiénes se perfilarán 

para ser consejeros electorales y evitar la militarización. 

 

 

https://drive.google.com/file/d/1NTC-3HATphnOgsQkbp60SafjnqR8vJVF/view 

 

https://drive.google.com/file/d/1NTC-3HATphnOgsQkbp60SafjnqR8vJVF/view
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Kuri advierte que polémicas de ‘Alito’ Moreno 

pueden pasar factura a Va por México 

Mauricio Kuri, gobernador de Querétaro, reconoció que la polémica que enfrenta 

Alejandro “Alito” Moreno, dirigente nacional del PRI, sobre la filtración de audios y la 

solicitud de desafuero puede “pasar factura” a la alianza Va por México y puede ser 

complicado.  

“Sin lugar a dudas, creo que sí es un tema muy complicado a partir de todos los 

escándalos que tiene (Alejandro Moreno) en este momento y sí puede ser 

complicado, la decisión (de ir en alianza) la tendrá que tomar el presidente del PAN”, 

afirmó Kuri. 

En el marco de estas declaraciones salió una encuesta de El Financiero, que destaca 

que tanto priistas como población en general coinciden en que “Alito” Moreno 

debería renunciar y abrir paso a un relevo en la dirigencia del tricolor. 

El sondeo destaca que el 60% de los mexicanos quiere su renuncia como presidente 

nacional del tricolor, mientras que el 22% considera que debe mantenerse al frente 

del PRI. Mientras que entre los simpatizantes del Revolucionario Institucional, el 39% 

opina que sí debería continuar, y el 61% se decanta por un relevo en la dirigencia 

nacional. 

https://politico.mx/kuri-advierte-que-polemicas-de-alito-moreno-pueden-pasar-

factura-a-va-por-mexico 

 

https://politico.mx/kuri-advierte-que-polemicas-de-alito-moreno-pueden-pasar-factura-a-va-por-mexico
https://politico.mx/kuri-advierte-que-polemicas-de-alito-moreno-pueden-pasar-factura-a-va-por-mexico
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Alejandro Moreno advirtió que enfrentará el 

proceso de desafuero 

El presidente y diputado del PRI, Alejandro Moreno advirtió que enfrentará con la ley el 

proceso de desafuero que promovió la fiscalía de Campeche. Alejandro Moreno: 

“Simple y llanamente atenderemos el proceso legislativo, nosotros firmes y siempre 

hacia adelante, por el respeto a la ley, a la Constitución, eso sí siempre de cara al 

pueblo de México y sin ocultar nada”. 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AGKkcbLKkKFOrNk&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264F

EE48F%21642&parId=root&o=OneUp  

 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AGKkcbLKkKFOrNk&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%21642&parId=root&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21AGKkcbLKkKFOrNk&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%21642&parId=root&o=OneUp


846 

 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN PÁGINA FECHA 

LEGISLATIVO 

SECCIÓN 

01/09/2022         0 

PERIÓDICO

0 

 

 

'Alito' Moreno manifiesta su respaldo a jueces del 

Poder Judicial 

 
CIUDAD DE MÉXICO (ROBERTO GARDUÑO).- El presidente del PRI, Alejandro Moreno 

Cárdenas, se pronunció por el respeto a la autonomía de los poderes de la Federación, 

y particular con jueces, magistrados y ministros. 

Al tomar posición respecto a las críticas que desde el Poder Ejecutivo se han levantado 

contra el judicial, el campechano publicó en sus redes sociales: “Mi respaldo absoluto 

a las y los jueces del Poder Judicial, quienes con honradez e integridad imparten justicia 

en México. Su impecable labor garantiza el respeto y cumplimiento del Estado de 

derecho en nuestro país”. 

 

https://www.jornada.com.mx/notas/2022/08/31/politica/alito-moreno-manifiesta-su-respaldo-a-jueces-del-poder-judicial/  

https://www.jornada.com.mx/notas/2022/08/31/politica/alito-moreno-manifiesta-su-respaldo-a-jueces-del-poder-judicial/
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Entrevista / Héctor Saúl Téllez (Diputado – PAN) 

  

“A más tardar el 8 de septiembre esperamos el paquete económico que regirá para 

el año 2023, vamos a esperar ahora como el gobierno quiere proyectar el crecimiento 

del PIB, que seguramente pues no alcanzará el promedio que nos había prometido el 

Presidente López Obrador que era del 4 por ciento, si bien nos va, tal vez este año lo 

cerremos apenas en 1.6 por ciento del PIB y el siguiente año 2023, pues la proyección 

no deberá más allá del 2.5 de crecimiento y pues bueno, vamos a esperar algo muy 

importante para ver cuál es la proyección de ingresos que quiere dar el gobierno para 

el próximo año”. 

 

 

https://drive.google.com/file/d/1YplWdv_I-3aGfGsYgGL4Ruk1KcJDFnP4/view  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://drive.google.com/file/d/1YplWdv_I-3aGfGsYgGL4Ruk1KcJDFnP4/view
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El PAN construirá una agenda legislativa para atender los 
problemas de la salud de México 

 
Los días 24, 25 y 26 de agosto de 2022 se llevó a cabo la plenaria del Grupo Parlamentario del PAN, 
rumbo al primer período ordinario de sesiones del segundo año legislativo de la 65 Legislatura de la 
Cámara de Diputados. 
“Refrendamos nuestro compromiso con seguir trabajando por el bienestar de las familias mexicanas y 
de nuestra nación, enfrentando con valentía y responsabilidad los retos por delante para corregir el 
rumbo de México”, señaló el diputado Éctor Jaime Ramírez Barba a través de un comunicado. 
 
https://efekto10.com/el-pan-construira-una-agenda-legislativa-para-atender-los-problemas-de-la-
salud-de-mexico/ 

 
 
 
 
 

 
 
 
 

https://efekto10.com/el-pan-construira-una-agenda-legislativa-para-atender-los-problemas-de-la-salud-de-mexico/
https://efekto10.com/el-pan-construira-una-agenda-legislativa-para-atender-los-problemas-de-la-salud-de-mexico/
https://efekto10.com/el-pan-construira-una-agenda-legislativa-para-atender-los-problemas-de-la-salud-de-mexico/
https://efekto10.com/
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Jorge Triana se lanzó contra AMLO por 
caso Ayotzinapa: “Pobre país gobernado 

por la chimoltrufia” 
 

 

 

 

 

 

 

 

El diputado federal por el Partido Acción Nacional (PAN), Jorge Triana Tena, arremetió en contra 
del presidente Andrés Manuel López Obrador (AMLO) por el caso de la desaparición de los 43 
normalistas de Ayotzinapa, al recordar que en 2019 el mandatario federal aseguró que “no fue 
un crimen de Estado”. 

El pasado martes 30 de agosto, a través de su cuenta oficial de Twitter, el legislador del blanquiazul 
reprochó que el jefe del Ejecutivo federal presuma el avance de la investigación del caso 
Ayotzinapa, cuando en 2019, recordó, él aseguró que no fue un crimen de Estado. 

“Es decir, en 2019 no era un crimen de Estado, pero para 2022 siempre si es un crimen de 
Estado. Pobre país, gobernado por ‘la chimoltrufia’”, agregó en su mensaje. 

Jorge Triana se lanzó contra AMLO por caso Ayotzinapa: “Pobre país gobernado por la chimoltrufia” - Infobae 

https://www.infobae.com/america/mexico/2022/08/31/jorge-triana-se-lanzo-contra-amlo-por-caso-ayotzinapa-pobre-pais-gobernado-por-la-chimoltrufia/
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Aprueban dictamen para armonizar los 
supuestos de discriminación en ley secundaria 

con la Constitución 

 
 

Boletín No.2427 

Aprueban dictamen para armonizar los supuestos de discriminación en ley secundaria con la Constitución 

La Comisión de Igualdad de Género, que preside la diputada Julieta Kristal Vences Valencia (Morena), aprobó por 33 votos 

a favor el dictamen a la iniciativa que reforma el artículo 3° de la Ley General para la Igualdad entre Mujeres y Hombres, 

para actualizar los supuestos de discriminación contra las mujeres, armonizándolos con la Constitución Política. 

La diputada Vences Valencia indicó que la modificación contiene una adición a las leyes Federal de Responsabilidades 

Administrativas y para Prevenir y Eliminar la Discriminación, como normas para sancionar el incumplimiento de la ley y 

dotar de criterios contra la discriminación hacia las mujeres. 

“Esta Comisión considera prudente y oportuna la modificación al artículo 3º de la Ley General para la Igualdad entre 

Mujeres y Hombres, considerando que es importante señalar que el abordaje de la problemática de la discriminación en 

México debe realizarse siempre por el lado de la justicia social”, sostuvo. 

Puntualizó que la discriminación es generadora de desigualdad social, tema en el que el Estado mexicano tiene la obligación 

de intervenir, enfocando sus políticas de antidiscriminación como parte de la política de inclusión social. 

Comentó que una manera es mediante un tratamiento diferenciado y mecanismos de protección jurídica explícita a favor de 

los grupos más vulnerables y excluidos. 
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Señaló que la discriminación no solo es mediante conductas que anulen o impidan el ejercicio de un derecho, sino incluso 

por situación familiar, pues según estadísticas oficiales desde 2013 el 90 por ciento de los casos de abandono de empleo 

por matrimonio, embarazo o responsabilidades familiares, afectaron a las mujeres. 

Dijo que en 2016 el 4 por ciento de las mujeres trabajadoras sufrieron un despido, reducción de sueldo o no fueron 

contratadas a causa de su estado conyugal o por tener hijos pequeños, además de otros factores sociales y económicos que 

afectan la vulnerabilidad de las mujeres al sufrir discriminación interseccional.   

“Es una realidad que siguen sufriendo las mujeres allá afuera y que en materia legislativa se debe tratar para su total 

erradicación”, subrayó. 

La diputada Olga Luz Espinosa Morales (PRD), quien presentó la iniciativa dictaminada, puntualizó que el objetivo es 

armonizar el concepto de discriminación que ya existe en la Constitución y en la Ley para Prevenir y Eliminar la 

Discriminación, con la Ley General para la Igualdad entre Hombres y Mujeres. 

“Muchas mujeres en este país han sido despedidas por el simple hecho de estar embarazadas, cuestión que no debía ser, 

tanto en la administración pública como en las empresas privadas que utilizan el supuesto de que el embarazo es una 

condicionante para que te contraten, te renueven el contrato o te despidan”, advirtió. 

La diputada del PAN, Joanna Alejandra Felipe Torres, consideró que las iniciativas donde se dignifica o reconoce el valor 

que tienen todas las mujeres que decidieron ser madres y son discriminadas, deben ser apoyadas para asegurar que no haya 

ninguna exclusión. 

Por último, la presidenta de la Comisión informó que en las próximas reuniones abordarán los temas de los ataques con 

sustancias corrosivas, el cual es impulsado por diversos grupos parlamentarios, así como el 3de3 y deudores alimentarios, 

entre otros. 

 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

 01/09/2022 LEGISLATIVO 

 

La Cocopa informó sobre las acciones de 
seguimiento a la demanda de grupos de 

desplazados internos de Chiapas 

 
 

También, sobre la demanda de docentes que integran el Proyecto Educador 
Comunitario Indígena 

Nota N°.2424 

La Cocopa informó sobre las acciones de seguimiento a la demanda de grupos de 

desplazados internos de Chiapas 

• También, sobre la demanda de docentes que integran el Proyecto Educador Comunitario 

Indígena 

• Gestionará reunión con la titular de la SEP para plantearle la problemática de la enseñanza básica 

intercultural bilingüe 

El presidente de la Comisión Bicamaral de Concordia y Pacificación (Cocopa), diputado Alfredo 

Vázquez Vázquez (Morena), informó que se solicitó la emisión del Reglamento de la Ley para la 

Prevención y Atención al Desplazamiento Forzado Interno en el estado de Chiapas, en virtud de 

que miles de familias indígenas no han logrado regresar a sus hogares y propiedades tras 28 años 

de haberlas abandonado. 
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En reunión semipresencial, donde informó de las actividades de la Comisión para dar seguimiento 

a la demanda de los grupos de desplazados internos del estado de Chiapas, el legislador dijo que 

“desde nuestra consideración, el Gobierno Federal debe seguir asumiendo la responsabilidad y la 

competencia en la solución de este asunto”. 

Debe ser la Secretaría de Gobernación (Segob) la responsable de seguir encabezando la mesa 

interinstitucional y la ruta de trabajo. Asimismo, el gobierno de Chiapas debe ser corresponsable 

al respecto, apuntó. 

Mencionó que la Cocopa sostuvo una reunión interinstitucional, el pasado 18 de agosto, con 

Lorenzo Gómez Hernández, titular de la Unidad de Gobierno y representantes de la Unidad para 

la Defensa de los Derechos Humanos de esa dependencia, así como de la Sedatu, entre otras 

instituciones, con el objetivo de buscar la conformación de un marco jurídico que permita 

establecer las bases de la solución, puesto que es un asunto sumamente complejo. 

Al respecto, el diputado Vázquez Vázquez explicó que la Unidad de la Defensa de los Derechos 

Humanos de la Segob realizó una revisión y análisis jurídico sobre el tema y determinó que el 

marco legal es totalmente aplicable en este momento, el cual señala la instalación de un Consejo 

Estatal de Atención Integral al Desplazamiento Interno, buscando los mecanismos para que 

participen los tres órdenes de gobierno. 

No obstante, subrayó que desde hace 28 años “estamos esperando una respuesta al pliego 

petitorio presentado en San Andrés Larráinzar y que hasta hoy nos ocupa, porque no se ha 

resuelto el caso de las personas desplazadas que perdieron sus pequeñas propiedades y todo lo 

que poseían, desde su hogar y bienes”. 

Informó que en días pasados se presentó un documento a la Presidencia de la República, a través 

de la Segob, para plantear la necesidad de conformar un marco jurídico que permita establecer la 

solución de fondo, porque es un asunto complejo derivado de los hechos ocurridos hace 18 años. 

Se está en espera de una contestación, precisó. 

Hoy estos territorios (municipios de Altamirano, Ococingo y Las Margaritas), siguen ocupados por 

el EZLN, cuyos integrantes manifiestan que es una tierra recuperada para ellos y se organizan 

desde sus municipios autónomos, que buscan también el reconocimiento, agregó. 

Por su parte, Raúl Bonifaz Moedano, diputado del Congreso de Chiapas, reconoció el informe 

detallado y preciso. Propuso que la información que se tenga en archivos y expedientes se 
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comparta con la representación de la Segob en el estado para que cuente con los elementos 

suficientes, emita opiniones y coadyuve a solucionar la problemática. 

Seguimiento al Proyecto Educador Comunitario Indígena 

El diputado Vázquez Vázquez se refirió las acciones de seguimiento a la demanda de docentes que 

integran el Proyecto Educador Comunitario Indígena (PECI), establecido hace 27 años, para 

enseñar en un modelo de educación básica intercultural bilingüe, que pese a estar funcionado 

desde entonces no tiene reconocimiento oficial integral. 

Destacó la importancia de que la Cocopa se reúna, a la brevedad, con la titular de la Secretaría de 

Educación Pública, Leticia Ramírez, a fin de darle a conocer esta problemática. Informó que se 

gestionará dicho encuentro. 

Las acciones, dijo, se deben apoyar con presupuesto, además de seguir impulsando la 

presentación y análisis del proyecto integrado del PECI para que las y los docentes expongan la 

difícil situación que prevalece por la falta de atención. 

Recordó que tras la gestoría de la Cocopa se logró que más de mil 200 profesoras y profesores 

hayan recibido el pago retroactivo de tres años consecutivos, para lo cual se aprobaron alrededor 

de 70 millones de pesos que ha dispersado responsablemente la Secretaría de Educación de 

Chiapas.  

Externó la necesidad de lograr la nivelación y homologación salarial de las y los profesores del 

PECI, además de continuar los pagos retroactivos para dignificar la beca que reciben, entre mil 400 

pesos a 3 mil 200 pesos mensual. 

Al respecto, la diputada Gabriela Sodi Miranda, del PRD, planteó la importancia de regularizar la 

figura jurídica del PECI para que las y los profesores incrementen su salario y sean contemplados 

en las partidas presupuestales concretas por estar especializados en diversas lenguas autóctonas.  

Sobre el PECI, cuyos integrantes tienen que hacer grandes trayectos y la mayor parte de su salario 

se gasta en el transporte, solicitó saber si hay alguna ruta para integrarlos al presupuesto que se 

va a presentar. ¿Hay asignación de un mayor ingreso? ¿Se contempla en el Presupuesto de Egresos 

de la Federación (PEF) 2023 una partida específica o los dos rubros identificados por la Comisión 

y las autoridades educativas estatales tienen viabilidad para el próximo año?  
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El diputado local, Bonifaz Moedano pidió que el PECI sea considerado en el PEF 2023 al iniciarse la 

discusión, a fin de programar los pagos para las y los educadores comunitarios indígenas, y no 

haya ninguna duda sobre la labor que realizan desde hace 27 años.  
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Proyecto de nueva Ley de Cinematografía 
estaría listo en un mes: diputado Ortiz Tejeda 

 
 

Incluirá aportaciones de legisladores e instituciones 

Boletín No.2425 

Proyecto de nueva Ley de Cinematografía estaría listo en un mes: diputado Ortiz Tejeda 

• Incluirá aportaciones de legisladores e instituciones  

• Anuncian Ciclo de Cine Mexicano “Mujeres emblemáticas”  

El presidente de la Comisión de Cultura y Cinematografía, diputado Carlos Francisco Ortiz Tejeda 

(Morena), informó que se prevé concluir en un mes el Proyecto de la nueva Ley de Cinematografía. 

En reunión ordinaria, pidió a las y los integrantes de esa instancia legislativa que envíen sus 

propuestas y puntos de vista para perfeccionar el proyecto y que este tenga el consenso de la 

Comisión. 

Incorporar a los creadores artísticos a la seguridad social 

Las y los diputados de la Comisión se pronunciaron por incorporar a los creadores artísticos a la 

seguridad social. 
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Ortiz Tejeda dijo que esta propuesta es muy ambiciosa y planteó coordinarse con el Instituto 

Mexicano del Seguro Social y las secretarías de Hacienda y Crédito Público y de Cultura. 

La diputada Paulina Aguado Romero (PAN) consideró que lograr la seguridad social para las y los 

artistas de México sería un enorme acierto, pues en ocasiones está en riesgo su vida y su salud, 

por las largas jornadas de trabajo y su exposición en escenarios públicos, teatros, foros, plazas, 

donde los accidentes son una constante, así como las necesidades de atención médica.  

La diputada del PRD, Gabriela Sodi Miranda, se sumó a la propuesta de incorporar a la seguridad 

social a los creadores de todos los ámbitos y sectores pues es una deuda histórica. “Sería un 

acierto máximo y un gran aporte que esta Legislatura podría dar para salvaguardar al sector 

creativo y artístico de México”, subrayó.  

La diputada Janine Patricia Quijano Tapia (PVEM) pidió que se agregue a artistas, cantantes e 

intérpretes que no perciben ingresos y no tienen oportunidad de ningún Seguro Social, nada que 

avale su trabajo. “No hay ningún sindicato o institución que los proteja”.  

La diputada María Del Rocío Banquells Núñez (MC) afirmó que contar con Seguro Social será 

importante para los cantantes e intérpretes, porque no cuentan con ninguna asociación, sindicato 

o institución que los proteja. “Debemos tomarlo en cuenta quienes estamos comprometidos con 

la cultura”.  

El diputado Azael Santiago Chepi (Morena) manifestó su disposición e interés por aportar a los 

trabajos legislativos y a las actividades de esta Comisión y se sumó a la propuesta para fortalecer 

los derechos de todos los artistas del país.  

Por otra parte, la diputada Banquells Núñez mencionó que el 16 de junio de 2022 se registró un 

accidente automovilístico en Baja California Sur, cuando se trasladaba el equipo de producción de 

una serie televisiva y en el que perdieron la vida dos actores y seis personas resultaron heridas. 

Pidió el apoyo a un punto de acuerdo que impulsará para que la Cámara de Diputados lamente 

esos hechos.   

También, sugirió exhortar a la Secretará de Trabajo y Previsión Social del Gobierno Federal a vigilar 

la observancia y aplicación de las disposiciones relativas contenidas en el artículo 123 de la 

Constitución, la Ley Federal del Trabajo y reglamentos para dar cumplimiento a los convenios 

internacionales en materia de derechos laborales en centros de producción de contenidos. 
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Además, solicitar que la Procuraduría General de Justicia de Baja California Sur deslinde 

responsabilidades penales que correspondan. 

El diputado Ortiz Tejeda manifestó su apoyo a la propuesta y agregó que no hay legislación para 

atender estas situaciones, pero “en la propuesta de la nueva Ley de Cinematografía se cubrirán 

estos incidentes trágicos a los que no se les ha prestado atención”. 

La diputada Inés Parra Juárez (Morena) se sumó a los exhortos, ya que las autoridades deben estar 

pendientes de este tema que no sólo involucra a actrices y actores, sino también a obreros, 

industriales y otros trabajadores. 

Ciclo de Cine Mexicano 

La diputada María Eugenia Hernández Pérez (Morena) invitó al Ciclo de Cine Mexicano “Mujeres 

emblemáticas” para celebrar los 101 años de esa industria en el país, que se llevará a cabo los días 

20, 21 y 22 de septiembre. 

En esas fechas, se proyectarán las cintas María Candelaria, La Negra Angustia; Las Hermanitas 

Vivanco, El Lugar Sin Límites, La Mujer del Puerto y Salón México, las cuales, dijo, se eligieron 

porque en su momento representaron mensajes muy importantes.  
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Propone Manuel Alejandro Robles hacer de la conferencia 
matutina del presidente de la República un mandato de 

ley 
 

El diputado de Morena, Manuel Alejandro Robles Gómez, presentó iniciativas para hacer de la 
conferencia matutina del Presidente de la República un mandato de Ley. 
Mediante un comunicado, el parlamentario detalló que su propuesta reforma el artículo 90 de la 
Constitución Política de los Estados Unidos Mexicanos, con el objeto de instituir las conferencias de 
prensa matutinas de rendición de cuentas y transparencia de la persona titular del Ejecutivo Federal; 
asimismo, crear la ley reglamentaria. 
 
https://efekto10.com/propone-manuel-alejandro-robles-hacer-de-la-conferencia-matutina-del-
presidente-de-la-republica-un-mandato-de-ley/ 
 
 
 
 

 
 

https://efekto10.com/propone-manuel-alejandro-robles-hacer-de-la-conferencia-matutina-del-presidente-de-la-republica-un-mandato-de-ley/
https://efekto10.com/propone-manuel-alejandro-robles-hacer-de-la-conferencia-matutina-del-presidente-de-la-republica-un-mandato-de-ley/
https://efekto10.com/propone-manuel-alejandro-robles-hacer-de-la-conferencia-matutina-del-presidente-de-la-republica-un-mandato-de-ley/
https://efekto10.com/
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Marko Cortés visitará Puebla para reunión con 

líderes panistas 

 

 
 

 

 

 

 

 

 

 

CIUDAD DE MÉXICO (ELVIA GARCÍA).- Para el diputado federal, Humberto Aguilar 

Coronado, el encuentro de la militancia que será este fin de semana con el líder 

nacional del PAN, Marko Cortés en Puebla, servirá a quienes buscan ir por la 

candidatura a la gubernatura en el 2024, evaluar si se mantendrán firmes o desisten de 

su interés. 

Asimismo, reconoció que el panismo poblano no la tendrá fácil ante los perfiles que 

han levantado la mano y los que aún faltan por hacer un pronunciamiento para ir en 

busca de un cargo de elección popular. 

 

https://www.milenio.com/politica/marko-cortes-visitara-puebla-reunion-lideres-

panistas  

https://www.milenio.com/politica/marko-cortes-visitara-puebla-reunion-lideres-panistas
https://www.milenio.com/politica/marko-cortes-visitara-puebla-reunion-lideres-panistas
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“Andrés Manuel me admira en secreto”: 
Alito Moreno confesó “sus netas” 

 

 

 

 

 

 

Las críticas contra el presidente nacional del Partido Revolucionario Institucional 
(PRI), Alejandro Alito Moreno Cárdenas, han ido en aumento en las últimas semanas, especialmente 
desde que la gobernadora de Campeche, Layda Sansores San Román, dio a conocer una serie de 
audios en donde se incriminó al priista en presuntos actos de corrupción. 

Ante lo cual, el líder del tricolor se presentó en el canal del YouTube Revolucionario Mx, medio de 
comunicación presuntamente emanado del partido que se fundó en el último año de la segunda década 
del siglo XX, para confesar algunas series de “netas” (verdades) que nunca había divulgado a la 

opinión pública. 

En el video que dura cuatro minutos con dos segundos, el exgobernador de Campeche se sinceró con 
los militantes del instituto que encabeza y ofreció detalles sobre sus preferencias en el mundo del 
futbol nacional e internacional, además de su predilección en los cantantes más sobresalientes de 
la escena mexicana. 

Sin embargo, la respuesta que sorprendió fue en la que salió a relucir el presidente Andrés Manuel 
López Obrador (AMLO), pues el líder priista sentenció que tiene la creencia de que, en secreto, el 
mandatario mexicano lo admira, debido a que no deja de hablar o realizar acciones en su contra. 

“Andrés Manuel me admira en secreto”: Alito Moreno confesó “sus netas” - Infobae 

https://www.infobae.com/america/mexico/2022/08/30/alito-moreno-aseguro-tener-cero-miedo-ante-el-proceso-de-desafuero-en-su-contra/
https://www.infobae.com/america/mexico/
https://www.infobae.com/america/mexico/2022/08/31/andres-manuel-me-admira-en-secreto-alito-moreno-confeso-sus-netas/?utm_term=Autofeed&utm_medium=Social&utm_source=Twitter#Echobox=1661911463
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Alito Moreno respaldó al Poder Judicial 
tras críticas de AMLO: “Impecable labor” 

 

 

 

 

 

 

 

El presidente nacional del Partido Revolucionario Institucional 
(PRI), Alejandro Alito Moreno Cárdenas, salió en defensa del Poder Judicial de la Federación, 

después de que éste ha sido fuertemente cuestionado por el presidente Andrés Manuel López 
Obrador (AMLO). 

Por medio de su cuenta oficial de Twitter, el exgobernador de Campeche dio su “respaldo absoluto” a 
todos los jueces que conforman al poder, pues señaló que éstos siempre se han presentado con 
honradez e integridad a favor de la justicia en México. 

Además, puntualizó que con su “impecable” trabajo han demostrado y garantizado la protección del 
Estado de derecho en todos los estados que conforman al país, aún con las críticas que se han 

presentado en las últimas semanas. 

“Mi respaldo absoluto a las y los jueces del Poder Judicial, quienes con honradez e integridad 

imparten justicia en México. Su impecable labor garantiza el respeto y cumplimiento del Estado de 
derecho en nuestro país”, redactó este miércoles 31 de agosto. 

Alito Moreno respaldó al Poder Judicial tras críticas de AMLO: “Impecable labor” - Infobae 

https://www.infobae.com/america/mexico/2022/08/31/andres-manuel-me-admira-en-secreto-alito-moreno-confeso-sus-netas/
https://www.infobae.com/america/mexico/2022/08/30/si-la-corte-elimina-la-prision-preventiva-oficiosa-no-quiero-que-el-dia-de-manana-me-reclamen-amlo/
https://www.infobae.com/america/mexico/2022/08/24/prision-preventiva-oficiosa-amlo-exigio-a-la-scjn-un-mecanismo-eficaz-de-justicia-y-no-un-pretexto-para-liberar-a-diestra-y-siniestra/
https://www.infobae.com/america/mexico/2022/08/24/prision-preventiva-oficiosa-amlo-exigio-a-la-scjn-un-mecanismo-eficaz-de-justicia-y-no-un-pretexto-para-liberar-a-diestra-y-siniestra/
https://www.infobae.com/america/mexico/2022/08/31/alito-moreno-respaldo-al-poder-judicial-tras-criticas-de-amlo-impecable-labor/
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Alcaldesa de Campeche acusó vínculos 
de sobrina de Layda Sansores con Alito 

Moreno 
 

 

 

 

 

 

 

La alcaldesa de Campeche, Biby Rabelo, se lanzó en contra de la gobernadora del estado, Layda 
Sansores. Esto en medio del conflicto que la mandataria estatal tiene con el dirigente nacional del 
Partido Revolucionario Institucional (PRI), Alejandro Alito Moreno. 

Rabelo reveló presuntos vínculos de la esposa de Gerardo Sánchez Sansores con el líder 
priista. En específico, aseguró que la mujer fue secretaria de finanzas durante la gubernatura de 
Moreno Cárdenas, quien llegó al poder en 2015 y dejó el cargo para asumir la dirigencia del partido 
tricolor. 

Fue en una entrevista fuera de un centro del Sistema Nacional de Desarrollo Integral de las Familias 
(DIF) que la edil detalló: “La sobrina de Layda, que es la esposa de Gerardo Sánchez y nunca la 
va a meter a la cárcel, y ella fue secretaria, tesorera de Finanzas de Alejandro Moreno”. 

Alcaldesa de Campeche acusó vínculos de sobrina de Layda Sansores con Alito Moreno - Infobae 

 

https://www.infobae.com/america/mexico/2022/08/31/alcaldesa-de-campeche-acuso-vinculos-de-sobrina-de-layda-sansores-con-alito-moreno/?utm_term=Autofeed&utm_medium=Social&utm_source=Twitter#Echobox=1661914884
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Comisión de Relaciones Exteriores dialoga con 
especialistas sobre la importancia del ámbito 

espacial 

 
 

Boletín No.2428 

Comisión de Relaciones Exteriores dialoga con especialistas sobre la importancia del ámbito 

espacial 

La Comisión de Relaciones Exteriores, presidida por el diputado Alfredo Femat Bañuelos (PT), se 

reunió con embajadores, representantes de la Federación Mexicana de la Industria Aeroespacial, 

del Sector Espacial y Asociaciones Civiles, para hablar sobre la importancia del ámbito espacial.   

El presidente de la Comisión comentó que esta reunión es con el fin de que especialistas y 

comisionados del sector espacial expongan a diputadas y diputados sus opiniones y propuestas 

para una iniciativa de reforma constitucional en esa materia.   

“Es un tema de enorme pertinencia, yo creo que si este país no le apuesta al espacio, es no 

entender qué momento estamos viviendo; por ello, se debe trabajar en este tema que es de suma 

importancia”, agregó.  

 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

 01/09/2022 LEGISLATIVO 

 

El diputado Klaus Uwe Ritter Ocampo (Morena) comentó que el diputado Briano Borunda tiene 

una iniciativa de reforma constitucional para incluir las actividades del espacio ultraterrestre en 

los artículos 28 y 73 de la Constitución. Asimismo, a través de esta propuesta se puede hacer un 

acercamiento a los grandes inversores de exploración espacial no solamente públicos sino 

también privados. 

El diputado Jesús Roberto Briano Borunda (Morena) dijo que la iniciativa planteada es respecto a 

las actividades del espacio ultraterrestre porque es el termino jurídico que se le está dando. 

Ahorita ya la iniciativa pasó por la Comisión de Puntos Constitucionales, y lo que queremos es 

tratar de socializarla con varias comisiones que estén involucradas en este aspecto para que la 

conozcan.  

Señaló que México ya no tiene que esperar más, ya que la economía espacial genera mucha 

utilidad, capital humano y aparte el país exporta muchos ingenieros y científicos. “Esta iniciativa lo 

que quiere es que México genere su propia tecnología espacial y esta beneficie a las comunidades, 

a la economía y al sector educativo porque impacta en todo”.    

De la misma bancada, la diputada María Eugenia Hernández Pérez indicó que es importante que 

México trate de acercarse a esta carrera espacial y que lance sus propios satélites. “El que México 

se esté incorporando a estos temas me parece de suma importancia y felicito al diputado por esta 

iniciativa”.  

La diputada Yeidckol Polevnsky Gurwitz (Morena) manifestó que México tiene una dependencia 

del extranjero en estos temas y está gastando mucho dinero. “Aquí se requiere hacer una 

sustitución de importaciones de servicios extranjeros que podríamos lograr con esta iniciativa”.   

La diputada Amalia Dolores García Medina (MC) comentó que es necesario ver el espacio exterior 

como un espacio que también nos compete, corresponde y en el cual participar resulta formidable 

y más con el planteamiento que se ha hecho de una reforma constitucional. “Yo creo que aquí hay 

múltiples aristas que se deben y pueden trabajar”. 

El diputado Miguel Ángel Torres Rosales (PRD) señaló que es muy interesante escuchar la 

información proporcionada sobre el trabajo que realizan. Propuso convocar a un parlamento 

abierto con expertos, donde todas y todos puedan participar y se haga lo posible para que la 

iniciativa salga en este periodo.  
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A plenaria del PT sí asisten 
 

No asistieron a la plenaria de la bancada morenista en el Senado, encabezada por Ricardo Monreal, pero 
Claudia Sheinbaum y Rosa Icela Rodríguez sí estuvieron en la reunión del PT 
No asistieron a la plenaria de la bancada morenista en el Senado, encabezada por Ricardo Monreal, pero 
la Jefa de Gobierno de la Ciudad de México, Claudia Sheinbaum, y la titular de Seguridad, Rosa Icela 
Rodríguez, sí estuvieron en la reunión del PT. En su mensaje, la aspirante a la candidatura presidencial 
se refirió al PT como "un aliado". 
 
https://www.debate.com.mx/politica/A-plenaria-del-PT-si-asisten-20220831-0026.html  
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

https://www.debate.com.mx/politica/A-plenaria-del-PT-si-asisten-20220831-0026.html
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PT confirmó que luchará para que 
Fernández Noroña sea candidato 

presidencial 
 

 

 

 

 

 

 

Alberto Anaya, dirigente nacional del Partido del Trabajo (PT), confirmó que Gerardo Fernández 
Noroña será propuesto como representante de la coalición Juntos Haremos Historia para las 
elecciones presidenciales de 2024. 

Durante un encuentro con la prensa, el político fue cuestionado acerca de quién de las “corcholatas” 
de Andrés Manuel López Obrador es su favorita para contender para llegar a la presidencia. En 
ese sentido, pese a que aseguró tener una sólida amistad con Marcelo Ebrard, reveló que su 
apoyo es hacia el diputado federal Fernández Noroña. 

De esta forma confirmó que el polémico simpatizante de la 4T buscará superar a los aspirantes 
de Movimiento Regeneración Nacional (Morena), entre los cuales destacan los revelados por el 
mandatario nacional: Marcelo Ebrard, titular de la Secretaria de Relaciones Exteriores (SRE); 
Claudia Sheinbaum, jefa de gobierno de la Ciudad de México y Adán Augusto López Hernández, 
secretario de Gobernación. 

PT confirmó que luchará para que Fernández Noroña sea candidato presidencial - Infobae 

https://www.infobae.com/america/mexico/2022/09/01/pt-confirmo-que-luchara-para-que-fernandez-norona-sea-candidato-presidencial/
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Intervención de invitados 

Alfonso Cabrera Rodríguez, representante de México ante la Agencia Latinoamericana y Caribeña 

del Espacio (ALCE), indicó que el espacio genera la oportunidad y en la actualidad hay una serie de 

actividades de la economía espacial que son momentos y motivaciones de reflexión sobre en qué 

situación estamos como país.  

Señaló que se debe utilizar la tecnología como una herramienta para facilitar y desarrollar 

proyectos en beneficio de la población y el objetivo de crear la ALCE es que sea una organización 

internacional que coordine la cooperación en actividades de exploración, investigación y 

tecnología espacial.  

Benjamín Najar Lomelí, comisionado del Espacio de la Federación Mexicana de la Industria 

Aeroespacial, dijo que México está produciendo motores para naves espaciales. “Dejemos de 

gastar las toneladas de dinero que se están gastando cuando los recursos están en México y se 

pueden utilizar; hay que obligar a empresas de tecnología porque nosotros somos un país muy 

importante como para estar rezagados y seguir dependiendo del extranjero”. 

Lepe Zúñiga, coordinador general de Desarrollo Industrial, Comercial y Competitividad en el sector 

espacial, mencionó que es importante ver la actividad espacial como una variable independiente 

que va a hacer crecer la productividad, la innovación y la atención a grupos marginados. “Muchos 

países saben más del nuestro que nosotros, los satélites ven lo que nosotros no vemos”.  

Jorge Gutiérrez de Velasco Rodríguez, presidente del Consejo Mexicano de Educación Aeroespacial 

AC, señaló que el desarrollo aeronáutico debe darnos un aprendizaje para no provocar que 

crezcamos inercialmente, sino que verdaderamente a través de la creación de política pública 

creemos aquellos instrumentos que faciliten y aceleren el desarrollo.  

Héctor Ortega, consejero mexicano de Educación Aeroespacial AC, comentó que para tener una 

industria espacial, se necesitan las decisiones políticas para que en 20 años se esté haciendo la 

revisión y análisis de cómo está esta industria, cómo ha avanzado, su crecimiento, entre otros.   

Informe 

En la reunión, también se avaló con 27 votos favor, el segundo informe semestral de actividades 

de la Comisión. 
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Elige Morena a Armenta para presidir la Mesa Directiva del 

Senado 
 

 

El senador poblano Alejandro Armenta Mier alcanzó los votos necesarios para ser impulsado por 

Morena para presidir la Mesa Directiva del Senado de la República. Fue la senadora Olga Sánchez 

Cordero junto al coordinador de la Bancada, Ricardo Monreal, quien leyó el resultado de la votación 

que benefició al oriundo de Izúcar de Matamoros.  

 

https://24horaspuebla.com/2022/08/31/elige-morena-a-armenta-para-presidir-la-mesa-directiva-del-senado/ 
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Pablo Daniel Taddei, hijo de Jorge Taddei, será director de 

LitioMex: AMLO 

  

 El hijo de Jorge Taddei Bringas, delegado de la Secretaría de Bienestar en Sonora, será el director de la 

nueva empresa estatal LitioMx, dijo el presidente Andrés Manuel López Obrador. Grupo Healy le 

preguntó al mandatario sobre los detalles de la empresa que se instalará en Sonora y reveló que 

será Pablo Daniel Taddei Arriola el director de la compañía. 

 

https://www.elimparcial.com/mexico/Mananera-de-AMLO-Pablo-Daniel-Taddei-hijo-de-Jorge-Taddei-sera-director-de-LitioMex-

Lopez-Obrador-20220831-0027.html 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.elimparcial.com/mexico/Revelan-el-logo-y-la-marca-de-Litio-para-Mexico-este-es-su-significado-20220825-0066.html
https://www.elimparcial.com/mexico/Mananera-de-AMLO-Pablo-Daniel-Taddei-hijo-de-Jorge-Taddei-sera-director-de-LitioMex-Lopez-Obrador-20220831-0027.html
https://www.elimparcial.com/mexico/Mananera-de-AMLO-Pablo-Daniel-Taddei-hijo-de-Jorge-Taddei-sera-director-de-LitioMex-Lopez-Obrador-20220831-0027.html
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 Firman familias de mineros acuerdos en El Pinabete, 

confirma Protección Civil 

Las familias de los 10 mineros atrapados en el pozo ilegal de carbón El Pinabete firmaron ya el acuerdo 
para recibir indemnización, permitir mediante un tajo la recuperación de los cuerpos y la construcción 
de un memorial en esa zona una vez concluido el rescate, declaró la mañana de este miércoles Laura 
Velázquez, Coordinadora Nacional de Protección Civil. 
 
 
https://www.zocalo.com.mx/firman-familias-acuerdos-en-el-pinabete-confirma-proteccion-civil/ 
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Tamaulipas, segundo estado con más menores 

desaparecidos; hasta 190 casos en 2021 

 

Tamaulipas es el segundo estado donde más desaparecen o sustraen menores de edad. Tan solo 

durante 2021 se tuvieron 190 casos, informó la Red por los Derechos de la Infancia en México (Redim). 

En el país se perdió el rastro el año pasado a 1,896 infantes, adolescentes y jóvenes. Concentran 

alrededor de un 40% de los registros el Estado de México (23.1%), Tamaulipas (10.4%) y Jalisco (7.5%). 

 
https://www.milenio.com/politica/comunidad/tamaulipas-segundo-estado-con-mas-desaparicion-de-menores-en-2021 

 

 

 

https://www.milenio.com/temas/redim
https://www.milenio.com/estado-de-mexico
https://www.milenio.com/tamaulipas
https://www.milenio.com/jalisco
https://www.milenio.com/politica/comunidad/tamaulipas-segundo-estado-con-mas-desaparicion-de-menores-en-2021
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Enfrentamiento en Madera deja dos muertos 

Un enfrentamiento armado registrado el pasado martes, en el municipio de Madera, dejó como saldo 
la muerte de dos personas, quienes al parecer eran integrantes de un grupo criminal que opera en esa 
zona del estado. De acuerdo a la información oficial, un grupo de sujetos armados se "topo" con un 
grupo de elementos de la Secretaría de la Defensa Nacional (Sedena), lo que desató un intercambio de 
balas en la comunidad de Las Varas ubicado dentro del municipio antes mencionado. 

 

https://www.elheraldodechihuahua.com.mx/local/cuauhtemoc/enfrentamiento-en-madera-deja-dos-muertos-8819988.html 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.elheraldodechihuahua.com.mx/local/cuauhtemoc/enfrentamiento-en-madera-deja-dos-muertos-8819988.html
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Inédito, el choque de trenes que hubo entre dos Poderes de la Unión, por la disputa de la mesa 

directiva en Cámara de Senadores, encargo que, hay que decirlo, propició que se impusiera 

autonomía de una de las Cámaras del Poder Legislativo, sobre politiquería y politiporquería que 

amenazó con quebrantar la unidad en el grupo mayor y, en especial, liderazgo, del coordinador de 

la fracción parlamentaria, Ricardo Monreal Ávila. 

Desde  el Antiguo Edificio del Ayuntamiento, desde Palacio Nacional, en la dirigencia partidista; en 

Bucareli, Lomas de Sotelo, en otras sedes gubernamentales, se involucraron en la inmoral “guerra 

sucia” que pretendió frenar elección del senador de Puebla, Alejandro Armenta Mier, como 

presidente de la mesa directiva. 

Es decir, intentaron acciones golpistas, para desacreditar al político de Zacatecas e implícitamente, 

al aspirante a presidir la mesa directiva; de manera fallida, impulsaron al senador mexiquense, 

Higinio Martínez Miranda, para disputar al legislador de Puebla, ese órgano de gobierno. 

No lograron ese propósito, porque los senadores de Morena, hay que decirlo, mostraron pluralidad, 

civilidad y madurez política, para defender autonomía del grupo parlamentario y rechazar, 

imposiciones ajenas a lo que decida el grupo mayor en la sede del Paseo de la Reforma, número 

135. 

Intento golpista, injerencista, fue con dedicatoria para un actor político, Ricardo Monreal, pero en 

el grupo mayor, se impuso la mayoría, y de esa manera, defendieron su autonomía como grupo 

parlamentario, en consecuencia, de la Cámara de Senadores. 

División de Poderes que, se vislumbra para este año legislativo, con esa decisión, ejemplo de 

pluralidad, democracia, que ofrecieron senadores de Morena, al rechazar intervencionismo ajeno a 

su investidura que ostentan. 

LOS TRES PODERES 

Juan López Miguel 

 

SANTIAGO CREEL OFRECE DIÁLOGO CON LOS PODERES EJECUTIVO Y JUDICIAL; ALEJANDRO 

ARMENTA: DEFENDER AUTONOMÍA DEL SENADO 
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Reiteramos, con Santiago Creel Miranda, en presidencia de mesa directiva de San Lázaro, y la que 

ejerce desde hoy, Alejandro Armenta Mier, en el Senado, se espera un Congreso de la Unión en los 

próximos 12 meses, -hasta el 31 de agosto del 2023-, que pondera esa división de Poderes en este 

país, ¡hartos!, de avasallante presidencialismo. 

En la historia, en los archivos de los investigadores del sistema político mexicano, queda el 

vergonzante capítulo golpista, fallido, que fraguaron contra un correligionario, “incómodo”, para el 

jefe máximo de Morena y del Ejecutivo Federal. 

Intento que no pasó el muro de pluralidad y autonomía que organizaron en el grupo mayor y bloque 

opositor, de hacer en el Senado, un órgano constitucional, de Estado, pleno de autonomía. 

Democracia, pluralidad, diálogo, acuerdo, oficio y bagaje, pusieron nuestros representantes 

populares en el Senado de la República, en el contexto de elección del nuevo presidente en mesa 

directiva, previo al inicio del periodo ordinario de sesiones, que inician este jueves, con la sesión de 

Congreso General, en la colegisladora, a partir de las 17:00 horas, cuando el secretario de 

Gobernación, Adán Augusto López Hernández, entregue al diputado Santiago Creel Miranda, los 

tomos que contienen IV Informe de gobierno del presidente Andrés Manuel López Obrador. 

En la tercera ronda, finalmente el pleno del Senado, designó por 65 votos, al senador Alejandro 

Armenta Mier, como presidente de la mesa directiva. 

Anoche, 23:02 horas, la presidenta saliente en mesa directiva, Olga Sánchez Cordero, declara que el 

legislador de Puebla, fue electo por esos votos, y los demás integrantes que lo acompañarán durante 

12 meses, en las vicepresidencias y secretarías.  

En el marco de la civilidad cameral, hacen uso de la palabras, coordinadores de los grupos 

parlamentarios, para ponderar trabajo que hizo la ministro en retiro, al frente de la mesa directiva 

y para hacer alusiones al inédito proceso de elección de la mesa directiva y, en especial, de su 

presidente. 

En mensaje desde su escaño, en 10 minutos aproximadamente, Ricardo Monreal Ávila, con el 

semblante cansado por las últimas 71 horas que vivió en el Senado, en el asunto de la mesa 

directiva, resaltó diálogo, pluralidad, democracia, en ese tema y con sus pares de oposición. 

Julen Rementería del Puerto, expuso posicionamiento del PAN, en el sentido de exigir acuerdos 

plurales, para aprobar proyectos del país, no de un movimiento en particular. 

La unción de Alejandro Armenta, fue en un tiempo de 17 minutos, 5 de los cuales, se ocuparon en 

este jueves, primero de septiembre, cuando ya debiera estar instalada la Cámara de Senadores, 

para el arranque del periodo ordinario de sesiones. 
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Entre su rendición de protesta al encargo que inicia desde hoy, la toma de protesta a los miembros 

de la directiva que preside y su mensaje, fueron esos 17 minutos.   

Ofrece defender autonomía, imparcialidad, proporcionalidad, respeto a reglamento del Senado e 

integridad de procesos legislativos que garanticen legalidad de las comisiones; desempeñar 

conducción que promueva el debate respetuoso, hacer eco a reclamo social. 

No en balde, desde su escaño, el senador Emilio Álvarez Icaza Longoria, observó que, desde la nueva 

directiva, se va tener que reconstruir al Senado, como órgano de Estado. 

Tiene razón, porque e Grupo Plural al que pertenece, 6 legisladores, coincide con el bloque opositor, 

en el sentido de respetar a la oposición, a través de compromisos en aprobar iniciativas, proyectos 

de ley, en beneficio de la agenda ciudadana, no de Presidencia de la República. 

Que no los busquen solamente, cuando hay pendientes en aprobar, reformas constitucionales. 

Reclamos justos de la oposición al grupo mayor del Senado, en especial, al nuevo presidente de la 

mesa directiva, quien ofreció en su mensaje, dialogar con las minorías y los otros dos Poderes de la 

Unión. Tácticas parlamentarias, para hacerse sentir en las decisiones del Senado de la República. 

En la colegisladora, el diputado panista, Santiago Creel Miranda, fue electo por 455 votos, 

presidente de la mesa directiva. 

Al igual que su homólogo del Senado, luego de rendir protesta, declaró legalmente instalada la 

Cámara de Diputados, para funcionar durante el primer periodo ordinario de sesiones, del segundo 

año de ejercicio en LXV Legislatura. 

En su mensaje, el legislador, delineó su nueva responsabilidad: 

-“Estoy listo para enfrentar uno de los retos  más trascendentes que he tenido como representante 

popular: velar por el equilibrio entre las libertades de ustedes, de sus grupos parlamentarios y la 

eficacia y cumplimiento de las funciones constitucionales de esta  Cámara. Esto lo haré preservando 

siempre el interés general por encima de los intereses partidistas o particulares”. 

Sin ambages, el ex titular de Gobernación, ofreció “estrecha colaboración”, con los coordinadores 

parlamentarios en San Lázaro. A todos ellos, ofreció un “cuenta conmigo, y con las facultades de mi 

encargo, para que estas tareas las puedan realizar de la mejor manera posible”. 

-“Estoy plenamente consciente del enorme compromiso que hoy asumo: garantizar la unidad de 

esta Cámara, sus derechos constitucionales y las atribuciones que derivan del orden parlamentario”, 

resaltó. 
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-“Conduciré con responsabilidad, las relaciones institucionales con la Cámara de Senadores, buscaré 

el diálogo con los representantes de los Poderes Ejecutivo y Judicial, así como con quienes dirigen 

los órganos de autonomía constitucional”, ofreció, en alusión al Instituto Nacional Electoral. 

Con alusión a la coyuntura político-electoral de la nación, observó: 

-“El país nos necesita unidos en la pluralidad y en la diversidad para seguir construyendo la grandeza 

de México”. 

Es verdad, la unidad nacional; diálogo entre nuestros actores políticos, “del presidente para abajo”, 

harán de este país, una gran nación, para encarar flagelos que, hoy, no puede combatir el gobierno 

federal, precisamente, por carecer de esos elementos, prioritarios para cualquier política pública. 

“Guerra sucia”, politiquería, “politiporquería”, “fuego amigo”, “periodicazos” y decisiones 

tenebrosas, siniestras, perversas, no ayudan al combate de flagelos que permean en la geografía 

nacional. 

La tarde de este jueves, en Palacio Nacional, en el Palacio Legislativo de San Lázaro, se escucharán 

definiciones del Poder Legislativo y Ejecutivo, en materia política, económica y social. 

Quién acapara más audiencia, el orador en Palacio Nacional o los representantes populares, en la 

tribuna popular de San Lázaro. 

¿Eh? 

EN EL CHACALEO 

En el contexto de la elección del grupo mayor en el Senado, para la el asunto de la mesa directiva, 

antier, señalamos en este espacio: “mañana (ayer), los senadores de Morena, en el último de su 

plenaria que, hoy (antier), inician, designan presidente de mesa directiva, encargo al cual, el finalista 

sería legislador poblano, Alejandro Armenta Mier”… El presagio, se formalizó luego de las 23 horas 

de anoche, en el recinto de la sede del Paseo de la Reforma, número 135… Política mucha política, 

hicieron los coordinadores parlamentarios en el Senado, “de Ricardo Monreal para abajo”, para 

dirimir asunto del presidente en mesa directiva… Vergonzante papal hicieron ante la nación los 

miembros del gabinete de seguridad, cuando por cuestiones de politiquería y “fuego amigo”, les 

ordenaron no acudir a la plenaria de los senadores de Morena… Ayer, en sus intervenciones para 

ponderar trabajo de la senadora Olga Sánchez Cordero en la mesa directiva y el nuevo encargo del 

senador Alejandro Armenta Mier, los jefe de bancada perfilaron que promoverán los citen a 

comparecer y expliquen políticas fallidas en materia de seguridad… Es cosa de esperar que en la 

tribuna, lo solicite algún senador del grupo mayor y de la oposición… José Narro céspedes, alcanzó 

lugar en la mesa directiva que buscó presidir, como secretario… Primera derrota del senador Higinio 
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Martínez Miranda, en el Senado, cuando no logró presidir la mesa directiva, luego que lo empujaron 

a esa aventura que no permeó… ¿Segunda derrota será en el Estado de México?... Cómo decirle al 

senador de Morena, que Texcoco no es la Cámara de Senadores… Segunda derrota para el 

legislador, como virtual coordinador de la campaña de la maestra Delfina Gómez Álvarez, será el 

primer domingo de junio en el 2023. ¿Sí?... ¿Quién empujó a los senadores Narro e Higinio, a una 

aventura en la que, los avasallaron? ¿Quién? ¿Claudia? ¿Adán? ¿El jefe máximo de Morena y del 

Ejecutivo Federal? ¿Eh?...  ¡Caray!, cómo decir a cierto senador del grupo mayor, que esa imagen de 

niño fresa -dirían los jóvenes preparatorianos-, con la que llegó al recinto, no le queda  y sólo hace 

el ridículo con esa apariencia… Interesante, ver cómo ubica el Presidente de la República, al 

diputado Santiago Creel Miranda, en los protocolos patrios-cívicos, que este mes, se realizan en 

Palacio Nacional… Por ejemplo, durante la parada militar del 16 de septiembre, el mandatario, 

tendrá al ex secretario de Gobernación a su derecha ¿o izquierda? En el palco principal del 

emblemático inmueble, para presenciar el desfile con motivo de un año más de nuestra 

Independencia… ¿Sí?... O mostrarán cerrazón, como lo hicieron con la entonces diputada presidenta 

en mesa directiva, Laura Angélica Rojas Hernández, también del PAN, cuando la enviaron a otro 

balcón a presenciar el desfile, distante, muy distante del Presidente… ¡Caramba!... Porfirio Muñoz 

Ledo, no acudió, por motivos de edad y no correr el riesgo de un desmayo, por estar en pie, varias 

horas en el balcón central de Palacio Nacional, para presenciar el desfile al lado de su hoy 

adversario, Andrés Manuel López Obrador… Eduardo Arvizu Marín, de amplio bagaje en las oficinas 

de comunicación social, asume nueva responsabilidad en la materia, en Cámara de Diputados. Ayer, 

lo presentó de manera oficial ante los medios, su jefe el diputado Santiago Creel Miranda… 

www.los3poderes.com... juanlopez23@hotmail.com... Twitter: @JuanLopezMiguel…     
 

 

 

http://www.los3poderes.com/
mailto:juanlopez23@hotmail.com
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ANDRES MANUEL LOPEZ OBRADOR; EMPRESA ESTATAL DE LITIO EN MANOS DE PABLO DANIEL TADDEI  

 

El presidente Andres Manuel Lopez Obrador, anunció que Pablo Daniel Taddei, hijo del superdelegado de Sonora, Pablo Taddei, será el 

director de Litio para México (LitioMx), la nueva compañía estatal. El exsecretario de Seguridad de México y actual gobernador de Sonora, 

Alfonso Durazo, informó que el Estado tendrá una participación en LitioMx. Se decidió que Pablo Daniel Taddei, joven que está terminando su 

doctorado, en Harvard sobre medio ambiente y energías renovables, va a ser director de la empresa LitioMx, porque está demostrado que los 

mayores yacimientos de este mineral estratégico están en Sonora. El gobernador Alfonso Durazo supervisará el montaje de la empresa. López 

Obrador adelantó que están elaborando un plan para que Sonora se convierta en un estado de generación de energías renovables, limpias y 

también de producción de baterías con litio para impulsar en Sonora la industria automotriz. El Gobierno del Estado tendrá una participación en 

la empresa de Litio México, que se instalará en Sonora, lo que representará una gran oportunidad de desarrollo económico y beneficio para las 

y los sonorenses. El mineral se ha convertido en uno de los recursos mejor cotizados en el mundo, ya que sus propiedades de conductividad 

eléctrica lo hacen esencial en el uso de baterías, las cuales se espera que reemplacen a los combustibles fósiles. México ocupa el noveno lugar 

en el mundo entre los países con mayores reservas de litio con 1,7 millones de toneladas, según el Servicio Geológico de EE UU. Sin embargo, 

el litio no ha sido explotado en México. Asesorado por el expresidente de Bolivia Evo Morales, López Obrador anunció en 2021 que la 

explotación del mineral estaría a cargo del Estado. En junio, el presidente anunció que se respetaría el permiso otorgado a la empresa china 

Ganfeng Lithium, socia de la inglesa Bacanora Lithium, para explotar el recurso en la mina en Sonora. 

 

SENADOR RICARDO MONREAL; DESIGNAN A ALEJANDRO ARMENTA COMO PRESIDENTE DE LA MESA DIRECTIVA; MONREAL 

DICE “ME SIENTO COMO EL ARMA SECRETA DE QUIEN YA SABEN”  

 

El coordinador de Morena en el Senado, Ricardo Monreal Ávila, tras la designación de Alejandro Armenta, de Morena, como el nuevo 

presidente de la Mesa Directiva del Senado de la República, Ricardo Monreal, aseguró sentirse fortalecido. Me siento más fuerte que nunca, 

me siento fortalecido, mis compañeros refrendaron su compromiso conmigo, me siento con mucha fuerza, me siento como el arma secreta de 

quien ya saben. Dijo Monreal, observé en este proceso de Morena que se practicó la democracia, y respeto de parte de los cuatro aspirantes, 

las elecciones cerradas no hablan sino de un proceso democrático, ganó Alejandro Armenta y Ana Lilia Rivera, fue un ejercicio interesante, 

me quedo satisfecho porque hay unidad, porque los presagios y todos los auspicios de ruptura no se dieron. Monreal Ávila dijo que no será una 

pieza incómoda entre Armenta y el presidente, Andrés Manuel López Obrador. Armenta derrotó José Narro, Gabriel García e Higinio 

Martínez, quienes buscaban el derecho a suceder a Olga Sánchez Cordero, como presidenta del Senado. Con 36 votos, los integrantes de la 

bancada de Morena favorecieron a Armenta, quien es cercano a Ricardo Monreal. El grupo parlamentario de Morena eligió como su candidata 

a buscar la Vicepresidencia de la mesa directiva a la senadora Ana Lilia Rivera, quien se impuso con 47 votos sobre Verónica Camino Farjat, 

quien solo obtuvo 17 sufragios. 

 

 

 

JESUS HÉCTOR MUÑOZ ESCOBAR 

DESDE LAS CÁMARAS LEGISLATIVAS 
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DIPUTADO IGNACIO MIER; SERGIO GUTIÉRREZ LUNA POLITICO DE CONSENSOS Y CON EQUILIBRIO 

 

El coordinador del Grupo Parlamentario de Morena, Ignacio Mier Velazco, dio a conocer que legisladoras y legisladores calificaron al presidente 

de la Cámara de Diputados, Sergio Gutiérrez Luna, como un político equilibrado, que logró consensos entre todos los grupos parlamentarios, 

aplicó sus conocimientos técnicos y habilidades profesionales para conducir con temple los trabajos en el recinto de San Lázaro. Desde su 

elección por amplia mayoría el 29 de agosto de 2021, Gutiérrez Luna tuvo una conducción profesional, seria, equilibrada y equitativa. Resaltó 

que conducir los trabajos del pleno legislativo no es un trabajo sencillo, requiere paciencia, requiere tolerancia, requiere poner a prueba 

habilidades profesionales, conocimiento técnico, y Sergio lo hizo bien. Es un buen presidente. El legislador secretario de la Comisión de Defensa 

Nacional, Marco Antonio Pérez Garay, puntualizó que Sergio Gutiérrez Luna, como presidente de la Cámara de Diputados, siempre tuvo 

liderazgo y fue empático con quienes llegaron como legisladores por primera ocasión. Se comportó como un gran amigo. Estoy seguro que será 

el próximo gobernador de Veracruz. El perfil académico de Gutiérrez Luna, con maestría y que busca el doctorado, experto en materia electoral, 

perfil necesario ahora en la Reforma a la Democracia que será discutida en este segundo año legislativo, sera fundamental. Finalmente, destacó 

Ignacio Mier, que el Presidente de la Cámara de Diputados del primer año de la LXV Legislatura siempre generó consensos, transitando de una 

manera neutral, dándole siempre su lugar al Grupo Parlamentario de Morena y a los demás grupos parlamentarios. 

 

SESIÓN PREPARATORIA DE LA CÁMARA DE DIPUTADOS; INTEGRACION DE LA MESA DIRECTIVA QUE FUNGIRÁ HASTA EL DÍA 05 

DE SEPTIEMBRE DE 2023 

 

La Mesa Directiva que fungirá hasta el día 05 de septiembre de 2023, de conformidad con lo establecido en el numeral 7 del artículo 17 de la Ley 

Orgánica del Congreso General de los Estados Unidos Mexicanos, quedo integrada de la siguiente manera: Presidente: Dip. Santiago Creel 

Miranda (PAN). Primer Vicepresidencia: Dip. Karla Yuritzi Almazán Burgos (Morena). Segunda Vicepresidencia: Dip. Noemi Berenice Luna 

Ayala (PAN). Tercera Vicepresidencia: Dip. Marcela Guerra Castillo (PRI). Secretaría: Dip. Brenda Espinoza López (Morena). Secretaría: Dip. 

Sarai Núñez Cerón (PAN). Secretaría: Dip. Fuensanta Guadalupe Guerrero Esquivel (PRI). Secretaría: Dip. María del Carmen Pinete Vargas 

(PVEM). Secretaría: Dip. Magdalena del Socorro Núñez Monreal (PT). Secretaría: Dip. Jessica María Guadalupe Ortega De La Cruz (MC). 

Secretaría: Dip. María Macarena Chávez Flores (PRD). Sesión de Congreso General para hoy 01 de septiembre de 2022, a las 17:00 horas. 

 

DIPUTADO EMMANUEL REYES; MORENA RESPETARÁ ACUERDO, EL PAN ASUME PRESIDENCIA DE LA MESA DIRECTIVA PARA EL 

SEGUNDO AÑO DE LA LEGISLATURA 

 

El diputado Emmanuel Reyes Carmona (Morena), informo que para el segundo año de la LXV Legislatura le toca al PAN asumir la presidencia 

de la Mesa Directiva. Dijo que tienen que cumplir a cabalidad lo que dice la ley y también es un compromiso ético y moral de su grupo 

parlamentario. Señalo que el PAN decidirá si es Santiago Creel u otro compañero quien ocupe el cargo. Aseguró que su bancada respetará los 

acuerdos asumidos para que en el segundo año de ejercicio de la Legislatura, la presidencia de la Mesa Directiva recaiga en el PAN, la Jucopo 

en el Grupo Parlamentario de Morena y el Comité de Administración en el PRI. Nosotros vamos a respetar ese acuerdo. Reyes Carmona rechazó 

que exista alguna situación que impida la eventual llegada de Santiago Creel a la presidencia de la Mesa Directiva; destacó, que es un legislador 

ecuánime y respetuoso y las veces que ha ejercido como presidente ha tenido una posición moderada y conciliadora. Informó que Morena analiza 

la posibilidad de ratificar a las diputadas Karla Yuritzi Almazán Burgos y Brenda Espinoza López, como vicepresidenta y secretaria de la 

Mesa Directiva, respectivamente, o se da oportunidad a otros compañeros de su bancada, como la diputada indígena María del Rosario Reyes 

Silva quien, mediante oficio, ha externado su interés de ocupar la secretaría. Subrayó que esto debe darse por un proceso democrático en el 

que el grupo parlamentario sea consultado y la mayoría llegue a un consenso y no una imposición, porque se estaría violentando el propio 

reglamento de Morena, pero creo que Ignacio Mier es un hombre mesurado, conciliador y demócrata y obedece a la mayoría de la bancada. 

Apuntó que sólo falta voluntad política para que la diputada Reyes Silva sea votada para ocupar la secretaría en la Mesa Directiva, y enfatizó 

que podría haber otros perfiles que tengan este interés también.  

 

COALICIÓN “VA POR MÉXICO”; REAFIRMA SU RECHAZO DE DAR A LA GUARDIA NACIONAL CARÁCTER MILITAR 

 

Los coordinadores de los grupos parlamentarios del PAN, PRI y PRD, junto con los presidentes nacionales de sus partidos polít icos, afirmaron 

que la iniciativa preferente anunciada por el presidente Lopez Obrador para dar a la Guardia Nacional un carácter militar no logrará tener los 

votos para lograr un cambio constitucional, y si lo que pretende es reformar leyes secundarias en ese sentido sería violatorio de la Constitución. 
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Aseveraron que la coalición “Va por México” no permitirá que se viole la Constitución, por lo que refrendaron su postura de mantener firme la 

moratoria constitucional, para bloquear propuestas de cambios a la Carta Magna que signifiquen afectaciones a la ciudadanía. El diputado 

Alejandro Moreno Cárdenas, presidente nacional del PRI, señaló que el mandato de la coalición “Va por México” es ser un contrapeso al 

Gobierno y construir a favor de México, por lo que no permitirán que se pisotee la Constitución. Dio su respaldo y reconocimiento a la Fuerzas 

Armadas en sus tareas coadyuvantes de seguridad pública, pero dijo que se debe tener claridad sobre sus facultades. El diputado Rubén Moreira 

Valdez, coordinador del Grupo Parlamentario del PRI, dijo que el tema de la actuación de las Fuerzas Armadas está entrampándose, en un 

contexto de un problema gigante de inseguridad y polarización. El diputado Jorge Romero Herrera, coordinador del Grupo Parlamentario del 

PAN, aseveró que cualquier acto legislativo de la mayoría que tenga una flagrante contradicción con la Constitución será llevado ipso facto a la 

Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) por parte de la coalición “Va por México”. El presidente nacional del PAN, Marko Cortés 

Mendoza, expresó su total respaldo, respeto y agradecimiento a las Fuerzas Armadas, y dijo que el tema de asignarles tareas de seguridad 

pública no es un asunto de popularidad. Lo que México necesita son policías civiles bien preparadas, pagadas, organizadas y equipadas. 

Necesitamos federalizar el recurso para las policías civiles, estatales y municipales a las que les quitaron el Forteseg.  El diputado Luis Espinosa 

Cházaro, coordinador del Grupo Parlamentario del PRD, dijo que comparte la opinión de que la estrategia de seguridad del Gobierno es fallida. 

Sostuvo que la eventual iniciativa preferente del Ejecutivo es una argucia constitucional porque el artículo 19 establece que la Guardia Nacional 

debe tener un mando civil, y no pueden trampearse ni burlarse las leyes secundarias para contravenir esto. El presidente nacional del PRD, 

Jesús Zambrano Grijalva, se pronunció por darle el trámite legislativo correspondiente a la iniciativa que eventualmente envíe el Ejecutivo sobre 

la Guardia Nacional. El diputado Santiago Creel Miranda (PAN), sobre si será el próximo presidente de la Mesa Directiva para el Segundo Año 

de Ejercicio de la LXV Legislatura, respondió que él aspira a ese cargo y es respetuoso del Pleno cameral, y por ello no puede pronunciarse al 

respecto antes de que lo haga el Pleno. Expresó su expectativa de que el Grupo Parlamentario de Morena y sus aliados mantengan su palabra 

y respeten el acuerdo de rotar la Presidencia de la Mesa Directiva.  

 

ADÁN AUGUSTO LÓPEZ; RECHAZA DIVISIÓN CON MONREAL POR FALTAR A PLENARIA  

 

El secretario de Gobernación Adán Augusto López Hernández, señalo que no fue desaire, no pude asistir porque tenía un compromiso familiar 

fuera de la ciudad. Adán Augusto López Hernández, rechazó que haya división o desaire con el coordinador de Morena en el Senado, Ricardo 

Monreal, por no haber asistido a la plenaria de los senadores.  Sobre el tema del proceso al interior de Morena del acuerdo con los planteamientos 

de Monreal, dijo que no los ha escuchado los planteamientos. Tiene como un mes, mes y medio que nos saludamos y no hemos tenido 

oportunidad de platicar. 

 

CANCILLER MARCELO EBRARD; MUY BUENA LA RELACIÓN CON EU 

 

El secretario de Relaciones Exteriores, Marcelo Ebrard Casaubon, afirmó ante senadores de Morena que la relación entre México y Estados 

Unidos es muy buena, y que en los próximos años las economías de ambas naciones, junto con la canadiense, tenderán a integrarse todavía 

más. Se trata, de una realidad geopolítica y geoeconómica, que tiene que ver con la competencia internacional entre regiones, que quizá no se 

daba hace algunos años. Marcelo Ebrard destacó que durante muchos años ha existido la tendencia en nuestro país de suponer, y eso cambió 

a partir de 2018, que cualquier diferencia que exista con Estados Unidos pone en riesgo la relación bilateral, pero esto no es así. Dijo que después 

de la firma del Tratado entre México, Estados Unidos y Canadá, el Ejecutivo federal diseñó una estrategia, casi una obra de arquitectura, que 

incluye todos los mecanismos previsibles para atender la relación bilateral más compleja del mundo. Se construyeron los espacios para reducir 

la asimetría entre nuestro país y la Unión Americana, aumentar la previsibilidad de los acontecimientos y, cuando existieran diferencias, establecer 

métodos arbitrales, lo que incluye los paneles internacionales para resolución de controversias. El Secretario de Relaciones Exteriores recordó 

que México ha presentado y ganado paneles importantes, por ejemplo, sobre el acero, que ganó Jesús Seade. Reconoció que como cualquier 

relación bilateral, México y la Unión Americana tienen diferencias en sus intereses comerciales, incluso, recordó que en la fase final de la 

negociación del T-MEC había todo un capítulo que nos conducía a una especie de mercado común, en donde México tendría que haber 

renunciado a cualquier margen de autonomía en materia energética. Pero se logró sacar ese capítulo, en una negociación muy compleja, casi 

imposible, pero que se llevó a cabo, pues el Presidente fue muy firme en que de ninguna manera admitiría ningún tipo de disposición que 

restringiera las opciones de México en materia de energía. Marcelo Ebrard destacó que otra de las prioridades de la política exterior mexicana 

ha sido la recuperación de nuestro patrimonio histórico y cultural, proceso en el cual, dijo, Italia ha mostrado su apoyo como si los bienes fueran 

suyos. En la Resolución del G-20, en la que estuvo en Bali, dijo que hubo un grupo de países que querían sacar el término Igualdad de Género 

de la Declaración, en el G-20. Fue uno de los debates principales, en donde nos hemos convertido en un ariete para impedir esos retrocesos en 

el ámbito internacional. 
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CLAUDIA SHEINBAUM; ALISTAN PRESENTACIÓN DE SU CUARTO INFORME EN CONGRESO DE CDMX 

 

La jefa de Gobierno de la CDMX, Claudia Sheinbuam, presentara su el Cuarto Informe donde se darán detalles del estado de la ciudad en 

materia económica, movilidad y educación. Durante el arranque del Primer Periodo Ordinario del Segundo Año de Ejercicio de la II Legislatura 

del Congreso de la Ciudad de México, el secretario de Gobierno, Martí Batres, hará entrega del Cuarto Informe de la jefa de Gobierno, Claudia 

Sheinbaum. En este informe se destacan las cifras de la reactivación económica tras dos años de emergencia sanitaria y las inversiones que 

han llegado pese al entorno económico mundial.  Se mostrarán los avances en seguridad, en donde se tiene una reducción de más del 50 por 

ciento en delitos de alto impacto. En Movilidad, uno de los principales ejes de esta administración, se hará énfasis en las obras que iniciarán o 

que serán inauguradas en breve en beneficio de miles de personas en la ciudad. Entre ellas está el Trolebús Elevado o la Línea 3 del Metrobús. 

También se hablará de los programas sociales puestos en marcha, como el de “Bienestar para Niñas y Niños, Mi Beca para Empezar” que cuenta 

con un millón 200 mil beneficiarios y que para el ciclo escolar 2022-2023 tuvo un incremento de 25 por ciento.  

 

SENADOR MIGUEL ÁNGEL MANCERA; PRESENTACIÓN DE “MÉDICO EN TU CASA EN MIGUEL HIDALGO” 

 

El coordinador del GPPRD, Miguel Ángel Mancera Espinosa, durante la presentación de “Médico en tu casa en Miguel Hidalgo”. Dijo que le 

hacía recordar este evento varias cosas, primero ¿Por qué surge medico en tu casa? surge por la necesidad de acercar los servicios de salud a 

un esquema de prevención, lo que veíamos en la ciudad es que es mucho mejor mantener sana a la población que lo está, que buscar curar a 

alguien que ya tenga una enfermedad, entonces ¿Cómo puedes mantener a la población en esa condición? con  medicina preventiva más que 

curar, prevenir y esa prevención pues tenía que ir por las personas porque esta ciudad, pues teníamos lugares como Xochimilco en donde había 

que ir en lancha, teníamos lugares en donde había que ir con jeep o donde había que ir pie a tierra, no había de otra manera. Ante esta situación 

surgió el nombre y la esencia del programa. El programa fue tomando mucha fuerza, las doctoras y los doctores lo hicieron crecer, se tomaron 

medidas por supuesto para que fuera efectivo acompañar universidades; y de repente teníamos un ejército que lo estaba desarrollando. Este 

programa fue evaluado por la OCDE; este programa fue evaluado por la Universidad de Harvard la parte de medicina, este programa fue evaluado 

por la Universidad de San Francisco; también por la Universidad de California y siempre tuvo resultados muy positivos. Fue adoptado por países, 

en varios países se adoptó médicos en casa, firmamos convenios con Cuba, con Colombia, con Guatemala, con las propias ciudades de Estados 

Unidos y con muchos de los estados de la República Mexicana que también adoptaron “Medico en tu casa”.  He escuchado que algunos 

municipios cambiaron el nombre, pero sigue siendo “Medico en tu casa”, no importa que le cambien el nombre, la esencia es lo importante. 

Estamos haciendo esto sin colores partidistas, se está haciendo por las personas, se esta haciendo un trabajo de coordinación y esto es el 

resultado de una visión, una visión de gobierno que hoy se la reconozco a Mauricio Tabe le deseo muchísimo éxito con este programa, a la 

gente le va a gustar mucho porque si algo es fundamental y está  en nuestra Constitución, es lo que ya se dijo aquí: derecho a la salud y todos 

es lo primero que queremos para nuestras familias.  

 

SENADORA CORA CECILIA; PROMUEVE FESTIVAL “HUEY ATLIXCÁYOTL” DE ATLIXCO, PUEBLA  

 

La senadora Cora Cecilia Pinedo Alonso presentó el Festival “Huey Atlixcáyotl” que se realizará en Atlixco, Puebla el 24 y 25 de septiembre, 

cuyo objetivo es rescatar las tradiciones indígenas de la región y del país.  Acompañada de la presidenta municipal de Atlixco, la Dra. Ariadna 

Ayala, la integrante del Grupo Parlamentario del Partido del Trabajo destacó la importancia de que el Senado de la República sea un espacio 

para proyectar y difundir la cultura y las tradiciones nacionales. Dijo que es una gran oportunidad para reactivar el turismo y la economía de este 

municipio del estado de Puebla, pero sobre todo para rescatar los orígenes indígenas, tema fundamental para la recomposición social. La 

presidente municipal informó que el evento se llevará a cabo los días 24 y 25 de septiembre en la Plazuela del Cerro de San Miguel, en el marco 

de la Feria de Atlixco, con la participación de cerca de 600 danzantes. En los dos días del evento, se espera una asistencia de más de 10 mil 

personas, con una derrama económica aproximada a los 10 millones de pesos; ejecutando un presupuesto de más 1.5 millones de pesos en 

conjunto con el gobierno de Puebla. Adelantó que entre las danzas que se tendrán este año se encuentra la Danza de las Chinas y Charros 

Atlixquenses; la Danza de la Ceremonia Indígena, la Danza de los Colorados, el Jarabe, la Danza de los Huehuentones, la Danza de los 

Tejoneros, la Danza de los Voladores y la Danza de los Pavotes.  
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DIPUTADO ALBERTO ANAYA; ESTRATEGIA DE SEGURIDAD DEL GOBIERNO FEDERAL DEBE SER GANAR LA PAZ, NO GANAR LA 

GUERRA CONTRA EL NARCOTRÁFICO 

 

El coordinador del Grupo Parlamentario del PT, Alberto Anaya Gutiérrez, en el marco de los trabajos de la reunión plenaria de su bancada, 

afirmó que la estrategia del Gobierno Federal en materia de seguridad debe ser ganar la paz y no ganar la guerra contra el narcotráfico. Al dar 

la bienvenida a la secretaria de Seguridad y Protección Ciudadana (SSPC), Rosa Icela Rodríguez Velázquez, señaló que el fenómeno del 

crimen organizado y el narcotráfico no comprende asuntos exclusivamente de índole nacional, sino son problemas globales que se encuentran 

en todo el mundo. Aseveró que para hacer frente a estas sentidas demandas de la sociedad mexicana hay que hacerlo de manera coordinada y 

global ya que, de no ser así, todos los esfuerzos y avances serán limitados. Si no se le da un enfoque global y no se hacen los estudios pertinentes, 

no vamos a avanzar. La titular de la SSPC, Rosa Icela Rodríguez, aseguró que en los cuatro años de la Cuarta Transformación (4T) se han 

sentado las bases del cambio en materia de seguridad y los resultados obtenidos han sido gracias a la Estrategia Nacional de Seguridad 

impulsada por el titular del Ejecutivo. En ese sentido, y con el objetivo de conseguir la paz, la funcionaria hizo un llamado a apoyar y aprobar 

diversas propuestas legislativas, para fortalecer la estrategia. Entre las que más destacan, está la relativa a que la Guardia Nacional se adhiera 

a la Secretaría de la Defensa Nacional (Sedena), para que este cuerpo de seguridad sea incorruptible, profesional y no dependa de decisiones 

partidistas.  

 

DIPUTADA PALOMA SÁNCHEZ; CONDENA ASESINATO DE ROSARIO RODRÍGUEZ, RASTREADORA DE SINALOA  

 

La diputada Paloma Sánchez, por el Partido Revolucionario Institucional (PRI), condenó el asesinato de Rosario Lilián Rodríguez Barraza, 

integrante del colectivo de rastreadoras de desaparecidos “Corazones Sin Justicia”, de Elota, Sinaloa. La integrante del Grupo Parlamentario del 

PRI (GPPRI) en la Cámara de Diputados exigió a las autoridades el esclarecimiento del crimen y la aplicación de la ley a quien resulte 

responsable. La legisladora sinaloense expresó su pésame a familiares y amigos de Rodríguez Barraza. Rosario Lilián Rodríguez Barraza, 

quien buscaba a su hijo Fernando desde 2019, fue asesinada después de ser privada de la libertad en su domicilio. Su cuerpo fue hallado, justo 

en el Día Internacional de las Víctimas de Desapariciones Forzadas. Paloma Sánchez recordó que México se encuentra ante una crisis de 

desapariciones, con más de 100 mil personas desaparecidas y más de 50 mil cuerpos sin identificar. 

 

JOE BIDEN; PROHIBE ARMAS DE ASALTO 

 

El presidente Joe Biden, aseguró desde Pennsylvania que dar recursos a la policía y no quitárselos, como algunos sugieren, es parte de la 

solución para combatir la violencia. Joe Biden dice que está decidido a prohibir las armas de asalto como plan para combatir la violencia. La 

propuesta incluye capacitar a 100.000 elementos de la policía.  
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PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

2 01/09/2022 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 
 

 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

31 01/09/2022 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

  

 

 

 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

31 01/09/2022 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

2 01/09/2022 

COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 

 

 



 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

2 01/09/2022 

COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 



2 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

11 01/09/2022 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

 

 

 



 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

2 01/09/2022 

COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

5 01/09/2022 

COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 

 

 

 



 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

11 01/09/2022 

COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 

 

 

 



 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

8 01/09/2022 

COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 

 

 

 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

31 01/09/2022 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

  

 

 

 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

31 01/09/2022 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



92 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

1-17 01/09/2022 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 



92 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

1-17 01/09/2022 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

3 01/09/2022 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

  

 

 

 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



2 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

10 01/09/2022 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

 

 

  

 

 

 

 

 

 

  

 

 

 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

36 01/09/2022 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

  

 

 

 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

36 01/09/2022 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

12 01/09/2022 

COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



92 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

1-24 01/09/2022 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 

 



92 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

1-24 01/09/2022 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 



 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

17 01/09/2022 

COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



92 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

46 01/09/2022 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 



92 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

9 01/09/2022 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 
 

 



 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

2 01/09/2022 

COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 

 



 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

2 01/09/2022 

COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 



2 

 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

8 01/09/2022 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

 

 

 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

10 01/09/2022 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

  

 

 

 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



92 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

41 01/09/2022 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 



92 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

10 01/09/2022 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 



92 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

10 01/09/2022 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 



 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

3 01/09/2022 

COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



92 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

2 01/09/2022 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 
 

 

 

 

 



92 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

2 01/09/2022 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 

 



2 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

16 01/09/2022 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

 

 

 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

33 01/09/2022 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

  

 

 

 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

15 01/09/2022 

COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 

 



 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

15 01/09/2022 

COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



92 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

10 01/09/2022 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 
 

 



92 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

10 01/09/2022 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 
 



92 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

10 01/09/2022 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



92 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

10 01/09/2022 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 



92 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

11 01/09/2022 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 



92 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

11 01/09/2022 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 

 



92 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

11 01/09/2022 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 



92 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

16-17 01/09/2022 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 
 

 

 

 

 



92 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

16-17 01/09/2022 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 



92 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

5 01/09/2022 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 



92 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

11 01/09/2022 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 



92 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

7 01/09/2022 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 

 



92 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

16 01/09/2022 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 



92 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

16 01/09/2022 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 



92 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

17 01/09/2022 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 
 

 

 



92 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

17 01/09/2022 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 
 

 

 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

7 01/09/2022 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

  

 

 

 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



2 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

14 01/09/2022 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

 

 

  

 

 

 

 

 

 

  

 

 

 



2 

 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

4 01/09/2022 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

 

 

  

 

 

 

 

 

 

  

 

 

 



2 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

2 01/09/2022 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

 

 

  

 

 

 

 

 

 

  

 

 

 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

30 01/09/2022 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

  

 

 

 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

34 01/09/2022 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

  

 

 

 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



92 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

38 01/09/2022 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 
 



92 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

39 01/09/2022 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 
 



92 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

39 01/09/2022 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 
 

 



 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

3 01/09/2022 

COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

4 01/09/2022 

COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

17 01/09/2022 

COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 

 

 

 



 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

12 01/09/2022 

COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

11 01/09/2022 

COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

10 01/09/2022 

COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



92 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

2 01/09/2022 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 
 



92 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

6 01/09/2022 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 
 



92 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

2 01/09/2022 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 
 

 

 



92 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

2 01/09/2022 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 



92 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

5 01/09/2022 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 
 

 

 

 

 

 



92 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

12 01/09/2022 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 
 



92 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

12 01/09/2022 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 

 



92 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

13 01/09/2022 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 



92 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

13 01/09/2022 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 



92 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

14 01/09/2022 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 



92 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

14 01/09/2022 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 



92 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

8 01/09/2022 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 



92 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

8 01/09/2022 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 
 

 

 

 

 

 

 



92 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

6 01/09/2022 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 



92 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

3 01/09/2022 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

       
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



92 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

3 01/09/2022 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 
     



92 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

22 01/09/2022 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 
 

 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

22 01/09/2022 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

  

 

 

 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



2 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

4D 01/09/2022 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

 

 

  

 

 

 

 

 

 

  

 

 

 



2 

 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

3D 01/09/2022 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

 

 

  

 

 

 

 

 

 

  

 

 

 



2 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

2D 01/09/2022 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

 

 

  

 

 

 

 

 

 

  

 

 

 



92 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

8 01/09/2022 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 



92 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

8 01/09/2022 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 



92 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

22 01/09/2022 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 



92 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

22 01/09/2022 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

17 01/09/2022 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

  

 

 

 

 

  

 

 

 

 

 

 

 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

6 01/09/2022 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

  

 

 

 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

6 01/09/2022 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

2 01/09/2022 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

  

 

 

 

 

  

 

 



92 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

16 01/09/2022 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 



92 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

11 01/09/2022 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 



92 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

13 01/09/2022 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 



92 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

16 01/09/2022 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 
 

 



92 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

16 01/09/2022 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

 01/09/2022 CARTONES 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

 01/09/2022 CARTONES 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

 01/09/2022 CARTONES 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

 01/09/2022 CARTONES 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

 01/09/2022 CARTONES 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

https://www.gob.mx/cms/uploads/attachment/file/756265/Informe_Tecnico_Diario_COVID-19_2022.08.30.pdf  

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

 01/09/2022 NACIONAL 

 

 

 

 

 

 

Mapa interactivo COVID-19 en México: https://covid19.sinave.gob.mx 



   01 DE SEPTIEMBRE DE 2022 

CORONAVIRUS (COVID-19) 

Suma el país otras 38 muertes y 5,654 contagios.- De acuerdo con el más reciente informe de la 

Secretaría de Salud, México reportó en las últimas 24 horas, 5 mil 654 nuevos contagios y 38 

fallecimientos por Covid-19. Con ello, desde el inicio de la pandemia y hasta el 31 de agosto, el país 

acumula 7 millones 27 mil 252 contagios y 329 mil 494 defunciones. Además, hasta ayer, se tienen 

detectados 27 mil 597 casos activos. [FINANCIERO / pp-p39]  

EU da luz verde a nueva dosis… contra Ómicron.- Ante el dominio de la variante Ómicron de Covid-

19, la Administración de Alimentos y Medicinas de Estados Unidos alista un nuevo refuerzo al autorizar 

dosis específicas contra este linaje. El regulador estadounidense dio el visto bueno a las dosis 

adaptadas de Moderna y Pfizer, a semanas de que se presentará el primer biológico bivalente, por su 

capacidad para combatir el virus y las nuevas cepas. [LA RAZÓN / p23] 

 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/10922_N_FIN_37_SUMAENELPAIS_COVID_12NACIONAL.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/10922_N_RAZON_23_EUDALUZVERDE_OMICRON_12NACIONAL.pdf
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SÍNTESIS INFORMATIVA 

INTERNACIONAL 

01 de septiembre de 2022 

    

 PORTADAS INTERNACIONALES 

 

 

 

 

 

  

  

Children may die if families turn 
off heat, warn experts 

FDA authorizes Covid-19 booster 
targeting omicron 

Hints of growing legal peril 
for lawyers, Trump 

F.D.A authorizes update booster to 

curb omicron 

La Armada reduce guardias y 
horarios, y hará trabajo remoto 

para ajustar gastos 

Crise de l’ energie: le retour 
contraint au charbon 

La Rusia de Putin desdeña el legado de 
Gorbachov 

German factories halt output 
after Russia´s “alarming” squeeze 

on gas 

Petro retirará la denuncia contra 
Maduro en la CPI 

 

  Heat pushes power grid to 
limit 

Fuerte retroceso de sectores clave 
confirma desaceleración de la 

economía, que empeoraría en los 
proximos meses 

Desemprego recua a 9,1% e renda 
volta a subir, diz IBGE 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/3.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/12.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/1.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/2.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/4.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/5.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/11.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/10.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/6.pdf
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TEMAS MEDIÁTICOS 

• Gobierno de Estados Unidos acusó a Trump de haber escondido documentos clasificados 

• Expertos del OIEA llegaron a Zaporiyia para inspeccionar la central nuclear 

•Inflación de la Unión Europea llega en agosto a un récord del 9,1% 

•Nivel récord de gases de efecto invernadero en el planeta en 2021 
 

CÁMARA DE DIPUTADOS 

La SIP pide que nueva ley de medios en México respete la libertad de prensa.- La Sociedad 

Interamericana de Prensa pidió al Congreso de México que en la próxima discusión sobre la Ley 

Federal de Telecomunicaciones y Radiodifusión se impulse un debate "abierto, plural y apegado a los 

principios de libertad de expresión y de prensa". [EFE, SWISSINFO] 

MESA DIRECTIVA 

El PAN estará a cargo de San Lázaro: Santiago Creel es el nuevo presidente de la Cámara de 

Diputados.- Santiago Creel, diputado federal por el PAN, fue seleccionado por unanimidad como el 

nuevo presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, con lo que se vuelve el sustituto 

oficial de Sergio Gutiérrez Luna en el periodo 2022-2023. [INFOBAE] 

Mayoría opositora: así quedará la Mesa Directiva en San Lázaro con Santiago Creel como presidente.- 

La llegada de Santiago Creel, diputado federal por el PAN, a la Presidencia de la Mesa Directiva de 

la Cámara de Diputados, estará cobijada por la mayoría opositora que prevalecerá en este órgano 

de gobierno. [INFOBAE] 

AMLO ya envió reforma a Cámara de Diputados para que Guardia Nacional sea parte de Sedena.- 

El presidente saliente de la Mesa Directiva, Sergio Gutiérrez Luna, informó que la Cámara de 

Diputados recibió la iniciativa del presidente Andrés Manuel López Obrador para que la Guardia 

Nacional sea parte de la Secretaría de Defensa Nacional. [INFOBAE, FORBES, EL PAÍS] 

Quiero creer: Jaime Maussan se reunió con diputados para hablar sobre investigación de OVNIS.- 

Jaime Maussan pidió una sesión privada con el presidente saliente de la Mesa Directiva de la Cámara 

de Diputados, Sergio Gutiérrez Luna, sobre Objetos Voladores No Identificados. [INFOBAE] 

JUNTA DE COORDINACIÓN POLÍTICA 

Ignacio Mier, líder de la bancada de Morena, es el nuevo presidente de la Jucopo en San Lázaro.- 

Ignacio Mier, coordinador de Morena en la Cámara de Diputados, será el nuevo presidente de la 

Junta de Coordinación Política, en sustitución de Rubén Moreira, del PRI. [INFOBAE] 

DIPUTADOS 

PAN 

Jorge Triana se lanzó contra AMLO por caso Ayotzinapa: “Pobre país gobernado por la chimoltrufia”.- 

El diputado federal por el PAN, Jorge Triana Tena, arremetió contra el presidente Andrés Manuel López 

Obrador por el caso de la desaparición de los 43 normalistas de Ayotzinapa, al recordar que en 2019 

el mandatario aseguró que “no fue un crimen de Estado”. [INFOBAE] 

PRI 

Alito Moreno respaldó al Poder Judicial tras críticas de AMLO: “Impecable labor”.- El presidente 

nacional del Partido Revolucionario Institucional, Alejandro Moreno Cárdenas, salió en defensa del 

Poder Judicial de la Federación, después de que éste ha sido fuertemente cuestionado por el 

presidente Andrés Manuel López Obrador. [INFOBAE] 

https://www.efe.com/efe/america/mexico/la-sip-pide-que-nueva-ley-de-medios-en-mexico-respete-libertad-prensa/50000545-4876039
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Alcaldesa de Campeche acusó vínculos de sobrina de Layda Sansores con Alito Moreno.- La 

alcaldesa de Campeche se lanzó en contra de la gobernadora del estado, Layda Sansores, en medio 

del conflicto que tiene con el dirigente nacional del PRI, Alejandro Alito Moreno. [INFOBAE] 

PT 

PT confirmó que luchará para que Fernández Noroña sea candidato presidencial.- Alberto Anaya, 

dirigente del PT, confirmó que Gerardo Fernández Noroña será propuesto como representante de la 

coalición Juntos Haremos Historia para las elecciones presidenciales de 2024. [INFOBAE] 
 

MÉXICO 

GOBIERNO 

López Obrador rendirá su cuarto informe anual con un PIB menor al que recibió.- El presidente Andrés 

Manuel López Obrador llega a su cuarto Informe de Gobierno con un PIB menor  al que había antes 

de su mandato y disputas comerciales por su política energética en el Tratado Comercial con Estados 

Unidos y Canadá. [EFE, SWISSINFO] 

López Obrador entrega la dirección de la empresa estatal Litio para México al hijo del superdelegado 

de Sonora.- La empresa de litio del Estado mexicano quedará en manos de aliados cercanos al 

presidente. El mandatario anunció que Pablo Daniel Taddei, hijo del superdelegado de Sonora, Pablo 

Taddei, será el director de Litio para México. [EL PAÍS, EFE, SWISSINFO, AP] 

Ebrard ratifica visita del secretario de Estado de EU, Antony Blinken.- El canciller mexicano, Marcelo 

Ebrard, ratificó la visita del secretario de Estado estadounidense, Antony Blinken, para el 12 de 

septiembre en Monterrey, Nuevo León, con motivo del Diálogo Económico de Alto Nivel. [FORBES, 

SWISSINFO, EFE, INFOBAE] 

México se disculpa por ataque a casino que dejó 52 muertos.- El gobierno mexicano ofreció disculpas 

públicas por los errores y omisiones en uno de los ataques contra la población civil cometido por el 

crimen organizado: el incendio de un casino en el norte de México en el que murieron 52 personas. 

[AP, EFE, WASHINGTON POST] 

No se trata de clausurar los consultorios de las farmacias: AMLO.- El presidente Andrés Manuel López 

Obrador aseguró que no busca cerrar los consultorios adyacentes a las farmacias, esto luego de las 

declaraciones del subsecretario Hugo López Gatell. [FORBES] 

POLÍTICA 

Alcaldesa de la Ciudad de México lidera la carrera presidencial del partido gobernante.- La jefa de 

Gobierno de la Ciudad de México, Claudia Sheinbaum, lleva una ventaja sobre el canciller Marcelo 

Ebrard en la carrera por la candidatura de Morena en las elecciones presidenciales de 2024. [REUTERS, 

INFOBAE] 

SENADO 

Monreal sitúa como presidente del Senado a Alejandro Armenta después de tres votaciones.- Tres 

votaciones se necesitaron para que Alejandro Armenta se alzara con la Presidencia del Senado. 

Pronto se evidenciaron las divisiones internas en el partido del Presidente de la República. [EL PAÍS, 

INFOBAE] 

MIGRACIÓN 

Una nueva caravana con casi 600 migrantes parte desde Tapachula.- Una nueva caravana con unos 

600 migrantes, partió desde Tapachula, con rumbo al vecino estado de Oaxaca. [EFE] 
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https://www.forbes.com.mx/no-se-trata-de-clausurar-los-consultorios-de-las-farmacias-amlo/
https://www.deepl.com/es/translator#en/es/Mexico%20City%20mayor%20narrowly%20leads%20ruling%20party%20presidential%20race%2C%20poll%20shows%0AMexico%20City%20Mayor%20Claudia%20Sheinbaum%20holds%20a%20slight%20advantage%20over%20Foreign%20Minister%20Marcelo%20Ebrard%20in%20the%20race%20to%20
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GENERAL 

El Banco de México espera que la inflación toque techo este trimestre.- El Banco de México mantuvo 

en 2,2 % su pronóstico de crecimiento del producto interno bruto mexicano en 2022, pero elevó a 8,1 

% su previsión de la inflación general para el último trimestre del año desde una estimación previa de 

6,4 %. [EL PAÍS, SWISSINFO, REUTERS, BLOOMBERG, FINANCIAL TIMES, WALL STREET JOURNAL] 

México reconoce labor de Bachelet como alta comisionada en la ONU.- El Gobierno mexicano 

reconoció el trabajo de la alta comisionada de las Naciones Unidas para los Derechos Humanos, 

Michelle Bachelet, con quien, aseguró, hubo un diálogo “franco y abierto”. [EFE, SWISSINFO, SPUTNIK] 

1.000 embarazos de adolescentes al día: México se estanca en uno de sus grandes retos 

demográficos.- Prevenir el embarazo temprano se ha convertido en uno de los grandes retos 

demográficos del país, que lanzó en 2015 la Estrategia Nacional de Prevención del Embarazo 

Adolescente con objetivos claros para 2030: erradicar el embarazo infantil y reducir a la mitad la tasa 

entre las jóvenes de 15 a 19 años. [EL PAÍS] 

Asesinan a tercer activista de desaparecidos.- Rosario Rodríguez, otra madre que buscaba a su hijo 

desaparecido, fue asesinada en México, convirtiéndose en la tercera víctima de este tipo en el país 

desde 2001. [AP, EL PAÍS, RT, WASHINGTON POST] 

Opinión / Los escenarios imprevistos de una Guardia Nacional militar en México.- El deseo 

presidencial de otorgarle funciones policiales al Ejército es un proceso con implicaciones en la 

operación del sistema de justicia que no se han dimensionado. El conflicto entre militares y las 

decisiones judiciales serían inevitables y de consecuencias no previstas. [WASHINGTON POST] 

Más soldados no frenarán la violencia desenfrenada de México.- La confianza en el sistema de justicia 

es el elemento más difícil, pero más vital de construir. Un estudio realizado en 2020 por México Evalúa 

demostró que una mayoría de mexicanos cree en la promesa del nuevo sistema para mejorar la 

seguridad y la transparencia, y quieren que el gobierno invierta en él. [WASHINGTON POST, 

BLOOMBERG] 
  

CONFLICTO RUSIA-UCRANIA 

Zelenski acusa de nuevo a Rusia de no cesar las provocaciones en la central nuclear de Zaporiyia.- 

El presidente ucraniano, Volodimir Zelenski, acusó de nuevo a Rusia de no cesar las "provocaciones" 

en los alrededores de la central nuclear de Zaporiyia. [EUROPA PRESS, EFE] 

Al menos 230 niños han desaparecido en Ucrania desde el inicio de la invasión.- Al menos 230 niños 

permanecen desaparecidos en Ucrania desde el inicio de la invasión rusa, de acuerdo con la Fiscalía 

General. [EFE, SWISSINFO, INFOBAE] 

Estados Unidos: Ejército ruso enfrenta “escasez severa de efectivos”.- Estados Unidos determinó que 

Rusia sufre una “escasez severa de efectivos” y sus gestiones para encontrar nuevos soldados que 

pueda enviar al frente se tornaron más apremiantes, de acuerdo a un nuevo hallazgo de la 

inteligencia estadounidense. [AP] 

SANCIONES A RUSIA 

La Unión Europea respaldó suspender el acuerdo sobre facilitación de visados con Rusia.- Los ministros 

de Exteriores de la Unión Europea respaldaron suspender la facilidad de expedición de visados que 

Europa firmó con Rusia en 2007. [EFE, SWISSINFO, FRANCE 24, EUROPA PRESS] 
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ORGANIZACIONES INTERNACIONALES 

Los expertos del OIEA llegan a Zaporiyia para inspeccionar la central nuclear.- La misión internacional 

de expertos del Organismo Internacional de Energía Atómica llegó a Zaporiyia,  donde iniciarán su 

labor de inspección de la central nuclear. [EFE, AP, EUROPA PRESS, RPP, DW] 

La Unión Europea critica los "juegos de guerra" rusos en Zaporiyia y espera que el OIEA "restaure" la 

situación.- La Unión Europea criticó los "juegos de guerra" de Rusia en la central nuclear de Zaporiyia, 

que ponen en riesgo la seguridad en la zona, e insitió en la urgente desmilitarización de los 

alrededores de la planta. [EUROPA PRESS] 

Rusia no descarta la idea del OIEA de dejar una misión en la central de Zaporiyia.- Rusia no descartó 

permitir que el Organismo Internacional de la Energía Atómica establezca una representación 

permanente en la central nuclear de Zaporiyia. [EFE, SWISSINFO] 

GENERAL 

Estados Unidos arremete contra Putin por cortar de nuevo el gas a Europa.- Estados Unidos arremetió 

contra el presidente ruso, Vladímir Putin, por "usar la energía como arma" al suspender el suministro de 

gas a Europa a través del gasoducto Nord Stream 1. [EFE, SWISSINFO, VIVEUSA] 

Rusia prohíbe la entrada a 55 altos cargos militares, políticos y activistas de Canadá.- El Ministerio de 

Exteriores de Rusia anunció la prohibición de entrada al territorio ruso a 55 ciudadanos canadienses, 

incluidos altos cargos militares, políticos y activistas, en respuesta a acciones semejantes emprendidas 

por Ottawa. [RT] 
  

ORGANIZACIONES INTERNACIONALES 

OMS: Disminuyen casos y muertes mundiales por Covid-19.- Los casos y las muertes por coronavirus 

siguen disminuyendo en casi todas las regiones del mundo. [AP] 

La viruela del mono supera los 50.000 casos en todo el mundo.- La viruela del mono suma más de 

50.000 casos registrados desde el inicio del año, indicó la Organización Mundial de la Salud. Destacó 

una ralentización de la transmisión en Estados Unidos y Europa. [INFOBAE] 

Agencia climática ONU prevé una inusual duración de La Niña.- Se espera que el fenómeno La Niña 

continúe tras el final de este año, que ha afectado a patrones climáticos como sequías e 

inundaciones en todo el mundo, indicó la agencia meteorológica de Naciones Unidas. [AP] 

  

AMÉRICA DEL NORTE 

ESTADOS UNIDOS 

GOBIERNO 

Estados Unidos pide a los estados mejores sueldos para paliar la falta de profesores.- El Gobierno 

estadounidense pidió a los gobiernos estatales y locales una subida de sueldos a los educadores, 

para paliar la falta de profesores en este inicio del curso escolar. [EFE, SWISSINFO, INFOBAE] 

JUDICIAL 

El Gobierno de Estados Unidos acusa a Trump de haber escondido documentos clasificados.- El 

Departamento de Justicia acusó a Donald Trump de haber escondido o cambiado de lugar 

documentos clasificados en su residencia, de acuerdo al último documento entregado ante la jueza 

que lleva el caso. [EFE, AP, NEW YORK TIMES, WASHINGTON POST, LOS ANGELES TIMES, EL PAÍS, EUROPA 

PRESS, TELEMUNDO] 

https://www.efe.com/efe/espana/mundo/los-expertos-del-oiea-llegan-a-zaporiyia-para-inspeccionar-la-central-nuclear/10001-4875927
https://apnews.com/article/noticias-a8175599a8e1ff426c56e52d9919f9d5
https://www.europapress.es/internacional/noticia-expertos-oiea-salen-kiev-direccion-central-nuclear-zaporiyia-20220831073916.html
https://rpp.pe/mundo/actualidad/ucrania-los-expertos-del-oiea-llegan-a-zaporiyia-para-inspeccionar-la-central-nuclear-video-noticia-1428612
https://www.dw.com/es/inspectores-llegan-a-zaporiyia-con-la-misi%C3%B3n-de-evitar-un-accidente-en-la-planta-nuclear/a-62986976
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https://www.efe.com/efe/espana/mundo/rusia-no-descarta-la-idea-del-oiea-de-dejar-una-mision-en-central-zaporiyia/10001-4875709
https://www.swissinfo.ch/spa/ucrania-guerra_rusia-no-descarta-idea-del-oiea-de-dejar-una-misi%C3%B3n-en-central-de-zaporiyia/47865886
https://www.efe.com/efe/america/mundo/estados-unidos-arremete-contra-putin-por-cortar-de-nuevo-el-gas-a-europa/20000012-4875869
https://www.swissinfo.ch/spa/ucrania-guerra_estados-unidos-arremete-contra-putin-por-cortar-de-nuevo-el-gas-a-europa/47866648
https://www.viveusa.mx/noticias/estados-unidos-arremete-contra-putin-por-cortar-de-nuevo-el-gas-europa
https://esrt.press/actualidad/440189-rusia-prohibir-entrada-altos-cargos-canada
https://apnews.com/article/noticias-588e0bc0da4860ede20aa6424e338c15
https://www.infobae.com/america/agencias/2022/08/31/la-viruela-del-mono-supera-los-50000-casos-en-todo-el-mundo/
https://apnews.com/article/noticias-d758ebfba6dcc47cd9328869f6e1f628
https://www.efe.com/efe/america/portada/ee-uu-pide-a-los-estados-mejores-sueldos-para-paliar-la-falta-de-profesores/20000064-4875838
https://www.swissinfo.ch/spa/eeuu-educaci%C3%B3n_eeuu-pide-a-los-estados-mejores-sueldos-para-paliar-la-falta-de-profesores/47866324
https://www.infobae.com/america/agencias/2022/08/31/eeuu-pide-a-los-estados-mejores-sueldos-para-paliar-la-falta-de-profesores/
https://www.efe.com/efe/america/portada/el-gobierno-de-ee-uu-acusa-a-trump-haber-escondido-documentos-clasificados/20000064-4875449
https://apnews.com/article/noticias-d48ebdd3389feda0a527ae623568cf8e
https://www.nytimes.com/2022/08/31/us/politics/trump-mar-a-lago-documents.html
https://www.washingtonpost.com/
https://www.latimes.com/politics/story/2022-08-30/justice-department-argues-special-master-not-needed-to-review-trump-records
https://elpais.com/internacional/2022-08-31/el-departamento-de-justicia-cree-que-el-equipo-de-trump-escondio-los-documentos-secretos-de-mar-a-lago.html
https://www.europapress.es/internacional/noticia-departamento-justicia-encuentra-evidencias-obstruccion-caso-redada-mansion-trump-20220831121208.html
https://www.europapress.es/internacional/noticia-departamento-justicia-encuentra-evidencias-obstruccion-caso-redada-mansion-trump-20220831121208.html
https://www.telemundo.com/noticias/noticias-telemundo/estados-unidos/el-departamento-de-justicia-pide-al-juez-no-permitir-a-un-inspector-es-rcna45587
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CORONAVIRUS 

Estados Unidos aprueba el refuerzo de las vacunas de Moderna y Pfizer adaptadas a ómicron.- La 

Administración de Fármacos y Alimentos aprobó el refuerzo de las nuevas vacunas de Moderna y 

Pfizer-BioNTech, adaptadas a la variante ómicron y sus subvariantes. [EFE, AP, DW, NEW YORK TIMES, 

WASHINGTON POST, UNIVISIÓN, TELEMUNDO] 

GENERAL 

Nivel récord de gases de efecto invernadero en el planeta en 2021.- La concentración atmosférica 

de gases de efecto invernadero y los niveles del mar alcanzaron nuevos récords en 2021, dijo un 

informe del gobierno de Estados Unidos, que muestra que el cambio climático avanza a pesar de los 

esfuerzos para frenar las emisiones. [FRANCE 24, SWISSINFO] 

Nueva York restringe la portación de armas de fuego en Times Square.- Las autoridades de la ciudad 

de Nueva York comenzaron a colocar nuevos carteles que proclaman el cruce como “zona libre de 

pistolas”. [AP] 

Reaparece la gripe aviar en la región centro-norte de Estados Unidos.- La gripe aviar regresó a la 

región centro-norte de Estados Unidos luego de que fuese detectada en dos parvadas comerciales 

del oeste de Minnesota y en un criadero de aficionados en Indiana. [AP] 
 

AMÉRICA CENTRAL Y EL CARIBE 

EL SALVADOR 

ONG reportan más de 3.100 violaciones a derechos humanos en El Salvador.- Seis organizaciones 

sociales documentaron más de 3.100 denuncias de violaciones a los derechos humanos durante la 

vigencia del régimen de excepción decretado en El Salvador. [AP] 
 

AMÉRICA DEL SUR 

ARGENTINA 

Aíslan un sanatorio en Argentina por casos de neumonía de origen desconocido.- Las autoridades 

sanitarias de Tucumán ordenaron el aislamiento preventivo por siete días del Sanatorio Luz Médica, 

en donde se detectaron seis casos de neumonía bilateral cuyo origen es desconocido. [EFE, 

SWISSINFO] 

BOLIVIA 

El Gobierno boliviano convoca a los cocaleros por tercera vez a un diálogo.- El Gobierno boliviano 

convocó a los cocaleros de la Asociación Departamental de Productores de Coca y al "mercado 

paralelo" a dialogar con el objetivo de pacificar el conflicto que completa un mes. [EFE, SWISSINFO] 

BRASIL 

Bolsonaro y Abdo Benítez celebran la integración en el nuevo puente binacional.- Los presidentes de 

Paraguay, Mario Abdo Benítez, y Brasil, Jair Bolsonaro, visitaron las obras del puente binacional, que 

integrará la Ruta Bioceánica y  llevará a puertos chilenos a través del norte de Argentina. [EFE] 

CHILE 

Puñetazos y gritos en pleno Congreso: escala la tensión en Chile a días de un plebiscito crucial.- Una 

pelea a golpes entre un diputado de ultraderecha y otro de centroizquierda aumentó la tensión que 

vive Chile, a punto de decidir en un plebiscito si aprueba o rechaza el proyecto de nueva 

Constitución. [CLARÍN, EUROPA PRESS, LA NACIÓN] 

https://www.efe.com/efe/america/portada/ee-uu-aprueba-el-refuerzo-de-las-vacunas-moderna-y-pfizer-adaptadas-a-omicron/20000064-4875834
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https://www.dw.com/es/coronavirus-eeuu-aprueba-nuevas-vacunas-de-biontech-y-moderna/a-62986102
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https://www.univision.com/noticias/salud/vacunas-de-pfizer-y-moderna-contra-omicron-fda-autoriza-covid-19
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https://www.france24.com/es/minuto-a-minuto/20220831-nivel-r%C3%A9cord-de-gases-de-efecto-invernadero-en-el-planeta-en-2021-1
https://www.swissinfo.ch/spa/nivel-r%C3%A9cord-de-gases-de-efecto-invernadero-en-el-planeta-en-2021/47867026
https://apnews.com/article/6d00d980f6b315f2db9ee22ac87a948f
https://apnews.com/article/noticias-db5ff3b44a663ada686b6dc259fcb539
https://apnews.com/article/noticias-5ee3cb7f2f9b90243b3de415e3c19263
https://www.efe.com/efe/america/sociedad/aislan-un-sanatorio-en-argentina-por-casos-de-neumonia-origen-desconocido/20000013-4875862
https://www.swissinfo.ch/spa/argentina-neumon%C3%ADa_a%C3%ADslan-un-sanatorio-en-argentina-por-casos-de-neumon%C3%ADa-de-origen-desconocido/47866588
https://www.efe.com/efe/america/portada/el-gobierno-boliviano-convoca-a-los-cocaleros-por-tercera-vez-un-dialogo/20000064-4875846
https://www.swissinfo.ch/spa/bolivia-coca_el-gobierno-boliviano-convoca-a-los-cocaleros-por-tercera-vez-a-un-di%C3%A1logo/47866448
https://www.efe.com/efe/america/economia/bolsonaro-y-abdo-benitez-celebran-la-integracion-en-el-nuevo-puente-binacional/20000011-4875943
https://www.clarin.com/mundo/punetazos-gritos-pleno-congreso-escala-tension-chile-dias-plebiscito-crucial_0_kOVg69Uz5C.html?utm_term=Autofeed&utm_medium=Social&utm_source=Twitter#Echobox=1661953319
https://www.europapress.es/internacional/noticia-diputado-oposicion-chilena-propina-punetazo-vicepresidente-congreso-chile-20220831070532.html
https://www.lanacion.com.ar/el-mundo/la-pelea-a-las-pinas-en-el-congreso-de-chile-aumenta-el-clima-de-tension-a-dias-del-plebiscito-nid31082022/?utm_term=Autofeed&utm_medium=Echobox&utm_source=Twitter#Echobox=1661972616
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Portavoz del “Apruebo”: "Es una oportunidad de cambiar la vida de los chilenos".- Karol Cariola, 

portavoz de la opción “Apruebo”, que anima a votar en el referéndum constitucional en el que los 

chilenos decidirán si aprueban o rechazan el nuevo texto constitucional, dijo que es una oportunidad 

histórica para recuperar los recursos naturales y garantizar derechos fundamentales como salud, 

educación y vivienda. [EFE, SWISSINFO] 

Portavoz del "Rechazo": "Coarta las libertades y pone al Estado por encima".- Claudio Salinas, 

portavoz de la opción “Rechazo”, que invoca a votar por el no en el plebiscito sobre la nueva 

Constitución, dijo que "coarta libertades, no tiene contrapesos y pone al Estado por encima" del 

ciudadano y el capital. [EFE, SWISSINFO] 

COLOMBIA 

Colombia recibe credenciales de embajador de Venezuela.- El embajador de Venezuela, Félix 

Plasencia, presentó sus credenciales que lo acreditan como representante diplomático en Colombia, 

en medio del restablecimiento de relaciones diplomáticas. [AP, EUROPA PRESS, SWISSINFO, INFOBAE] 

Fuerte hostigamiento armado contra la fuerza pública en Buenaventura, Colombia.- Se registró un 

hostigamiento armado en contra de la fuerza pública en un barrio de la ciudad de Buenaventura en 

donde hubo un intercambio de disparos en las vías públicas de ese sector. [INFOBAE, EFE, SWISSINFO]  

ECUADOR 

Ecuador busca regularizar a inmigrantes venezolanos.- El gobierno ecuatoriano informó 

que  comenzará el proceso de regularización migratoria de miles de venezolanos, muchos de los 

cuales ingresaron por pasos fronterizos irregulares. [AP] 

PERÚ 

Estados Unidos entrega al Perú ganancias del expresidente Toledo.- Estados Unidos anunció que 

entregará al Gobierno de Perú 686.000 dólares que, supuestamente, el expresidente Alejandro Toledo 

obtuvo en ganancias tras haber recibido sobornos por parte de Odebrecht S.A. [AP, EFE] 
 

EUROPA 

Inflación de la Unión Europea llega en agosto a un récord del 9,1%.- La tasa de inflación interanual 

de la Unión Europea se situó en agosto en el 9,1%, frente al 8,9% registrado en julio, lo que supone el 

mayor encarecimiento de los precios en la región. [LA NACIÓN, AP, INFOBAE] 

Plan europeo de terminales de gas aviva temores climáticos.-  Conforme se acerca el invierno, los 

países europeos, desesperados por sustituir el gas natural Ruso, apostaron por una solución de corto 

plazo: terminales flotantes que recibirán gas natural licuado de otros países y lo convertirían en 

combustible. [AP, DW, INFOBAE] 

Frontex registra aumento de migración ilegal en Balcanes y Mediterráneo este.- La Agencia Europea 

de la Guardia de Fronteras y Costas informó un incremento del 86% anual en las entradas ilegales de 

personas a Europa. [EFE, SWISSINFO] 

ALEMANIA 

Alemania indemnizará a las víctimas del Septiembre Negro, 50 años después.- El Gobierno de 

Alemania anunció un acuerdo para indemnizar a las víctimas del atentado del comando palestino 

Septiembre Negro en los Juegos Olímpicos de Múnich de 1972. [DW, FRANCE 24, EUROPA PRESS] 

https://www.efe.com/efe/america/portada/portavoz-del-apruebo-es-una-oportunidad-de-cambiar-la-vida-los-chilenos/20000064-4875836
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https://www.efe.com/efe/america/portada/portavoz-del-rechazo-coarta-las-libertades-y-pone-al-estado-por-encima/20000064-4875829
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https://apnews.com/article/noticias-6d1d70d0a31f8f94e95ebb938c91b029
https://apnews.com/article/noticias-1287162cb18457278c32bab30c1ef9db
https://www.efe.com/efe/america/politica/ee-uu-entregara-a-peru-dinero-confiscado-al-expresidente-alejandro-toledo/20000035-4875996
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Muere Christian Ströbele, líder icónico de Los Verdes alemanes.- El exdiputado, Christian Ströbele, 

leyenda de la izquierda alemana y Los Verdes, murió a los 83 años de edad. Fue abogado defensor 

del grupo terrorista RAF, pero era antimilitarista radical. [DW] 

ESPAÑA 

Obras de la escritora mexicana Sor Juana Inés de la Cruz recuperadas de subasta.- Dos libros 

preciosos que contienen obras de la monja, escritora, compositora, poeta y protofeminista mexicana 

Sor Juana Inés de la Cruz  fueron salvados de una subasta en Nueva York y devueltos a España, donde 

fueron impresos hace casi tres siglos y medio. [GUARDIAN, EUROPA PRESS, EL PAÍS] 

HUNGRÍA 

Hungría firmó con Gazprom una drástica subida del suministro de gas natural.- El Gobierno suscribió 

un acuerdo con Gazprom para recibir un máximo de hasta 5,8 millones de metros cúbicos adicionales 

al día de gas natural. [EUROPA PRESS, SWISSINFO, FORBES] 

MONTENEGRO 

FBI ayuda a Montenegro a investigar ciberataque.- Un equipo de expertos del FBI se dirige a 

Montenegro para investigar un ciberataque masivo y coordinado contra las agencias del gobierno, 

informó el Ministerio de Relaciones Interiores. [AP, INFOBAE] 

REINO UNIDO 

Isabel II recibirá en Escocia al sucesor de Johnson como primer ministro.- Por primera ocasión Isabel 

II no recibirá en el palacio de Buckingham al siguiente primer ministro, sino en su residencia de 

Balmoral para ser designado formalmente jefe de Gobierno. [EFE, EUROPA PRESS, SWISSINFO] 

RUSIA 

Vladimir Putin: Gorbachov fue un político que "personificó cambios globales en Rusia y el mundo".- 

"Mijaíl Gorbachov fue un político y un estadista que influyó enormemente en la marcha de la historia 

mundial", señaló el jefe de Estado. [DW, AP] 

Occidente rinde tributo a Gorbachov y Rusia le despide casi con frialdad.- Líderes mundiales rindieron 

tributo a Mijaíl Gorbachov y destacaron su aportación al fin de la Guerra Fría, mientras que en Rusia 

su deceso fue recibido con frialdad, pues se asocian con el colapso de la Unión Soviética. [EFE, AP, 

SWISSINFO, DW] 

El jefe de la ONU afirma que Gorbachov "cambió el curso de la historia".- El secretario general de la 

ONU, António Guterres, se mostró "profundamente apenado" por el fallecimiento del exlíder soviético, 

Mijail Gorbachov, a quien recordó como "un hombre de Estado que cambió el curso de la historia". 

[EUROPA PRESS] 

El CEO de Gazprom augura un 'rally' del precio del gas para el invierno.- El presidente y consejero 

delegado de Gazprom, Alexei Miller, advirtió que los mercados del gas asisten a un "rally de precios" 

que podría impulsar el coste del combustible el próximo invierno. [EUROPA PRESS] 
 

ASIA 

AFGANISTÁN 

Los talibanes hacen una demostración de fuerza al recordar a Estados Unidos su retirada.- Los 

talibanes celebraron el 1° aniversario de la "liberación" de Afganistán tras la retirada de las tropas 

estadounidenses. [EFE, EUROPA PRESS] 
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Al menos dos muertos y tres heridos tras estallar un coche bomba en Kabul.- Gobierno talibán 

confirmó dos muertos y tres heridos tras estallar un coche que transportaba explosivos. [EUROPA PRESS] 

CHINA 

La ONU cree que China pudo cometer crímenes contra la humanidad con uigures.- La ONU concluyó 

que China pudo cometer crímenes contra la humanidad contra los uigures y otras minorías étnicas 

musulmanas, al aplicar políticas que han implicado su detención arbitraria masiva. [EFE] 

Estados Unidos urge a China a reactivar la cooperación cortada tras la visita de Pelosi.- Estados Unidos 

urgió a China a reactivar los mecanismos de cooperación que clausuró tras la polémica visita a 

Taiwán de la presidenta de la Cámara de Representantes. [EFE, SWISSINFO, FORBES] 

IRÁN 

Irán pide "garantías más sólidas" para reactivar el acuerdo nuclear y revisa ya la contrapropuesta de 

Washington.- El ministro de Exteriores, Hosein Amirabdolahian, explicó que  la contrapropuesta de 

Estados Unidos, que ya está siendo examinada "con el debido cuidado y rapidez", para la 

reactivación del acuerdo nuclear de 2015. [EUROPA PRESS] 

Estados Unidos es "optimista" ante la posibilidad de un acuerdo nuclear con Irán.- Estados Unidos es 

"cautelosamente optimista" ante la posibilidad de lograr un acuerdo nuclear con Irán, dijo el portavoz 

de Seguridad Nacional de la Casa Blanca, John Kirby. [EFE, DW] 

Marina de Estados Unidos frustra un supuesto intento iraní de capturar uno de sus buques no 

tripulados.- La Marina impidió que un barco de apoyo de la Armada del Cuerpo de la Guardia 

Revolucionaria Islámica de Irán capturara un buque de superficie no tripulado en el golfo Arábigo. 

[EUROPA PRESS] 

IRAK 

Biden pide un "diálogo nacional" en Irak tras los disturbios con 35 muertos.- El presidente de Estados 

Unidos, Joe Biden, pidió un "diálogo nacional" en Irak tras los disturbios que han causado 35 muertos 

tras el anuncio del clérigo chií Muqtada al Sadr de que abandonara la política. [EFE] 

Al menos un muerto y tres heridos tras una explosión contra las Fuerzas de Movilización Popular en 

Irak.- Al menos un muerto y tres heridos tras una explosión contra un coche de las Fuerzas de 

Movilización Popular, integradas mayoritariamente por chiíes, en la localidad de Tarmiya, Bagdad. 

[EUROPA PRESS] 

ISRAEL 

Biden promete ante el primer ministro de Israel que Irán "nunca" tendrá armas nucleares.- El presidente 

de Estados Unidos garantizó al primer ministro de Israel, Yair Lapid, que su administración trabajará 

para que Irán no tenga "nunca" armamento atómico. [EUROPA PRESS] 

Israel impone sanciones contra 20 individuos y organizaciones acusadas de financiar a Hamás.- El 

ministro de Defensa de Israel, Benny Gantz, anunció nuevas sanciones contra 20 individuos y 

organizaciones acusadas de financiar al grupo islamista Movimiento de Resistencia Islámica. [EUROPA 

PRESS] 

Israel ataca aeropuerto de Alepo y suburbio en Damasco.- Las Fuerzas Armadas de Israel atacaron 

nuevamente territorio sirio, esta vez infligiendo daños al Aeropuerto Internacional de Alepo, en el 

noroeste de Siria, operación tras la cual bombardeó Damasco, de acuerdo con información 

proporcionada por las autoridades sirias. [DW, EFE, SPUTNIK, RT] 
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JAPÓN 

Japón se rearma con un gasto militar récord en un entorno cada vez más hostil.- Japón presentó un 

proyecto de presupuesto de Defensa con un gasto récord y la adquisición de nuevas capacidades 

defensivas y ofensivas, impulsado por los desarrollos armados de China y Corea del Norte. [EFE] 

Kishida dice que su partido cortará vínculos con una iglesia.- El partido gobernante en Japón cortará 

sus lazos con la Iglesia de la Unificación tras el escándalo desencadenado por el asesinato del ex 

primer ministro Shinzo Abe, dijo el actual mandatario, Fumio Kishida. [AP] 

PAKISTÁN 

Pakistán teme la aparición de enfermedades tras inundaciones.- Las autoridades de Pakistán se 

mostraron preocupadas por la propagación de enfermedades transmitidas por el agua entre las miles 

de víctimas de las inundaciones. [AP, EUROPA PRESS] 

SRI LANKA 

Human Rights Watch pide poner fin al uso de leyes antiterroristas en Sri Lanka.- Human Rights Watch 

pidió al presidente de Sri Lanka derogar las "leyes antiterroristas" que usa contra manifestantes y liberar 

a los detenidos. Bruselas lo insta a acabar con la represión. [DW, SWISSINFO] 

TAIWÁN 

Taiwán acoge la quinta visita de una delegación de Estados Unidos en un mes mientras siguen las 

tensiones con China.- El Gobierno de Taiwán recibió la quinta visita de una delegación política 

estadounidense, mientras continúan las tensiones con Pekín.  [EUROPA PRESS] 

Taiwán denuncia que 62 aviones chinos ingresaron a su zona de identificación aérea.- El Ministerio de 

Defensa de Taiwán denunció que 62 aviones del Ejército Popular de Liberación de China ingresaron 

a la zona de identificación aérea taiwanesa. [RT] 

ÁFRICA 

EGIPTO 

Un barco encallado bloquea la navegación en el canal de Suez.- Un barco que se quedó encallado 

en el canal de Suez, en Egipto, bloqueó temporalmente el tránsito por la vía navegable que une el 

mar Mediterráneo con el golfo de Suez, informa la Autoridad del Canal de Suez. [RT] 

ETIOPÍA 

El TPLF denuncia nuevos bombardeos de las fuerzas etíopes sobre objetivos civiles en la capital de 

Tigray.- El portavoz del Frente Popular para la Liberación de Tigray, Getachew Reda, denunció nuevos 

bombardeos de la Fuerza Aérea de Etiopía sobre objetivos civiles, entre ellos un hospital. [EUROPA 

PRESS] 

KENIA 

Comienza la audiencia de apelación del triunfo de Ruto en las presidenciales de Kenia.- El Tribunal 

Supremo de Kenia resolverá hasta el 5 de septiembre el recurso de apelación presentado por el 

exprimer ministro y candidato, Raila Odinga, contra la victoria en esos comicios de su rival, William 

Ruto. [EUROPA PRESS] 

LIBIA 

El comandante Jalifa Haftar asegura que solo el apoyo del pueblo al Ejército solucionará la crisis en 

Libia.- El comandante del Ejército Nacional Libio, Jalifa Haftar, señaló que la solución a la situación 

que vive el país tras los últimos enfrentamientos en Trípoli  reside en el apoyo del pueblo al Ejército. 

[EUROPA PRESS] 
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MALI 

La ONU denuncia la muerte de 50 civiles en una operación de fuerzas malienses y personal 

"extranjero".- Al menos 50 civiles murieron a mediados de abril en el centro de Malí en el transcurso 

de una operación en la que participaron las Fuerzas Armadas de Malí y "personal militar extranjero", 

indicó la misión de Naciones Unidas. [EUROPA PRESS] 
 

OCEANÍA 

ISLAS SALOMÓN 

Islas Salomón amplía la prohibición de atracar en sus aguas internacionales a buques extranjeros.- 

Las autoridades ampliaron la prohibición de atracar en sus aguas internacionales a todos los buques 

extranjeros, alegando que deben revisar los procedimientos de solicitud de entrada al archipiélago. 

[EUROPA PRESS] 
 

 

https://www.europapress.es/internacional/noticia-onu-denuncia-muerte-50-civiles-operacion-fuerzas-malienses-personal-extranjero-20220831191053.html
https://www.europapress.es/internacional/noticia-islas-salomon-amplia-prohibicion-atracar-aguas-internacionales-todos-buques-extranjeros-20220831110821.html

	008.pdf
	63_10922_P_INFOBAE_0_QUIEROCREER_SERGIOMAUSSAN_1M.pdf
	Quiero creer: Jaime Maussan se reunió con diputados para hablar sobre investigación de OVNIS

	05 INFOBAE_INTEGRACION MESA DIRECIVA_ MESA DIRECTIVA.pdf
	Mayoría opositora: así quedará la Mesa Directiva en San Lázaro con Santiago Creel como presidente





